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Las lluvias de los últimos meses han aumentado 
un 20% las reservas en los acuíferos
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El Real Madrid B no fue rival para los de García Reinón

El Alba golea y se
abre
Ei Albacete Balompié goleó 
ayer al Real Madrid B en 
la Ciudad Deportiva (0-3) 
en la primera de las dos 
salidas consecutivas del 
equipo de Mariano García 
Remón, lo que le coloca en 
posición inmejorable para 
alcanzar a los líderes.

Un gol de Menéndez de fal
ta directa a los cinco minutos 
allanó el camino al Albacete 
Balompié para derrotar con 
contundencia al filial madridis
ta, que en ningún momento 
inquietó a los manchegos.

Iván Helguera consiguió de 
cabeza el segundo antes del 
cscanso y Yahaya dejó el par- 
loo visto para sentencia nada 

reanudarse el juego. Tras 
® victoria y el empate del 
Ibar ante el Salamanca en 

Porúa, los primeros puestos 
Quedan mucho más cerca.

Escasa 
1’cpresentación 
albaceteña en 
EITUR 97
Alb ^^’^hnición del Día de 
avb^®^® ®" FITUR 97 contó 
Donsfki^ ^^ ausencia de los res- 
instib ‘^^ ^^^ principales 
b albaceteñas.

. Internacional de 
a nrA ^ ’^^cheó ayer la jomada 
uatLai^'^^^^ ^^'^ curiosidades 
vbS?^®?«tóricas de la pro
te la Albacete. No obstan- 
ña nnJ^Pí^^^^^^^^^^n albacete- 
canié A ^^^,^^’° al acto hizo hin-

paso (0-3)
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El Albacete ganó en la Ciudad Deportiva y tiene a tiro de piedra los puestos de honor. JESUS MORENO

Maraver apuesta 
por reabrir el 
diálogo tras el 
polémico convenio 
valenciano del agua

(Págs. 7 a 10))

Rodrigo Rato 
confirma una 
reducción “muy 
considerable” del 
gasto público

 (Pág. 31)

£1 Gobierno acata 
la decisión del 
Supremo sobre los 
“papeles del Cesid”

(Pág. 32)

Miles de personas 
se manifiestan por 
las calles de Bilbao 
en apoyo a Ortega 
Lara y Delclaux

(Pág. 32)
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FITUR celebró ayer el Día de Albacete. JESUS MORENO
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Elaborado el día 01/S2/97 
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ALBACETE
PARA HOY: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche:
LOPEZ LOPEZ, Zapateros, 10 y LUCAS PAÑOS,
Rosario, 147
De 10 de la noche en adelante:
LUCAS PAÑOS, Rosario, 147
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la
noche:
ROLDAN, Hermanos Falcó, 36 (Frente Hospital General)
y VIÑAS PICAZO, Marqués de Molins, 9
De 10 de la noche en adelante:
LUCAS PAÑOS, Rosario 147

VILLARROBLEDO
PARA HOY: CRISTÜnAr7j?5Ñ7ALEZ HIDALGO,
Octavio Cuartero, 2
PARA MAÑANA: MANUEL LOPEZ ALFARO,
Alfarerías Bajas, 1

HELLIN
PARA HOY: RAMON LÓ^EZ MARTINEZ,
Avda. Melchor de Macanaz, 46
PARA MAÑANA: LICENCIADAS COLOMER
GONZALEZ, Gran Vía, 49

TOBARRA
PARA HOY: DOLORES SIDERA BLANCO,
Avda. Constitución, 2
PARA MAÑANA: PILAR A. MANTILLA GALDON,
Asunción, 3

LA RODA
PARA HOY: JUAN MIGÜEL ESCRIBANO TEBAR,
Mártires, 2
PARA MAÑANA: JUAN MIGUEL ESCRIBANO
TEBAR, Mártires, 2

4 f.MA NSA
PARA HOY: MANUEL DOMINÚURZ HERRERO,
Salvador Allende, 4
PARA MAÑANA: M^ LUISA MARTINEZ CABRAL, 
Aniceto Coloma, 33

ALBACETE
Parque de Bomberos
Policía Nacional.. 
Policía Municipal 
Guardia Civil.....

.59 6108

.22 33 62

.59 6126
.22 11 00-2186 61

G. Civil de Tráfico............ 21 07 23
Casa de Socorro................ 21 6161
Cruz Roja Ambulancia..... 21 90 12
Urgencias............................ 59 7137
Hospital General............... 59 7100
Alcohólicos Anónimos...... 50 03 12
Estación de Ferrocarril..... 21 02 02
Telégrafos........................... 22 20 00
O. Reclamación Precios ....59 61 11
Protección Civil .59 98 00

.50 8801
Tele-Ruta (Madrid)....91-535 22 22
Teléfono de la Esperanza .52 34 34
Teléfono del Vecino 24 25 00
Emergencia de Gas Castilla-La
Mancha....
Radio Taxi

21 25 25
52 20 02

LA RODA
Policía Local......................
Guardia Civil.....................
Casa de Socorro................
Cruz Roja...........................

44 40 92
4413 05
4413 28
44 05 64

Máxima del6 grados
Según los datos facilitados por el Servicio de Teletiempo 

del Instituto Nacional de Meteorología la temperatura máxi
ma prevista para hoy es de 16 grados, mientras que la 
mínima prevista es de 5 grados. Los cielos estarán con inter
valos nubosos y brumas matinales. Los vientos serán flojos 
y variables y las temperaturas semantendrán sin cambios.

SANTORAL

La Presentación del Señor. 
Nuestra Señora Candelaria y 
Purificación. Santos Cornelio, 
Lorenzo y Cándido.

Días transcurridos: 32
Días hasta finalizar el año:

333
EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 07,23 y 
se pone a las 17,34 (H. S.).

La luna sale a las 02^10 
y se pone a las 12,38 (H. S.).

HELLIN
Comisaría de Policía........ 30 15 16
Servicio Urgencias S.S......30 03 63
Policía Municipal.............. 30 00 00
Bomberos.......................... 30 00 80
Cruz Roja.......................... 30 08 00
ALMANSA
Parada de Taxis................ 34 10 80
Bomberos.......................... 34 00 80
Hospital Ntra. Sra. Belén 
............................................ 34 1980
Policía Municipal.............. 3104 65
Guardia Civil.................... 34 00 96
Cruz Roja.......................... 34 1190
Casa de Socorro............... 3419 80
VILLARROBLEDO
Policía Municipal.... ...........14 04 00
Centro de Salud................ 14 3611
Centro de Salud................ 14 3651
Guardia Civil..................... 14 0127
Bomberos....................................14 0080

SUSCRIBASEA:

La Tribuna
de Albacete
LLAMANDO AL TELEFONO 

21 01 21 
EL UNICO 

DIARIO DE AQUI

LOTERIAS

Lunes, 27...........
Martes, 28....
Miércoles 29
Jueves, 30.....
viernes, Jl....

.....45423

.... 53016
. 90712

".... 51124
:....86838
Serie 087

PRIMITIVA
Jueves, día 30

3—4—11—12—15—31
Comple. 26 R®'®’
Sábado, día 1

9—21—31—39-44—47
Comple. 45 R**®’ ’

BONOLOTO
Lunes, día 27
7—9—13—17—19—21
Comple. 42 R®*®'

Martes, día 28
2— 8—27—29—30—36

Comple. 18 R®’®‘

Miércoles, día 29
17—27—28—33—42-46

Comple. 24 R®’®'

Viernes, día 31
29-32-36—40—42—43

Comple. 44 R®’®'

P. I. Campollano, C/C, 21
Tfno: 52 02 04 ALBACETE
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Albacete
JUAN BRAVO CASTILLO

tuvimos la suerte de conocer
| ' y saborear el viejo Albacete, no podemos 

por menos de sentir un indecible poso 
de nostalgia por el intimismo, la armonía y 
el encanto de aquel poblachón manchego de 
calles recoletas, de casas ajardinadas, de urba
nización racional, de rincones hermosos y 
románticos que tanto inspiraban a los poetas 
y que tan gozosamente evoca Martínez Sarrión en su excelente 
libro Infancia y corrupciones.

Lo que vemos hoy, lo que ven nuestros hijos no es sino 
la pálida sombra de un paisaje degradado hasta límites insos
pechados por culpa de la ignorancia, la estulticia y la avaricia 
de arquitectos, constructores y gestores a lo largo de cerca 
de cuarenta años. Albacete, una ciudad moderna, eso dicen, 
sí, una ciudad moderna, pero fea, con barriadas despersona
lizadas, escasos espacios verdes y mucho caos urbanístico; una 
ciudad de edificios vulgares, desproporcionados, antiestéticos, 
lúgubres incluso; una ciudad con la que la piqueta se ha venido 
ensañando sin ton ni son, sin orden ni concierto, a ritmo de 
la especulación; una ciudad por la que es imposible pasear 
sin experimentar un hondo regusto de melancolía.

Hoy que por fin se ha llegado a un acuerdo para evitar 
la ruina total del Teatro Circo; hoy que las autoridades muni
cipales se aprestan a sacar el tan esperado plan de ordenación 
urbana, no podemos por menos de hacer un balance de las 
atrocidades perpetradas con aquel viejo poblachón, y que sin 
duda harían llorar a nuestros mayores si levantaran la cabeza 
de sus tumbas.

¿Cómo obviar las aberraciones arquitectónicas llevadas a cabo? 
Esa ciudadela muerta que es Villacerrada -y que debería llamarse 
“Villasiniestra”-; el edificio Centro, enorme mausoleo erigido 
a la gloria del hormigón; el edificio Simago, emblema del mal 
gusto; el barrio de “La Pajarita”, con el que se intentó convertir 
Albacete en un Nueva York espectral, erigiendo, en vez de 
un rascacielos, un termitero, y olvidando los constructores que 
si algo sobra por aquí es el horizonte sin límites y la llanura 
ideal para vivir a la inglesa.

Y qué decir de esas edificaciones céntricas erigidas cual bún- 
kers o refugios atómicos, despidiendo “siniestralidad” por los 
cuatro costados. La Audiencia Territorial levantada en lugar 
de aquel espléndido y vetusto palacio de noble planta; el Banco 
Central, otro sublime panteón -incluso después de cambiarle 
d color del mármol-, reemplazando a aquella otra sólida cons- 
^cción, tan bella y tan en perfecta armonía con el Gran 
Hotel y los inmuebles de Marqués de Molins. ¿Quién permitiría 
semejante ultraje? Y finalmente ese Museo a prueba de bom- 
uardeos para cuya construcción fuera preciso arrasar el que 
con toda seguridad era el más romántico paraje de Albacete: 
aquel bucólico enclave del estanque de los patos que sirviera 
de escenario a los más gratos momentos de nuestra juventud. 

Hay ciudades como Reims, Dresde o Maguncia que quedaron 
devastadas en la Segunda Guerra Mundial y que sin embargo 
conservan hoy su patrimonio intacto. En Albacete, por el con- 
J^ario, ni siquiera se han respetado los templos: El Buen Pastor, 
^0 José, ahora Escolapios, llegando incluso la barbarie hasta 

^’^ar la Catedral con ese parking horrísono que destroza el 
dtorno, si no lo estaba ya con las toneladas de hormigón 

b H 'lo que podría haber sido una colina verde como 
el Sacré Coeur de Montmartre.

J^utilaciones históricas -la Plaza Mayor-, olvidos lamentables 
por qué no se respetaría la Estación de Ferrocarril antigua?-, 

^Qapü2as y añadidos -como la nueva planta de la Diputación-, 
^® solera, como el nuevo Ayuntamiento, con 

irre ^^^ Persistente de arquitectura musoliniana, y, por fin, zonas 
la j^P^^^l^les, por no hablar de esas calles céntricas, como 
líne d^^^^^^^ ^® Molins, que apenas conservan el rigor de 

ds de lo que antaño fueran.
la es^^' ^’ ^^‘^ ^^’ 1°^ restos del naufragio: el viejo Ayuntamiento, 
de la^A ^’^? Posada del Rosario, el magnífico Centro Cultural 
Edifi • ^”^ión, la Casa del Hortelano, la Cámara de Comercio, 

gloria y testimonian el viejo espledor. Pero, 
y Ven P*^^rnanecen como soldados derrengados, decrépitos 
el Te t ^^ E°^ *^1 tiempo, el Pasaje Lodares amenazando ruina, 
We ^’^^co agónico, nido de gatos y tarántulas, y la lamen- 
''^dganza ^^ ^^ ^^ Fábrica de Harinas de Fontecha, clamando 

tarde^n^ ^^^ entre todos la mataron y ella sola se murió. ¿Es 
^lEolsT^^ volver atrás? Hasta ahora se ha construido mirando 
1^ qu \^^- ^’ porvenir. Nuestros gobernantes tienen la palabra. 
^® lo d ”'^*^^°u los anteriores, que Dios y sus conciencias 
^^^edio"^^^^^’^' ^^ seguir así las cosas no nos quedará más 

^^^ recurrir a las rancias fotografías de Belda y a 
ras mágicas de Miguel Cano, algo es algo.

Eidunvi de pubUddid oedoul: 
NOVOMEDIA, SA 

Preódantr.
José Manuel Rodrigo 

Director geoenl: 
Eliseo Soria

Madrid:
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Albacete, tierra
sin ministros

DIMAS CUEVAS

n Albacete seguimos recordando al 
Marqués de Molins como el único 
ministro español nacido en esta 

tierra. Don Mariano Roca de Togores ha obte
nido el reconocimiento de sus paisanos, que 
le han dedicado una de sus calles principales 
(por más que todos la sigamos llamando “Calle 
Ancha”) y hasta mantienen una placa con
memorativa en el moderno edificio levantado 
en el solar donde nació.

Ha pasado más de un siglo desde que el 
Marqués de Molins fuera ministro, y todavía 
lo recordamos. ¿Buena memoria histórica, 
aprecio del pueblo albaceteño a sus hijos ilus
tres? Quizá. Pero sobre todo y por encima 
de ello, continuamos acordándonos de él... por
que después no ha habido ningún otro. De 
entre los varios centenares, acaso miles de per
sonas que han ocupado cargos en los distintos 
gabinetes de este siglo (monárquicos o repu
blicanos, dictatoriales o demócratas, de dere
chas o de izquierdas), ni uno solo procedía 
de nuestra provincia. Puede que sea casualidad, 
pero en ese mismo período de tiempo Albacete 
no ha sido capaz de situarse entre la élite 
del desarrollo, la población provincial se ha 
estabilizado e incluso ha disminuido, y ocu
pamos con pleno merecimiento los últimos 
puestos de cualquier ránking económico y 
social. Desolador, pero innegable.

Me atrevería a decír que Albacete tiene los 
políticos que se merece, y los políticos alba
ceteños tienen la provincia que se merecen. 
No de otra forma se explica que ningún gobier
no, de ningún signo u orientación, haya optado 
por gente de este rincón manchego para darle 
una carterita, aunque fuera la de asuntos socia
les. Cómo será la cosa, que hasta en la des
cafeinada Junta de Comunidades la presencia 
de consejeros albaceteños es tradicionalmente 
escasa, por más que tengamos un presidente 
salobreño desde los inicios del invento.

El bajo nivel de la clase política albaceteña 
(hablando en términos generales y sin des
cender a personalismos) es en estos tiempos 
más acusado que nunca. Se ha vis
to sobradamente en la cuestión ^( £^' 
del expolio del Júcar, si bien '‘ 
es cierto que nos cabe el con
suelo triste consuelo de que 
en Toledo el asunto está 
aún peor.

Lo más grave es que 
estamos a punto de per
der una oportunidad his
tórica. El Gobierno de 
Aznar se ha encontra
do con un par de

billones con los que no con
taba, y que le están permi
tiendo darse alegrías y dár
noslas a todos. La caída de 
los tipos de interés ha pro
piciado un impresionante 
ahorro para las arcas públi
cas; con cuarenta billones de
deuda, un descenso de cinco puntos porcen
tuales supone muchos cientos de miles de millo
nes de pesetas. Parte de ese ahorro no previsto 
se dedica a cumplir los objetivos de Maastricht; 
el resto va destinado a obras públicas, a trabajos 
de infraestructura que, pese a las amenazas 
de recortes, están siendo aún más abundantes 
que en los años de bonanza económica oficial. 
Nq de otra forma se explica la premura con 
que se ha aprobado la construcción de la Auto
vía de Murcia, o la ampliación del aeropuerto 
de Barajas, por citar dos ejemplos sobrada
mente conocidos. Por no hablar de los sesenta 
y pico mil millones de pesetas que el Estado 
central invertirá en Valencia dentro del apar
tado económico del famoso convenio expolia
dor del Júcar.

¿Qué hacen mientras tanto los políticos alba
ceteños? Sentarse a ver ponerse el sol y meditar 
sobre los insultos que dirigirán mañana al de 
enfrente. El tren de la modernidad, ese topi- 
cazo que a menudo se hace realidad, está 
pasando por nuestra puerta sin que nadie se 
moleste en sacar un billete. Las infraestructuras 
que podrían poner bases para el futuro de 
esta tierra se asientan en otras zonas del país. 
Y si bien es cierto que la aritmética electoral 
nos coloca en mala posición (nuestros cuatro 
diputados pintan muy poco en las cábalas nacio
nales de cualquier partido), parece razonable 
pensar que una parte de culpa (una parte 
importante) la tienen quienes dicen represen
tamos a todos y apenas saben representarse 
a sí mismos.

Albacete, tierra sin ministros, tierra sin 
influencia en las decisiones generales, tierra 
de políticos de andar por casa en pantuflas 

y batín. Albacete, tierra encerrada en sus 
propias carencias y frustraciones. Alba

cete...
N
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¿Y de los 
sordos, qaé?

TITA MARTINEZ

e los sordos, además 
de que no se les suele 
compadecer es que, 

con bastante frecuencia, sobre 
ellos se hacen chistes.

Desde muy joven tuve difi
cultades de audición y el doc
tor José Vergara me vaticinó 
que si me casaba y tenía hijos 
sería sorda total, Y el vaticinio 
se cumplió, A la desesperada 
me fui a París y me compré 
unas gafas que tenían incor
porado en la patilla un apa
ratito del que nadie se. ente
raba (sí ya sé que eso ahora 
es normal, pero yo estoy 
hablando de los años cuaren
ta), Después me fui a Roma 
y allí compré un pasador del 
pelo que si no total normalidad 
me ofertó ir por la vida casi 
sin problemas y así aguanté 
hasta que primero en Barce
lona, el Dr, Salvá que acababa 
de llegar del Japón con sistema 
innovativo y después Pepe Ver- 
gara (hijo) en el hospital Puer
ta de Hierro de Madrid me 
operó del izquierdo y del dere
cho, situándome en casi nor
malidad, aunque a veces a 
fuerza de mirar tan de frente 
y a la boca de quien me habla, 
me hayan preguntado si es que 
practicaba el hipnotismo.

No he tenido ni tengo com
plejos, pero sí me he sentido 
siempre solidaria con quienes 
no han tenido la suerte que 
yo he tenido, porque, insisto, 
el sordo -los sordos- nos pres
tamos al chiste y para mucha 
gente resulta -resultamos- un 
incordio y así como a un ciego 
(y me parece una maravilla) 
todo el mundo quiere prestarle 
ayuda, a los sordos se les evita 
o se les aguanta porque no hay 
más remedio.

Actualmente las cosas se ven 
venir con optimismo, pues está 
en marcha la experiencia piloto 
“de comunicación gráfica y 
multimedia dirigida a personas 
de esta minusvalía” y este pro
grama español que cuenta con 
el apoyo del Gobierno Vasco, 
es pionero en toda Europa, lo 
que hace esperar, con optimis
mo justificado, que pronto los 
sordos puedan incorporarse, 
normalmente, a todos los plan
teamientos del mundo laboral 
y de estudio y sobre todo lo 
que más me ilusiona (por la 
parte solidaría que ello me 
afecta) es que se eliminen 
barreras entre la población 
oyente y la sorda rescatando 
a ésta de la denominación 
doliente de minusvalía.

En cualquier caso vaya para 
todos los que como yo tienen 
problemas con el teléfono, el 
timbre de la puerta o el llanto 
del nieto que dejaron a su car
go, mi mejor abrazo y acabo 
haciendo público que hace 
apenas quince días me tumbé 
en el cuarto de estar a ver 
la tele y un grifo de la cocina 
no consiguió alertarme de que 
lo había dejado abierto y cuan
do al incorporarme el agua casi 
me cubrió los pies, me enteré 
de que el ático estaba total
mente inundado. Cualquier 
comentario sobre el sobresalto 
y el problema creo que es 
iimecesario.

L
a Liturgia celebra en 
este Domingo la Fiesta 
de la Presentación del 
Señor... Durante mucho tiempo 

recibió el nombre de la Puri
ficación de la Bienaventurada 
Virgen María... En Francia 
comenzó la denominación de 
“Candelaria”... Después del 
Vat II, Pablo VI, el 14 de febre
ro de 1969 le dio la actual 
denominación... Cuarenta días 
después de Navidad Jesús fue 
presentado en el templo de 
Dios para cumplir lo que pres
cribía la Ley, con la ofrenda 
de dos tórtolas o dos picho
nes... Allí se encontraban tam
bién Simeón y Ana, como tes
tigos y representando al pueblo 
de los creyentes...

Es una prolongación de la 
Natividad del Señor, y preludio 
de la Pascua, aclamando a Cris
to como luz de las naciones... 
Esto es lo que expresa ya la 
“Oración de las ofrendas”: Sea 
grata a tus ojos. Señor, la 
ofrenda que la Iglesia te pre
senta llena de alegría, a ti que 
has querido que tu hijo uni
génito se inmolara coijio cor
dero inocente por la salvación 
del mundo”.,. Es un itinerario 
de Cristo desde su nacimiento 
en Belén para culminar en su 
Pasión, Muerte y Resurrección,

El primer texto es del pro
feta Malaquías,,, Malaquías es 
el último de los llamados “pro
fetas menores”.,. El éxito de

Hacia el Gran Jubileo del año 2000
RAMON BAENA

1 día 14 de diciembre 
asistimos, a la charla 
conferencia que nos 

daba a un puñado de Católicos 
comprometidos de Albacete, 
nuestro querido Obispo; D, 
Francisco Cases: Comenzó 
haciéndonos ver cómo 
comienzan los tres años de 
preparación, del gran aconte
cimiento, La entrada en el ter
cer milenio ha sido un fre
cuente punto de referencia 
para Juan Pablo II desde el 
comienzo de su pontificado. 
Se comprende, por tanto, que 
haya querido movilizar a toda 
la Iglesia en la preparación del 
Jubileo del año 2000, que con
memora el nacimiento de 
Cristo,

El domingo 1 de diciembre 
han comenzado los tres años 
de preparación del Jubileo, el 
primero de los cuales va a esta 
centrado en la figura de Cris
to, Hacer del bimilenario de 
Cristo una ocasión para remo
ver y purificar la fe de los 
cristianos. Seguía contándonos 
el Sr, Obispo, Este es uno de 
los propósitos que se ha fijado 
Juan Pablo II al convocar el 
Gran Jubileo, cuyo trienio de

A la escucha de la Palabra de Dios

IV Domingo del T.O: 
“Presentación del Señor”

P. JOSE CARRILLO, OFM

los malvados, de los que viven 
al margen de Dios, y aparen
temente todo les sonríe ha sido 
siempre un tema de escánda
lo,,, Y así se oye decir a veces: 
¿Por qué Dios permite esto? 
¿Por qué Dios no hace justicia? 
Frente a éstos, Malaquías les 
dice: “Mirad, yo envío mi men
sajero a preparar el camino 
delante de mí, y de pronto ven
drá a su templo el Señor”,,, 
Este mensajero está encargado 
de preparar el camino para la 
llegada del Señor,,, Para algu
nos comentaristas este “men
sajero” es el mismo Mala
quías,,, Malaquías en hebrero 
significa “mensajero”,,. Otros 
vieron mucho después en este 
“mensajero” al mismo Jesús,,,

En una segunda parte, se 
insiste en la venida del Señor: 
“He aquí que ya viene a su 
templo el Señor todopodero
so”,,, Expresa continuación 
cómo le agradarán al Señor las 
ofrendas,,. En cambio, juzgará 
a los “hechiceros, adúlteros, 
perjuros, los que defraudan al 
obrero, oprimen a la viuda, al 
huérfano y violan el derecho 
del extranjero, sin temerme a 
mí, dice el Señor todopode-* 
roso”,,.

El otro texto de la Carta a 
los Hebreos, que son cinco ver
sículos, se nos dice cómo “Jesús 
se solidarizó enteramente con 
nuestra condición humana”,,. 
Quiso pasar por la muerte,,. Se 

preparación inauguró el pasa
do 30 de noviembre en la basí
lica de San Pedro. El Gran 
Jubileo empezará en la 
Nochebuena de 1999, cuando’ 
el Papa abra la Puerta Santa:

Con la apertura de los tres 
años de preparación, comien
za a concretarse un proyecto 
que el Papa acaricia desde el 
inicio de su pontificado. Lo 
que algunos miraban con cier
to escepticismo, quizás como 
una buena idea demasiado 
ambiciosa, empieza a dar sus 
frutos, AI menos esa era la 
satisfacción que nos causaba 
al ver la basílica de San Pedro 
llena de gente. El inicio del 
trienio de preparación tuvo 
lugar la víspera del primer 
domingo de Adviento y en el 
marco de una sugestiva cere
monia, El interior de la basí
lica vaticana aparecía casi en 
completa oscuridad, mientras 
que tan sólo se oía la voz del 
Santo Padre recitar: Con el 
sacrificio de alabanza vesper
tino, abrimos el nuevo año 
litúrgico para ' magnificar al 
Señor Omnipotente, invocar 
su misericordia y sus dones 
sobre el trienio de preparación 

sometió a ella,,. El, que era 
el “justo” por antonomasia”,,. 
El único Mediador y Sumo 
Sacerdote entre el Padre y 
nosotros,,. Vino a “ayudar no 
a los ángeles, sino a los hijo^ 
de Abrahán”, nos dice el tex
to,,, Pasó por la prueba del 
dolor,,. De aquí el que “pueda 
auxiliar por su doble naturaleza 
humana y divina a todos los, 
que pasan ahora por esa prue
ba”, termina diciendo el texto,,.

El fragmento evangélico de 
San Lucas denominado “el 
Evangelio de la infancia”, con
tiene estos tres principales 
aspectos: el nacimiento de 
Jesús, la presentación de Jesús 
en el Templo y la primera Pas
cua de Jesús,,. El texto comien
za diciéndonos cómo Jesús se 
sometió en todo a lo que pres
cribía la Ley de Moisés, la obe
diencia a Dios, su Padre: “Se
gún la Ley de Moisés -dice el 
texto- llevaron a Jesús a Jeru
salén para presentarlo al 
Señor”... María, la madre de 
Jesús, ocupa una parte relevan
te en el relato, aunque discre
tamente ocupando un segundo 
puesto... Aparece en la Anun
ciación, aparece también con 
José en la búsqueda de Jesús 
en el Templo... El Evangelista 
pone en sus labios el “Mag
níficat” como respuesta al salu
do de su prima Isabel...

Se hace también mención de 
Simeón y de Ana... Son los 

del Gran Jubileo del año 2000, 
que ahora comenzamos. Ins
tantes después, se encendieron 
de golpe todas las luces del 
templo, como preveé el anti- 

■ guo ’ rito del “Lucemario”, 
común a las liturgias de Orien
te y Occidente, que simboliza 
el pazo de la oscuridad del 
pecado ^a la luz de la gracia 
de Cristo,

El Papa explicó en la homi
lía que Jesucristo, que es eter
no, ha entrado en la dimen
sión temporal, que es propia 
del hombre: Haciéndose hom
bre, el Hijo de Dios, el Verbo 
consustancial al Padre, ha 
tomado posesión de nuestro 
tiempo, en toda su dimensión, 
y lo ha abierto a la eternidad. 
Haciéndose hombre, añadió, 
el Hijo de Dios ha abrazado 
con su humanidad el tiempo 
humano, para guiar al hombre 
había la eternidad y conducirlo 
a la participación de la vida 
divina.

Uno de los momentos más 
significativos de esta ceremo
nia de las vísperas fue cuando 
el Papa leyó la oración que 
compuso para este primer año 
de preparación. Es una ple

representantes de Israel que 
esperaban al Enviado anuncia
do por los profetas... Simeón 
presenta a Jesús como Salvador 
y luz de las naciones... A María 
le vaticina: “Una espada te 
atravesará el corazón”.., Ana, 
“viuda desde los siete años de 
matrimonio”, rozando ya los 
84... La primera de las mujeres 
que conocieron a Jesús... Es 
como el segundo testigo exigido 
por la Ley... Es también, al mis
mo tiempo, una gran conside
ración a la ancianidad, en nues
tros días, relegada en no pocos 
casos a los asilos, como algo 
que molesta... Es una de las 
más grandes injusticias para 
con los que casi todos ellos, 
se han sacrificado por sus 
hijos...

El texto termina diciendo: 
“Cuando cumplieron todo lo 
que prescribía la Ley se vol
vieron a Galilea, a su ciudad 
de Nazaret”... Se hace todavía 
también mención del Niño: 
“Crecía y se fortalecía; estaba 
lleno de sabiduría, y la gracia 
de Dios lo acompañaba”...

Algunas conclusiones:
*Con Simeón la ancianidad 

del mundo acoge en sus brazos 
la eterna juventud de Dios...

*Se perfila ya la sombra de 
la Cruz...

* María introduce en el Tem
plo al Cordero del sacrificio...

*Pero por la Cruz se llega 
a la Resurrección... 

garia dirigida a Cristo, sobre 
quién está centrada la medi
tación del primer año: Jesu
cristo, único Salvador de 
mundo, ayer, hoy y siempre'

En esa oración, el Papa sin
tetiza de modo poético el sen
tido del Jubileo, “año de gra* 
cia y misericordia”, y los fruto 
que espera para la IS^®^í^ J 
los cristianos: amor a Cris , 
vida coherente con la fe, osp 
ritu misionero, progresos e 
el camino hacia la unidad 
los cristianos, solidaridad, cul
tura de la vida. i

Al día siguiente, 1 
diciembre, primer domingo 
Adviento, Juan Pablo 1 
refirió de nuevo al íriicio 
trienio de preparación, 
marco fue la homilía que p 
nunció en una P^tro^uia 
la periferia de Roina (se ^j 
de la parroquia # 
q'ue visita en sus 18 an 
pontificado). En esa ^^^ 
aludió también a la ^^^ 
ciudadana” que, en cone» 
con el camino de Pf^P^^ 
del Gran Jubileo, esta pro^^ 
viendo la diócesis de 
por iniciativa del ^i^inoj'K 
y en la que participan 
de diez mil laicos.
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Los acuíferos de la región se recargan tras las lluvias de los últimos meses

Aumentan las reservas
LT

subterráneasde aguas

LT

en las proximidades de . los están ubicados en el centro de

LT

acuíferos, incluso inyectar agua 
dentro de pozos abandonados. 
Fernández alertó sobre el uso 
indebido de los pozos construi
dos para casos de sequía y

España y en La Mancha están 
los mejores, aunque en esta 
zona es donde se han sobreex- 
plotado más durante los últi
mos 20 o 30 años.
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Las fuertes lluvias caídas han 
aumentado en un 20% las reservas 
de aguas subterráneas, propiciando 
que algunos acuíferos estén en las 
mejores condiciones de su historia
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Tras estos dos meses de llu
vias intensas, los acuíferos 
de Castilla-La Mancha, los 
más secos por la explota
ción humana de los últimos 
años, están subiendo sus 
reservas de forma “muy 
continua y progresivas^ aun
que su “recuperación defi
nitiva está por ver” según 
afirmó el presidente del 
Club Español de Aguas 
Subterráneas, Rafael Fer
nández Rubio.
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Las lluvias caídas sobre la 
Península en los dos últimos 
meses han incrementado un 20 
por ciento las reservas de agua 
de los acuíferos, que han pasa
do del 50 al 70 por ciento de 
su capacidad, según afirmó el 
presidente del Club Español de 
Aguas Subterráneas, Rafael 
Fernández Rubio.

Fernández, también presi
dente del Comité de Medio 
^biente del Instituto de la 
Ingeniería de España, destacó 
9ue algunos acuíferos están 
ahora “en una de las mejores 
Situaciones de su historia o al 
menos de los últimos 10 o 15 
anos”.

Aunque la repercusión de 
as lluvias no es igual en todos, 

e experto afirmó que la res
puesta a las fuertes precipita- 
wnes se está viendo de forma 

®f^ e inmediata”, y en 
^^^ niveles de 

subido diez metros 
^encima de la media.

{car^ \^ acuíferos kársticos 
la ’ P°^®s y manantiales, 
fánid^P'^^^^^ ^^^^ siendo muy 
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Las Lagunas de Ruidera, aumentaron sus reservas tras las fuertes lluvias.

para así recuperar el sobrante 
de agua y recargar el acuifero 
23.

Todos los acuíferos de Cas
tilla-La Mancha y de Levante, 
los más secos por la explota
ción humana, están subiendo 
sus reservas de forma “muy 
continua y progresiva”, aunque 
su “recuperación definitiva 
está por ver”, dijo Fernández. 
Destacó que la Laguna de 
Gallocanta (Teruel), en la 
cabecera del Ebro y del Júcar, 
tiene en estos momentos las 
reservas más altas de su his
toria y los acuíferos de esa 
zona se han visto igualmente 
beneficiados.

En la zona de Cádiz y Mála
ga, donde el temporal de llu
vias comenzó a mediados de 
diciembre, se están recuperan
do espectacularmente, tras ser 
sometidos a una sobreexplota
ción durante el quinquenio de 
sequía (1990/1995), dijo.

Tras indicar que durante la 
sequía los acuíferos sirvieron 
para cubrir huecos de deman
da, señaló que habrá que espe
rar entre siete meses a dos 
años para que se sitúen al 80 
o 90 por ciento de su capa
cidad, apuntó Fernández.

La situación hace un año era 
catastrófica y ahora se ha con
seguido volver a los términos 
de hace 10 o 15 años, explicó 
Fernández.

Según este experto, las Ilu

vías han servido para limpiar 
las aguas superficiales de los 
ríos y embalses, lo que pro
porciona más calidad al agua 
almacenada en el subsuelo.

Reclamó la construcción de 
otros dispositivos de recarga 
artificial como presas y canales 

Las amenazas de destrucción persisten en 
los humedales españoles protegidos

Veintiséis años después de la firma del Con
venio Ramsar de la ONU para la Conservación 
de los Humedales, cuyo día mundial se con
memora hoy, las amenazas persisten para los 
casi 900 ecosistemas húmedos de todo el planeta 
acogidos a esta figura de protección, 39 de 
ellos en España.

De los 39 humedales de importancia inter
nacional Con que cuenta España el mayor nume
ro (ocho) se localiza en Andalucía, entre ellos 
el Parque Nacional, de Doñana, seguido de la 
Comunidad Valenciana (seis) y Castilla-La 
Mancha (cinco) entre otros el Parque Nacional

de Las Tablas de Daimiel.
El responsable de especies y habitats ame

nazados de la Sociedad Española de Ornitología 
(SEO), Juan Criado, explicó que el estado de 
los humedales ibéricos es dispar y que la situa
ción más critica siguen produciendose en Doña
na y Las Tablas de Daimiel. “Aunque ahora 
cuenten con agua, debido al temporal de inten
sas lluvias, se hace precisa una gestión global 
de las zonas húmedas que evite los problemas 
de grave carencia de agua de años anteriores”, 
explico Criado. La SEO ha pedido al Ministerio 
de Medio Ambiente la inclusión de las ONGs 
en el comité nacional de seguimiento Ramsar, 
como recomienda la ONU.

agregó: “no seamos alegres y 
dejémoslos para esas situacio
nes extremas, porque los ciclos 
de sequía e inundaciones vol
verán a altemarse”.

Bajo la mitad del suelo espa
ñol hay “buenos” acuíferos, 
según Fernández. Los mayores

WWF/Adena: “La 
mejora y ampliación 
de carreteras en la 
región amenaza al 
Alto Tajo”

La asociación ecologista 
WWF/Adena ha manifestado 
su preocupación por el pro
yecto que pretende realizar la 
Dirección General de Carre
teras de Castilla-La Mancha 
para mejorar y ampliar cuatro 
tramos de carretera que “afec
tarán gravemente al paisaje del 
Espacio Natural Portegido del 
Alto Tajo, recientemente 
declarado por la Junta de 
Comunidades”.

Este espacio protegido es un 
espectacular cañón fluvial 
recorrido por el Tajo desde su 
nacimiento. “La protección de 
este espacio se justifica por la 
riqueza de especies de aves 
protegidas que alberga y que 
han hecho que en la actualidad 
esté declarado como ZEPA 
(Zona de Especial Protección 
para las aves)”, según informa 
la asociación.

Adena afirma que ya ha 
hecho público el primer tramo 
(Villanueva de Alarcón-Puente 
de San Pedro) que en su diseño 
inicial afectaría gravemente a 
las tobas del Puente de San 
Pedro, la formación cuaterna
ria de travertinos más impor
tante de España.

Para Adena, la ampliación 
de carreteras supondría ade
más un fuerte impacto para la 
morfología de los estrechos 
cañones laterales del río Aran
dilla.

El WWF/ Adena ha esta
blecido contacto con la Direc
ción General de Carreteras 
para expresarle su preocupa
ción al respecto y ha solicitado 
información para contribuir a 
evitar la afección, pidiendo que 
se modifiquen los proyectos en 
lo que afecte al espacio pro
tegido y su zona de amor
tiguamiento.

M.C.D.2022
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Se creará un resistro desde el que se editará una hoja informativa con los datos de interés

La Junta destinará 60 millones a
programas de voluntariado juvenil

Representantes de 
Villarrobledo, en la 
Comisión de 
seguimiento de la 
Red de Ciudades 
Saludables

E
::

Castilla-La Mancha cuenta 
con 2.000 jóvenes voluntarios 
por lo que desde la Dirección 
General de la Juventud se van 
a poner en marcha diversos 
programas de formación sobre 
voluntariado en general y otros 
más específicos en función de 
las tareas a realizar por los 
jóvenes.

Así lo anunció en Guada
lajara la directora general de 
Juventud, Cristina Sabrido, 
quien ha señalado que su 
departamento destinará 60 
millones de pesetas este año 
para actividades relacionadas 
con el voluntariado juvenil, lo 
que supone más del 50% de 
la partida destinada por el 
Gobierno regional para pro
gramas de voluntariado en 
general.

Sabrido ha declarado sentir- 
se muy satisfecha del funcio
namiento de la Oficina Regio-- 
nal de la Juventud, puesta en 
marcha hace dos meses y ha 
recordado que Castilla-La 
Mancha es una de las comu
nidades pioneras en España en 
la puesta en marcha de oficinas 
de este tipo.

Red de voluntariado

Además del apoyo a las 
acciones de los voluntarios y 
a las entidades que trabajan 
en este sentido en la región, 
a partir de ahora, esta oficina 
va a poner en marcha una red 
de voluntariado.

También se creará un regis
tro desde el que se editará una

Crístína Sabrido, directora general de Juventud.

hoja informativa que recoja 
todos los datos de interés para 
estos jóvenes.

Asimismo, Sabrido anunció 
la próxima publicación en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha de una convocatoria 
de ayudas a entidades que pon

gan en marcha programas de 
voluntariado dirigidos a jóve
nes.

Los proyectos debean abar
car cuestiones relacionadas con 
el medio ambiente, la solida
ridad o la cultura, ya que, 
según la directora general. 

éstas son las áreas preferentes 
de trabajo de los jóvenes.

El Gobierno regional desti
nará a esta convocatoria alre
dedor de 25 millones de pese
tas.

Otros países

Por otra parte, la directora 
general de la Juventud añadió 
que son muchos los jóvenes 
que se muestran interesados 
por trabajar en otros países, 
tras lo que ha explicado que 
la Dirección General se ha 
marcado un plazo de un año 
antes de abordar proyectos de 
este tipo.

Sabrido ha matizado que si 
bien la edad de los muchachos 
que participan en actividades 
de este tipo ha venido osci
lando entre los 18 y los 30 
años, “cada vez nos encontra
mos con jóvenes de menor 
edad y se ha producido un 
importante aumento de volun
tarios que no superan los 16 
y 17 años”.

Por otra parte, la Consejería 
de Educación y Cultura ha 
convocado un total de 8.000 
ayudas para que los alumnos 
de los centros educativos de 
Castilla-La Mancha puedan 
realizar durante este curso via
jes educativos y culturales por 
la región y por la Comunidad 
andaluza.

Cada una de las rutas, que 
cuentan ya con unos itinerarios 
previstos, tendrán una dura
ción máxima de cinco días y 
deberán realizarse entre los 
meses de abril y junio de este 
año.

Los representantes de I¡ 
Comisión de la Red de Ciu
dades Saludables mantenían 
una reunión hace unos días el 
la Consejería de Sanidad don
de se propusieron diversas inl 
ciativas con el objetivo de 
impulsar el desarrollo de estJ 
núcleos. 1

Así, entre los acuerdoa 
alcanzados se encuentra la 
creación de una Comisión l 
Seguirhiento de las conclusJ 
nes del III Congreso Región! 
celebrado el pasado mes áj 
noviembre en Talavera de 
Reina. Dicha comisión están! 
compuesta por representantes! 
de las localidades de Villancl 
bledo, Talavera de la Reina l 
Ciudad Real y la oficina coorl 
dinadora de la Consejería di 
Sanidad. |

Además, en el encuentro si 
propuso la elaboración de uní 
memoria de actuaciones 
tendría como principal objetal 
informar de los servicios qul 
cada ayuntamiento brinda a toj 
ciudadanos. También se acwl 
dó crear un boletín de la rea 
donde se reflejaran las expel 
riencias de las ciudades. 1

Asimismo, se diseñaron 
cursos de formación a celebrail 
a lo largo de este año que valí 
a ser impartidos en la ]^cli 
Regional de Salud Pública. I

Desde la Consejería de Sami 
dad, además de organizar estol 
cursos, se financian aquella 
actuaciones que persiguen 
desarrollo del Programa 
Ciudades Saludables y 
hacen que el medio urbaml 
mejore y se asegure así 
mayor saneamiento ambient2-|

Exposición sobre 
“Invitación al 
Museo del Prado” 
en el Instituto 
“Al-Basit”

LI

Desde el día 30 de enero 
y hasta el 7 de febrero el Ins
tituto de Enseñanzas Secunda
rias “Al-Basit” acoge en el gim
nasio una exposición bajo el 
título “Invitación al Museo del 
Prado”.

La mencionada exposición 
consta de 44 reproducciones 
fotográficas, de gran tamaño 
y excelente calidad, de las 
obras más representativas del 
Museo del Prado. Las fotogra
fías irán acompañadas de pane
les explicativos con informa
ción acerca de los diferentes 
estilos pictóricos, artistas e his
toria del Museo.

El horario de visita de la 
muestra es de 9:30 horas a 
13:30 horas, y excepcionalmen
te de 15:30 a 17:30 horas.

ALBACETE

►
 Presentado el libro “Los Caminos del Día”.-“Los Caminos del Día” 

es el título del nuevo libro de poemas del periodista y decano del Colegio Oficial 
de Abogados de Albacete, Ramón Bellón Bañón, que ha sido editado por “Papeles 
de la Diputación de Albacete”, y que ayer fue presentado en el salón de actos 
de la Diputación por el escritor Antonio Martínez Sarrión, con la participación 
del presidente de la institución provincial, Emigdio de Moya. Dentro de la extensa 
obra de Bello Bañón, su último libro es un completo poemario que abarca varias 
etapas de su creación literaria. El decano de los abogados pertenece a la llamada 
generación poética del 50. jose luis

La Diputación 
subvenciona de la 
partida de ayudas 
urgentes a 14 
ayuntamientos

TJ

La comisión de Econoijfl 

Obras Públicas y 
Ambiente de la Diputado 
aprobado subvencionar co ■ 
millones de pesetas a ca ■ 
ayuntamientos de la pro J 
que habían solicitado c ■ 
ración económica con cag w 
la partida económica de ay^^w 
urgentes a municipios. ■

^Según informó el po^ 
popular, Eduardo W 
Nogales, la Diputación 
ciona el 50% de 
citada, estando 
ayuntamientos que ma W 
deudas con la
descontar el 50% do W 
reciban en concepto 
tización de la cita a

Asimismo, la conu A
dó incluir la subven B
MAP para la carretera! 
Abengibre a Bormate. ■
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EI consejero es partidario de firmar un convenio sin imposición de nineuna Confederación

Maraver aboga por el 
diálogo sobre el agua

LT

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Mariano 
Maraver, afirmó ayer en Tole
do que la Junta está dispuesta 
a reabrir el diálogo sobre el 
agua, “roto de forma unilateral 
por el Ministerio de Medio 
Ambiente (MIMAM)”, y a

fizamos el 80 por ciento del 
agua, y no sólo la de los pro
ductores de kilovatios”.

Barato señaló también que 
“ASAJA, la organización más 
fuerte del sector agrario, es 
una asociación profesional y 
madura que pactará con el 
Gobierno, regional o nacional.

sea el que sea”, siempre que 
con ello se avance en los obje
tivos planteados por el colec
tivo agrario.

Durante su Asamblea 
Regional, ASAJA formó, entre 
otros, un grupo de trabajo 
sobre el agua, cuyo portavoz, 
Eduardo Esteso, señaló como

reivindicaciones principales el 
reconocimiento de los dere
chos de regadío aún no lega
lizados, la redotación de los 
acuíferos sobreexplotados y la 
asignación, a través de planes 
hidrológicos, de nuevas dota
ciones de agua para regadíos 
en Castilla-La Mancha.

5.

Mariano Maraver.
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proponer un convenio hídrico 
sobre el Júcar “no impuesto 
por una confederación hidro
gráfica”.

Maraver, que asistió a la 
clausura de la Asamblea 
Regional de la Asociación 
Agraria de Jóvenes Agriculto
res (ASAJA), indicó que “Cas
tilla-La Mancha no debe ser 
sólo región de paso”.

/Asimismo, Maraver acusó a 
las confederaciones hidrográfi
cas de tener “poco talante 
democrático” y de “hacer pre
valecer su corporativismo 
sobre los intereses generales”.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente señaló que 
el convenio hidráulico que pro
ponga el Gobierno región^ al 
MIMAM estará “negociado 
por todos los afectados” y aña
dió que el diálogo sobre el 
tema del agua fue roto por el 
Ministerio al firmar el conve
nio con la Generalitat Valen
ciana “sin haber discutido 
^tes el Plan Hidrológico del 
Júcar con los interesados, 
como había prometido”.

El consejero, que ha recor
dado como Castilla-La Mancha 
es la región con menos por- 
'^ntaje de regadío sobre la 
superficie cultivada, ha reite
rado que desde el pasado mes 
e junio la ministra de Medio 

^Diente conoce las necesida- 
es de esta región que se asien- 
an, en materia de agua, sobre 
anos pilares básicos.
Respecto a este Plan Hidro- 

g¡co, el delegado del Gobier- 
i ^^ Castilla-La Mancha, 

jos Moro, recordó que el 
, Po Popular en el Congreso 

una Proposición 
de ^^ redacción

documento de forma 
dadp^^^^^^^ ^°^ ^^^ comuni- 

s autónomas implicadas.
^®^aló su empeño por 

dina.-^’’ ’'elaciones de coor- 
repin*^!^ ^^^ ^^ Gobierno 
¿a^un ^ P’’^'

-P convenio para la 
hidnr^^^^” ^® ^®5 recursos 
cha v ^ 1® Castilla-La Man- 

^^® ®^ diálogo 
admín,- a las diversas

^^*^^c»nes como a las 
g^n^zaciones agrarias.
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•Nacional ^^ presidente 
barato ASAJA, Pedro 
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MICRO MULTIMEDIA 
Ordenador MICRO.

• Procesador Pentium a 120 MHz. • 8 Mb de RAM.
• Disco Duro de 1 Gb. • Monitor SVGA de 14".

• Multimedia; Tarjeta de sonido de 16 bits. CD-ROM 8X.
Altavoces incluidos • Teclado Windows'95. • Ratón.

• Incluye Windows'95.

29.900

OFX-101 Fax OUVEni, 
• Transmite y recibe en el mismo espacio.

• Rollo de papel de 30 m.
• Discriminador fax/teléfono 

y fax/contestador. • Informe de actividad.

INVES TEIDE-320 MULTIMEDIA

-t- IMPRESORA HP 400 

Ordenador INVES.
• Procesador Pentium a 120 MHz.

• 8 Mb EDO de RAM.
• Disco Duro EIDE/PCI de 1,2 Gb.

• 256 Kb de-memoria caché.
• Multimedia: Tarjeta de sonido 

de 16 bits. Altavoces estéreo 
autoamplificados. Auriculares 

estéreo. Micrófono. CD-ROM 8X.

• Plug and Piay. • Monitor de 
14" SVGA. • Windows'95.
• OS/2 WARP. • Microsoft

Works 4.0. • Antivirus Ms.
• Disco compacto Sampler 

(incluye 8 juegos). • Roadbook.

• Un año de garantía en 
domicilio para Hardware y 

Sotfware preinstalado.

235.900
Impresora HP.
• Impresora HP Deskjet 400 de inyección 
de tinta en blanco y negro, y color

X< <intercambiandb cartuchos).

• 600 x 300 ppp de resolución en 
blanco y negro y 300 x 300 en color. 
• Un año de garantía con reposición 

de la máquina (recogida a domicilio).

ORDENADOR ALYO 
CON PROCESADOR 

INTEL PENTIUM 120 

• 8 Mb EDO de RAM.
• 256 Kb caché.

• Disco Duro de 1,2 Gb.

• Monitor de 14" MPRII 
baja radiación.

• Teclado de 105 teclas 

para Windows'95.

• Ratón 3 botones.
• Incluye: MS DOS 6.22.

139.900
Con procesador 

Intel Pentium 166, 

169.900
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CT-301S
Teléfono inalámbrico

UNIDEN.
• Un canal.
• Código digital 

de seguridad.

• Rellamada al j 

ultimo número. 1
• Batería de A 

larga duración. M

• Un año 
de garantía.

8.900 11

Con procesador 
Intel Pentium 133, 

149.900

OFERTA 27.900 BJC-150
Impresora a color CANON.
• Entorno Windows.

• Inyección de tinta.
• Alimentador automático 

de 40 hojas.
• Velocidad de 3 mpp 

y resolución 
de 720/360 ppp en b/n

• Velocidad de 2 mpp 

y resolución 
de 360 x 360 ppp en color.
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L
a intención de trasvasar 
agua de unas cuencas 
a otras tampoco es tan 
reciente como pudiera pare

cer. Pese al atraso técnico 
habido en épocas pasadas, la 
realización de obras de tal 
envergadura no arredró a 
nuestros emprendedores ante
pasados, Hable, pues, quien 
debe hablar.

La Historia

Ya, a principios del siglo 
quince y ante la penuria de 
agua en el valle del Vinalopó, 
se pensó en la posibilidad de 
trasvasar agua desde el río 
Júcar hasta aquella cuenca, 
para lo cual se debería realizar 
la captura en el término de 
Alarcón. Aquí, lo que sorpren
de es la audacia imaginativa 
de nuestros antepasados, así 
como la intuición de dos 
aspectos totalmente actuales: 
por una parte la delimitación 
del punto más adecuado para 
la captura de aguas del Júcar: 
exactamente en el mismo lugar 
que contemplaría posterior
mente el proyecto del siglo 
diecinueve, en su tramo Alar- 
cón-Talave, y donde lo hace 
el actual acueducto; y por otra, 
la posibilidad de aprovechar 
las excelencias del clima levan
tino para incrementar la pro
ducción agraria del Sureste 
(del Camp díElx, principal
mente).

No pudo ser, obviamente,^1 
no disponerse de los medios 
técnicos necesarios. En aque
llos momentos era imposible 
que las aguas llegadas hasta 
las proximidades de El Salo
bral (hasta aquí podían hacerlo 
sin demasiada dificultar) 
pudiesen remontar la divisoria 
de las ramblas Escartana y de 
Alpera, o de Pozo Cañada, sin 
practicar un túnel de varios 
kilómetros, obra, entonces, de 
imposible ejecución.

Un siglo más tarde, la preo
cupación por la penuria de 
aguas en Alicante llevó a los 
monarcas de la Casa de Aus
tria a realizar importantes 
obras hidráulicas, entre las que 
cabe destacar en Alicante el 
pantano de Tibi (todavía en 
servicio). En la provincia de 
Albacete, la construcción del 
pantano de Almansa da tam
bién buena razón de la preo
cupación real ante el problema 
del agua.

A mediados del siglo die
cinueve se intentó nuevamente 
poner en marcha el proyecto. 
El dato más exacto que he 
podido recabar se remonta al 
26 de julio de 1841. En un 
documento hallado casi por 
casualidad, el Ayuntamiento 
Constitucional de Albacete 
instó a dos guardas de monte 
a dar protección al ingeniero 
don Manuel de los Villares 
Amor, quien debía realizar el 
reconocimiento del río Júcar 
desde Alarcón hasta, posible
mente, las proximidades del 
término de Almansa. La ope
ración tenía por objeto prac
ticar un canal de riego para 
llevar agua desde el río Júcar 
hasta la cuenca del Vinalopó. 
Lo que más llamó mi atención 
fue la determinación del lugar 
donde debería realizarse la 
captación de aguas, que era 
coincidente con el mismo del 
proyecto medieval. En segun
do lugar tampoco dejó de sor-

El trasvase Júcar 
Vinalopó: suma y sigue

DANIEL SANCHEZ ORTEGA

A los políticos se les puede perdonar casi todo (algunos 
no son más torpes porque no se entrenan); todo, menos 
que ofendan a la inteligencia en general, o a la dignidad 
personal de quienes manifiestan al respecto su 
discrepancia razonada y razonable, o simplemente 
llaman trasvase a lo que es trasvase

prenderme la petición de pro
tección por parte del ingeniero 
comisionado. No sé exacta
mente si se trataba de una 
mera formalidad o si, por el 
contrario, ya existía hace más 
de un siglo un estado de mani
fiesta hostilidad hacia la idea 
del trasvase de aguas hasta 
tierras alicantinas.

Hasta el tristemente célebre 
“Tocinazo”, de nuestros días 
y pecados, no se volvió a tener 
constancia documental de que 
se haya vuelto a retornar deci
didamente el asunto; tal vez 
porque la red derivada del 
canal de Cartagena, fase final 
de una de las bifurcaciones del 
acueducto Tajo-Segura, hace 
posible, con un coste conside
rablemente menor, la conduc
ción y distribución del agua 
hasta el Bajo Segura y Campo 
de Cartagena.

La situación actual

La escasez de agua, que es 
un recurso natural básico para 
cualquier proyecto de desarro
llo a cualquier escala territo
rial, está generando última
mente un considerable interés 
(sin parangón en ningún otro 
momento) hacia este elemento 
fundamental, sin el cual la via
bilidad económica, o simple
mente biológica, de no pocos 
territorios se vería gravemente 
comprometida. No son pocos 
los científicos que, moviéndose 
en niveles de análisis prospec
tivos muy especializados, no 
dudan en pronunciarse acerca 
del carácter limitativo que 

para el crecimiento económico 
supondrían, tanto el agota
miento de las reservas ener
géticas no renovables como los 
recursos hídricos.

El área mediterránea está 
abocada al aprovechamiento 
económico de las bondades 
térmicas de su clima, siempre 
que tenga la posibilidad con 
el abastecimiento suficiente de 
agua, recurso que le niega su 
particular climatología y la 
consecuente escasez de recur
sos hídricos, tanto superficiales 
como subterráneos.

Por el momento, la cam
biante coyuntura económica y 
las inadecuadas condiciones 
con que, a mi juicio, se integró 
en la CEE la agricultura espa
ñola, añade todavía más som
bras y elementos de diferencia 
a favor de la agricultura del 
Levante español. En definitiva, 
que todos los factores, vistos, 
considerados y evaluados a 
más amplia escala, recaban a 
todos los niveles el más deci
dido posicionamiento, no 
exento de realismo político y 
económico. Ello recaba, a mi 
entender, la potenciación de 
las posibilidades agrícolas 
nacionales, consideradas en su 
conjunto, de cara a su relación 
convergente y competitiva con 
Europa. En consecuencia con 
estos planteamientos no exis
ten demasiadas alternativas, 
económicamente viables, al 
trasvase hacia estos territorios 
de los excedentes de agua exis
tentes en otras cuencas hidro
gráficas -y digo “otras"- del 
territorio nacional.

El carácter controvertido de 
esta operación y la naturaleza 
de su posible solución debe 
pasar, a mi entender, por una 
política de Estado que contem
ple un verdadero proyecto de 
vertebración nacional a todos 
los niveles. Es al propio 
Gobierno de la Nación a quien 
compete, como gestor princi
pal de la política del Estado, 
la resolución del grave dese
quilibrio regional entre los 
diversos territorios, unitarios 
por historia y complementarios 
por geografía. Solamente en 
este contexto cobraría legiti
midad y sería factible la eje
cución del Plan Hidrológico 
Nacional; que aquí es donde 
le duele a quien menos debie
ra.

Los políticos

Por cuanto concierne al 
tema que nos ocupa, ni la 
mayor parte de los de antes 
y una proporción similar de 
los de ahora han sido capaces 
de desmentir la ley de Peter; 
o tal vez la confirman de otra 
manera. Tal vez el sentido del 
oportunismo político, que no 
la oportunidad -el voto es el 
voto-, junto con la irresistible 
gravedad de la poltrona, pri
man sobre el servicio a la 
Nación. Saben bien estos hábi
les señores que este pueblo, 
tan devoto de Frascuelo y de 
María (hoy de Polanco y de 
Ronaldo) se ha instalado en 
Villaarriba y Villaabajo; que 
desde los alcaldes del rebuzno 
de Cervantes tampoco se ha 

evolucionado demasiado en 
esto del etnocentrismo nacio
nal. Nada más fácil, pues, que 
fomentar las rivalidades 
interregionales para garanti
zarse in aetemum la maman
durria. El diseño del Estado 
de las Autonomías, o, mejor 
decir, su praxis operativa, lo 
pone, además, en bandeja, 
Con estos personajes y en este 
marco de insolidaridad puede 
ocurrir cualquier cosa en aque 
llas regiones que, como es el 
caso de la nuestra, tienen tan 
poco peso electoral en el con 
junto nacional. Puede suceder, 
incluso, que se las deje más 
secas que la mojama, que es 
lo que me temo, si Dios y lo 
que quede de sano en la clase 
política no lo remedian.

Sé que apelar a la altura 
de miras en el contexto del 
rifirrafe nacional que estamos 
presenciando cada día es poco 
menos que una broma; y sin 
embargo no queda otro reme 
dio. La solidaridad que recaba 
la Nación, entendida como un 
todo, reclama también la de 
todas sus partes. El Plan 
Hidrológico Nacional tiene 
que ser la expresión de este 
insoslayable principio, sin el 
cual la parafernalia y las litur
gias con que nos entretiene la 
clase política no sirven abso
lutamente para nada. Tal vez 
la ineptitud o ceguera de la 
mayoría de los políticos les 
impide ver al enemigo común 
que nos acecha a todos: el 
avance del desierto. Lleven, 
pues, el agua necesaria a Mur
cia, Alicante y Almería, que 
ellos evitarán que el Sahara 
se nos “cuele” de rondón por 
la ventana abierta del Sureste. 
Agua para el Levante, sí; pero 
sin que el vestir a un sant( 
implique desvestir a otro. E 
agua de la Mancha se necesita 
también en esta tierra, y e^ 
esto sí que podemos decidir...si 
nos dejan. Lo que no podemos 
cambiar es nuestra geografía, 
que con gesto solidario debe
remos ceder para facilitar e 
tránsito del agua hasta d 
Sureste, desde donde sobre) 
no desde donde falta.

A los políticos se les pue® 
perdonar casi todo (algunos no 
son más torpes porque no so 
entrenan); todo, menos qn 
ofendan a la inteligencia e 
general, o a la dignidad por 
sonal de quienes manines 
al respecto su discrepancia 
razonada y razonable, o s 
plemente llaman trasvase a 
que es trasvase. .

Por fin, como, incluso en 
clase política, existen las 
cas excepciones, vaya co 
compensación y boton 
muestra el ejemplo dado 
la corporación municipal a 
ceteña: poder y oposición- 
grupos políticos del . 
miento de Albacete, 
do sus lógicas diferencias 
ticas, han manifestado su 
nimidad para defender 
intereses de esta ^^^^^ ^^pti 
el despropósito que 
el “affaire Tocino”. Como 
bien nacidos es el ser 
decidos, vaya ^®^, .¡j^e, 
columnas, por si de alg J 
mi adhesión y gr^bW^J’^y 
la corporación Albacete J 
miendo conscientemem¡ j 
calificativo o ®^“*®A(iüíí' 
cuanto a nacencia, se 
ra otorgar. De nada-
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EI diputado nacional por et Partido Popular, Atanasio Ballesteros, explicó la proposición presentada en el Consreso

TO que me preocupa es la reasignación

laseK

tura

leja 
este ■ 
ledei 
lue-

tan 
:on- 
der, 
más 
3 es

de recursos hídricos para Albacete
Pedro J. GARCIA

El diputado nacional por el 
Partido Popular, Atanasio 
Ballesteros, comentó ayer la 
proposición no de ley presen
tada por el Grupo Parlamen
tario popular y que el viernes 
quedó registrada en las Cortes.

Ballesteros comentó que el 
^^'E Partido Popular entiende que

ro®|.“la única forma de exigir los  
’oco| derechos del agua es que se  si»! acabe el plan de cuenca del
me- Júcar. Por eso hemos prepa- 
'-aba^rado esta proposición, en base
)un|a los artículos 2 y 14 de la 
1 dej Constitución española que, al 
Plan
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Atanasio Ballesteros comentó la proposición no de ley presentada en el Congreso.

Ballesteros: “El 
alcalde puede 
decir bajo su 
responsabilidad lo 
que quiera”

El diputado nacional, 
Atanasio Ballesteros, aclaró 
que la postura del Partido 
Popular de Albacete respec
to al convenio hídrico “es 
la que se fragua en la calle 
Mayor y la que se dice. Si 
se presentan mociones en 
sentido distinto es problema 
de quien haya presentado 
esa moción”

Ballesteros incidió en que 
“la postura del PP está 
escrita y si el alcalde de la 
ciudad dice que algo en sen
tido contrario, bajo su res
ponsabilidad que diga lo 
que tenga de decir. Yo no 
estoy aquí para criticar a 
nadie del Partido Popular”.

Sobre este asunto, en 
declaraciones a Efe, añadió 
que le parece “irrelevante” 
la oposición mostrada por 
el alcalde. La decisión del 
alcalde no es la mejor 
manera de defender el agua 
para una ciudad, ni para 
una región”. En estas decla
raciones añade que “Ha 
preferido (por Garrido) 
adherirse a la lucha visceral 
contra el convenio, en lugar 
de defender la redacción del 
Plan que regulará la distri
bución de aguas”.

Atanasio Ballesteros tam
bién aclaró que el pasado 
viernes no participó en la 
Mesa del Agua porque no 
fue invitado “y, además, 
nosotros no vamos a par
ticipar en las movilizaciones 
que se están planificando 
contra el convenio hidráu
lico”.

Proposición no de ley

hablar de solidaridad, garan
dan el agua para Albacete”.

^^il^í2S^con el convenio

En esta proposición no de 
ley “se insta al Gobierno aque 
en cumplimiento y desarrollo 
de la Constitución, la Ley de 
Aguas y reglamento que la 

: desanolla, se proceda a la 
redacción del Plan Hidrológico 
de la Cuenca del Júcar, con 
el respeto a dichas normas 
constitucionales y de forma 
consensuada entre las comu- 

ínidades autónomas implicadas, 
con aprobación de las direc- 
tnces oportunas que cumplan 
los textos referidos”.

En lo que se refiere a la 
cuenca del Júcar,la planifica
ción hidrológica ha venido pos- 
jergándose a través del tiempo, 

demasido tiempo para el 
usarrollo y la garantía de los 

principios y los derechos fun
damentales antes referidos”, 
ballesteros comentó que si se 
¿ « ® ®5^a proposición no de 

y se dará comienzo y fin 
® que ya teníamos hecho 

asignarán los derechos 
Albacete, para des- 

int P^^^^^ los desequilibrios 
“’terregionales”.

^^^^ proposición que
‘a redacción del Plan

Hidrológico de la Cuenca del 
Júcar se le prenguntó a Ata
nasio Ballesteros si no consi
deraba más lógico primero 
hacer este plan y luego llevar 
a cabo convenios como el fir
mado con Valencia. Balleste
ros comentó qu.e sobre el con
venio ya están muy claras todas 
las posturas “y si en algo per
judica a Albacete que se sus
penda, que es contrario a 
negarse sistemáticamente con
tra el convenio”.

El diputado nacional volvió 
a insistir que él considera que 
es un convenio de ahorro y 
obras “y mi problema es si me 
asignan a mí agua. Es lo prin
cipal que nos debe ocupar y, 
a partir de ahí, planteamos 
otras cuestiones”. Ballesteros 
incidió en este asunto comen
tando que “lo que verdadera
mente me preocupa es la rea
signación de recursos hídricos 
para Albacete”.

* Se presentarán mociones en 
^ todos los municipios

PJ. de hacer demagogia es nece-

El diputado provincial, Juan 
Modesto Cebrián, comentó 
que la iniciativa parlamentaria 
presentada el pasado viernes 
es del Partido Popular de 
Albacete “y tiene como objeto 
defender los derechos e inte
reses de Albacete”.

Por este motivo, añadió que 
se iba a realizar una interven
ción en toda la provincia. Por 
este motivo, en los 86 mucipios 
se va a pedir un pleno urgente 
para que se estudie una 
moción relacionada con este 
asunto. “Creemos que en lugar

sano que se opine diciendo sí 
o no a cada punto porque es 
el momento de dejar de enar
bolar banderas”.

Ante esta situación Cebrián 
añadió que “lo relevante es 
conseguir para Albacete lo que 
contempla la proposición no de 
ley y la moción que vamos a 
presentar en los pueblos de 
nuestra provincia”.

Juan Modesto Cebrián indi
có que “el problema del Júcar 
no es del 95, sino de hace 
muchos años y cada uno debe 
apechugar con su parte de 
responsabilidad”.

:nto 
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CARAVANIO
£&LAgo FERIAL DE LA PROVINCIA DE ALICANTE

e^s fines de semana: 7 al 9 y 14 al 16 de Febrero. De 10'00 a 20'30 Horas.

SECTORES EXPOSITORES:

RcÍ^''^N'^S • AUTOCARAVAN • REMOLQUES • MODULOS 
CA¿^^’^^'ALES • CASAS PREFABRICADAS • ACCESORIOS Y 

,?2T»PLEMENTOS PARA CAMPING • DEPORTES AL AIRE LIBRE

I

DEL 7 AL 9 Y 14 AL 16
FEBRERO 1997

Entregue este recorte en la puerta de entrada 
y tendrá acceso libre a la feria
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Guerra del agua: Así opina... FERNANDO LOPEZ CARRASCO, portavoz socialista de las Cortes regionales

“El Partido Popular intenta 
provocar y vestirnos de torero”

LA TRIBUNA: ¿Qué le pare
ce el convenio hidráulico fír- 
niado por el MIMAM y la 
Generalitat valenciana?

LOPEZ CARRASCO: Un 
saqueo del Júcar porque con
templa trasvases entre cuencas 
distintas por convenio y no por 
ley. Perjudica los intereses de 
Castilla-La Mancha e hipoteca 
el Júcar en favor de Valencia 
y Alicante, que se llevan la 
mayor parte de sus recursos.

LT: ¿Qué ventajas e inco- 
venientes tiene para Albacete 
y Castilla-La Mancha?

L.C.: Ninguna ventaja por
que las peticiones de Albacete 
y Cuenca sobre el Júcar están 
respaldadas por todos, incluso 
por el PP cuando gobernaba 
el PSOE. Ahora el PP nacional 
les ha dado instrucciones y 
dicen otra cosa; por eso, deben 
plantearse la duda de que es 
posible que los equivocados 
sean ellos.

LT: ¿Cómo puede afectar el 
convenio a las previstas 50.000 
Has de nuevos regadíos?

L.C.: Garantiza agua exce- 
dentaria para el Vinalopó y el 
Turia y si sobra, 100 hm^ para 
Castilla-La Mancha. Hay 
25.000 hectáreas en el llano de 
Albacete, muy cerca del Júcar, 
con unas 3.500 familias que 
viven de unas parcelas de rega
dío y también explotaciones 
más amplias que dan riqueza. 
Esos regadíos, sólo con agua 
subterránea se van a agotar y 
no tienen futuro. El Vinalopó 
también es deficitario y le lle
van agua del Júcar, pero aquí 
no lo quieren hacer.

LT: ¿Le parece un contra
dicción que se hable de con
senso en el tema del agua y 
se firme este convenio?

L.C.: Me parece una des
vergüenza no contar con Cas
tilla-La Mancha, que tiene el 
70% de los recursos del Júcar. 
Es una falta de dignidad y sen
sibilidad política. La ministra 
ha traicionado a esta región

?a

^'’ 1

Femando López Carrasco cree que el PP va a pagar caro en nuestra región su comportamiento con este convenio.

y hacer un convenio cuando 
se está negociando el Plan 
Hidrológico Nacional y el plan 
de cuenca es intentar provocar, 
meter trasvases por detrás y 
tratar de vestimos de torero.

LT: ¿Qué solución global 
propone para dar fin a las 
guerras del agua entre regio
nes?

L.C.: Lo primero es que los 
trasvases son cosas muy serias 
que deben aprobarse por ley; 
lo segundo es dar prioridad a 
las demandas que cubran las 
necesidades de la propia cuen
ca porque cuando se necesita 
en Albacete y Cuenca y se da 
el agua a otras cuencas no lo 
puede entender ningún alba
ceteño bien nacido; lo tercero 
es que se debe consensuar el 
PHÑ y el plan de cuenca, que 
son los mejores convenios que 
se pueden firmar; y lo cuarto 

es que todos los acuerdos o 
convenios que no respeten los 
anteriores puntos deben que
dar inmediatamente en suspen
so.

LT: ¿Cree que nuestra pro
vincia y región están discri
minadas en materia hídrica?

L.C.: Totalmente y el 95% 
de los ciudadanos manchegos 
lo saben, excepto un 5% que 
pueden ser los jefes asustados 
del PP.

LT: ¿Considera que este 
acuerdo tiene más connotacio
nes políticas y económicas que 
hídricas?

L.C.: Tiene una connotacio
nes económicas perjudiciales 
que son las importantes, ya que 
perjudicará a las economías de 
los agricultores manchegos. 
Políticas también, porque 
intentan fastidiar a Bono, pero 
eso es secundario ya que lo 

principal es que se llevan los 
interes de Castilla-La Mancha.

LT: ¿Piensa que hay sufi
ciente conciencia social de la 
importancia del agua para el 
desarrollo provincial?

L.C.: Si los ciudadanos tuvie
ran la concienciación de Mur
cia y Valencia se habría mon
tado buen alboroto. Cuando 
los años de sequía fueron los 
regantes de todas las ideologías 
a manifestarse a Madrid y 
todos los políticos de estas 
regiones defendieron sus inte
reses. Aquí los dirigentes del 
PP no tienen concienciación de 
lo que es el agua para esta 
región y no tienen el valor polí
tico de defender lo que pro
metieron en las Cortes, dipu
taciones y ayuntamientos.

LT: ¿Cómo calificaría las 
distintas posturas que se están 
adoptando en este asunto?

L.C.: Todos lo tenemos cla
ro, excepto los jefes del PP 
que tienen una posición cobar
de y de humillación. Están 
asustados porque desde 
Madrid pueden hacer lo que 
quieran con ellos y no quieren 
perder sus sillones.

LT: ¿Y la de su propio 
partido?

L.C.: Cuando hace unos 
años hemos firmado en la 
Mesa del Agua y hemos cri
ticado al PSOE nos da fuerza 
para hoy también denunciare! 
saqueo del Júcar. Esto está 
escrito y le molesta al PP por
que no pueden decir lo mismo 
con la cara alta. En este asun
to, estoy orgulloso del compor
tamiento del PSOE y de sus 
dirigentes, que anteponen los 
intereses de esta tierra.

LT: ¿Cómo cree que están 
en este momento cubiertas las 
necesidades hídricas de nues
tra provincia y región?

L.C.: Muy mal y si no que 
se lo digan a los agricultores 
de Cuenca y Albacete. Cuando 
han querido limpiar el fango 
de sus pozos han tenido inme
diatamente a un guardia de la 
Confederación para pararle y 
sancionarle; mientras que e” 
Valencia no se vigila tanto. En 
Cuenca y Albacete los agricul
tores no tienen las concesiones 
que necesitan y lo de la deman
da de Albacete capital clama 
al cielo.

LT: Dice el refrán que quien 
no llora no mama, ¿nuestra 
región llora poco en este 
sentido?

L.C.: Más que llorar y aco
bardarse como hace el PP, 9**^ 
lo va a pagar caro, se traa 
de defender con firmeza a tra 
vés de todas las vías lo 
es nuestro. El Júcar es 
España y no de los valencian 
o manchegos. Por eso, que o 
diga la ministra que Castilla*^ 
Mancha no tiene ningún de 
cho.

Laboratorio Farmacéutico de primera línea precisa para la 
tona de ALBACETE Y CUENCA

VENDEDOR
VISITA MEDICA Y FARMACIA

Deberá responsabilizarse de las ventas de su zona y las visitas a los 
correspondientes prescriptores profesionales. Será imprescindible 
que aporte experiencia comercial, valorándose el conocimiento del 
canal farmacia, visita médica u hospitalaria. Residencia en Albacete. 
Retribución 3.000.000 (fijo + comisiones) + incentivos + coche de 
empresa.

Se ruege e los interesedos envíen urgentemente 
corte menuscrite e historie! profeslonel Indicendo 

teléfono de contecto e le Ref. "ALBA" de:

OPTAR.

Rda. General Mitre, 126, 2’1* - 08021 Barcelona 
T. 93 - 212 23 04 Fax. 93 - 434 00 69

®
CLUB GIMNASIO 

ATHENEA

GIMNASIA DE MANTENIMIENTO - GIM - JAZZ - AEROBIC - PESAS Y APARATOS 
DE FORTALECIMIENTO MUSCULAR - BODY BUILDNG - GIMNASIA PRE Y 

POSTPARTO - SAUNA - MASAJE - BELLEZA - RAYOS UVA 
Concepción, 14 * Teléfonos: 21 71 39 21 62 20 - ALBACETE

; POZJAR, S.A, 
¡Convoca Junta General de 
¡Accionistas el día 18 d® 
(Febrero de 1997, en su sede 
¡social Plaza del Caudillo n®6 
¡POZOHONDO (Albacete), a 
¡las 10 horas en primera con- 
¡vocatoria y las 11 horas en 
[Segunda convocatoria.

La L^j Primitiva

Sorteos jueves y sábados 
100 pías. 1 apuesta

Loterías y Apuestas del Estado

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
P.B-
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Si esta pensando en
solicitar sus Ayudas
Europeas, solo Banesto

que usted podra de
dicar a lo que quiera.
La mejor y mas

informativa de Medio Ambien

necesario a los tribunales.

ocasionen daños a las vivien
das .

le ayuda mas, porque le ayudamos antes y en
de las Ayudas.

ganadero.

CREEMOS EN EL CAMPO
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Se desconoce quien dio ¡a orden de paralización en el Ayuntamiento

Polémica por la tala de
árboles en Las Acacias

La presidenta de la comu Por su parte, el grupo de
nidad de vecinos del Pasaje de
las Acacias, M- Luisa Valiente,
ha denunciado que el Ayun
tamiento no cumplió el viernes
con su obligación, al suspender
la ejecución de un acuerdo de
la Comision de Gobierno, con
fecha del 17 de septiembre,
sobre la tala del arbolado en
dicho pasaje.

M- Luisa Valiente aporto la
copia del acuerdo de la Comi
sión de Gobierno en el que

arboles existentes en el Pasaje

señala ademas que se consulte
a los vecinos su deseo de que
se sustituyan por otros arboles
o no, y en el primer caso se
sustituirán por la variedad pro
puesta por el servicio de jar
dinería, debiendo tenerse en
cuenta, en este caso, que se 
deberán respetar los límites
establecidos para un posible
supuesto de emergencia.

Sin embargo, cuando el
pasado viernes operarios muni
cipales acudieron al Pasaje a 
talar los árboles, debido a la
oposición de tres vecinos, los
operarios abandonaron el lugar
sin realizar el cometido para 
el cual fueron enviados.

Los motivos por los que la 
comunidad de vecinos solicitó
del Ayuntamiento permiso 
para retirar los árboles son que 
las raíces de los mismos están
provocando la rotura de las 
tuberías, están levantando los
suelos de las casas, así como 
^1 de la calle central, lo que 
provoca inundaciones cuando 
llueve.

'Además, con la llegada del 
''Urano los árboles se llenan de 
Ptilgón, lo que supone una gran 
'’iolestia para las casas por la 
uscasa distancia que las separa

P^^ ^^^^ ^'^^ ^^ comu- 
1 ad de vecinos no entiende 

qué tres vecinos, que fir- 
^ron el escrito enviado al 
untamiento, ahora se niegan 

Que se eliminen los árboles, 
"^^^ ^^ ^^ri más grave “no

Ayuntamiento para 
ya n^^ ^^ cortaran los árboles, 

enseñaron nin- 
l^Papel escrito”.

respecto, M^ Luis 
ellñí ^^^ aseguró que fueron 

y no el
árbo£ V’^g^ ^^^^ ^c los

^^^ ^^ jueves 11a- 
quee Policía Local para 

algún efectivo el 
bid? ^te las 

losOponía

grupo de vecinos

vecinos que se 
A„- ” ^ ^a decisión .

que “^^^’^o, Valiente aclaró
"^os árh vayan a cortar 
0o ^® significa que 

""Elogistas y
que lo ^°" tener árboles, ya  
^'tair lo^^^ Qt^eremos es sus- 
o^ros 20^á^h'^ existentes por

vecinos que se opone a la tala
de los arboles del Pasaje de
Las Acacias manifestó que en
su día interpusieron un recurso
contra la decisión de cortarlos,
que pasara por la comision

te el próximo martes.
Este grupo de vecinos esta

dispuesto a seguir luchando
para impedir que dichos arbo
les desaparezcan puesto que
enriquecen el entorno de la
zona, llevando el tema si es

Las raíces de los árboles que se quieren talar están levantando la calle central.

AYUDAS A SUPERFICIES Y PRIMAS AL OVINO CAPRINO
Y A LA VACA NODRIZA 1997

« S

«*H

f *

Sólo Banesto
le ayuda mas
Porque le ayudamos

antes y en las mejores
condiciones

completa gestión en el Servicio de Tramitación
las mejores condiciones. Le ofrecemos la
experiencia de nuestro departamento especializado, Seguro gratuito de hasta 50 millones de pesetas
AgroBanesto, con mas de 1.100 oficinas en el
mundo rural. Por domiciliar en Banesto, la solicitud
de su Ayuda de la Unión Europea, usted recibirá:

Un anticipo por valor del 80% del importe,
en condiciones muy ventajosas

para el ganado.
Información relevante del sector agrícola y

Un regalo seguro: una confortable manta o una
práctica caja de herramientas, a elegir.

EN BANESTO, SU AYUDA YA ESTÁ CONCEDIDA. ¡DISFRUTELA POR ANTICIPADO!

AgroBanesw Q
00 35

M.C.D.2022
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Tendrá como destino México y recordará a un naturalista toledano que viajó ai Nuevo Mundo

Más de 200 jóvenes participan 
este año en la Ruta Quetzal

La Ruta Quetzal de este año 
tendrá como destino México-y 
su objetivo será dar a conocer 
el interés de Felipe II por des
cubrir los secretos de la natu
raleza del Nuevo Mundo, don
de mandó una expedición 
encabezada por el naturalista 
toledano Francisco Hernández, 
nacido en La Puebla de Mon
talbán.

Así lo explicó en Toledo el 
director de la expedición, 
Miguel de la Quadra Salcedo, 
quien destacó la figura de 
Francisco Hernández 
(1517-1587) como el mejor 
sabio de su época, con el título 
de protomédico de la Nueva 
España y autor de varios libros 
sobre naturaleza y remedios 
medicinales que recopiló en 
sus viajes a México.

En este proyecto cultural, 
ecológico y educativo partici
parán 225 jóvenes de entre 16 
y 17 años, 18 de ellos caste
llano-manchegos, procedentes 
de 39 países, principalmente de 
Iberoamérica y Europa, que 
deberán presentar un trabajo 
original (histórico, literario, 
plástico o musical) sobre las 
relaciones entre España y 
América, antes del 1 de abril 
de este año.

Un jurado designado por la 
Universidad Complutense de 
Madrid seleccionará los mejo
res trabajos presentados y ade
más, dijo De la Quadra Sal
cedo, tendrán preferencia los 
jóvenes cuyas familias cuenten 
con menos recursos económi
cos.

Í • <

r -
r*

^

Miguel de la Quadra Salcedo es el director de la expedición.

Esta edición de la Ruta 
Quetzal está patrocinada por 
Argentaría y cuenta con la 
colaboración de las comunida
des de Castilla-La Mancha y 
Castilla-León y el apoyo de 
Iberia. Además es un progra
ma declarado de interés uni
versal por la UNESCO.

Durante los 30 días que 
durará la expedición y antes 
de viajar a México, los jóvenes 
recorrerán varias ciudades 
españolas como Valladolid, 
Salamanca, Avila, San Lorenzo 
de El Escorial y Toledo.

Una vez en el continente 
americano, la Ruta Quetzal 
atravesará los estados mexica
nos de Puebla, Oaxaca, Chia
pas (donde participarán en la 
recogida del cacao), Tabasco 
y Veracruz, volviendo a México 
D.F. por el camino de Hernán 
Cortés desde la costa con el 
fin de estudiar las civilizaciones 
precolombinas (aztecas, zapo- 
tecas, mayas y olmecas).

Además, los expedicionarios 
profundizarán durante el viaje, 
con el asesoramiento de 
arqueólogos e historiadores, en 

el estudio de diversas zonas 
arqueológicas, algunas de las 
cuales hoy están atrapadas por 
la selva y donde habitan los 
indios lacandones, descendien
tes de los mayas, siguiendo la 
ruta del científico Francisco 
Hernández.

La gran aventura de este 
año, aseguró Miguel de la Qua
dra, será la ascensión al volcán 
Popocatepetl, de 5.452 metros 
de altitud, con la que se quiere 
conmemorar la primera subida 
deí leonés Diego de Ordás a 
ese volcán en 1519.

£1 próximo sábado 
se celebrarán en 
Albacete las 
pruebas para plazas 
de formación 
sanitaria 
especializada

T.R.

El próximo día 8 de febrero 
se celebrarán en Albacete por 
cuarto año consecutivo las 
pruebas de acceso a plazas de 
Formación Sanitaria Especia
lizada para médicos, farmacéu
ticos, biólogos, químicos, psi
cólogos clínicos y radiofísicos 
hospitalarios.

Al igual que el año pasado, 
el examen, que tendrá una 
duración de alrededor de cinco 
horas, se desarrollará en las 
aulas del Centro de Enseñan
zas Integradas (CEI) de la ciu
dad, sito en la Avenida de la 
Mancha, s/n.

Opositores

En total son 125 los opo
sitores que se han inscrito para 
realizar el examen en la capital 
albaceteña, frente a los 121 que 
concurrieron el año pasado a 
dichas pruebas.

Las mismas pruebas tendrán 
lugar en diferentes puntos de 
la geografía española en cuyo 
seno existe una Facultad de 
Medicina, cosa que no ocurre 
en el caso de la ciudad de 
Albacete.

Este año se han convocado 
para todo el territorio nacional 
3.358 plazas en la especialidad 
de médico, 167 para farmacéu
ticos, 16 para químicos, 24 para 
biólogos y 64 para psicólogos 
clínicos.

Incremento en la especiando 
de médicos

Iberdrola pone en marcha una 
Unidad de Transformación Móvil

Iberdrola ha puesto en ser
vicio una Unidad de Transfor
mación Móvil para el suminis
tro de energía eléctrica en 
casos de avería, cambios de 
transformadores, reformas en 
centros de transformación o 
suministros temporales.

El objetivo prioritario de 
esta Unidad es el de poder 
ofrecer un suministro eléctrico 
alternativo provisional y pun
tual, que minimiza en algunos 
casos y elimina en otros, el 
tiempo de interrupción a los 
clientes, en los supuestos antes 
señalados, y en definitiva, 
mejora los estándares de cali
dad del servicio eléctrico de 
Iberdrolá en Castilla-La Man
cha.

Cada Unidad de Transfor
mación Móvil, homologada por 
el Ministerio de Industria, 
supone una inversión de seis

millones de pesetas y está com
puesta básicamente por un 
remolque, arrastrado por un 
vehículo todo terreno de tama
ño medio, un transformador de 
media tensión/baja tensión de 
630 kilovoltamperios de poten
cia asignadas, protecciones de 
media y baja tensión y cables 
de alimentación y suministro.

Servicio

Dada la movilidad del equi
po, es posible dar tensión, 
prácticamente en el lugar de 
consumo, siendo necesario úni
camente una línea de alimen
tación aérea de media tensión 
o un embarrado en caseta de 
obra civil o bien celdas de pro
tección. La Unidad de Trans
formación Móvil permite que 
el usuario no quede privado 
de energía eléctrica durante un 
determinado período de tiem
po. Iberdrola pone en marcha un nuevo servicio de suministro eléctrico.

1

El número de plazas se ha 
incrementado con respecto 
año pasado, en especial en la 
modalidad de médicos, esp^ 
cialidad para la que el ano 
pasado se convocaron un tot 
de 3.223 plazas.

En la especialidad de fot 
macéuticos el año pasado se 
convocaron 166 plazas, 15 paj 
químicos, 25 para biólogos, ^^ 
para psicólogos clínicos y 
para radiofísicos hospitaiari •

La convocatoria de esi 
pruebas se realizó en el m 
de diciembre, siendo el pe{ 
do hábil para la Presentació 
de inscripciones de diez

Asimismo, también convic 
destacar el hecho de que 
ha incrementado el númer 
licenciados que pasan 
mación sanitaria especializa 
lo que corrobora cada j 
que Albacete tiene capj* 
para que se instale uria 
tad de Medicina, sienoo 
mejor aspirante de to ^_^[^^ 
territorio regional para
infraestructura. . .5

El debate de ^ «J^ 

semanas en torno quí
de Medicina apunta 
pronto estos estudios ser 
realidad en la capital.
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ALBACETE

En “El larso adiós” de Albacete, a partir de ¡as 12 de la noche

Nieves Atiénzar presenta 
el viernes un café teatro

Pedro J. GARCIA

La albaceteña Nieves Atién- 
i zar, actriz y directora teatral, 
[ presentará en “El largo adiós” 

de Abacete, el próximo 7 de 
febrero, a las 12 de la noche, 
un café teatro que ella dirige. 
“Es una obra de cabaret del 
grupo Dorremimos. Se trata de 
una serie de squettes de siete 
u ocho minutos de duración. 

[ Con el carácter de los perso- 
| najes se manda un mensaje al 
| público. Es un homenaje al 
| cabaret de los años 20, 30 y 

40”.
1 Sobre el escenario donde se 
| llevará a cabo su trabajo 
| comentó que “es un lugar enfo- 
1 cado culturalmente que quiere 
| organizar exposiciones, con- 
\ ciertos de jazz, blues, teatro, 
| etc. y creo que a Albacete le 
| hacía falta un sitio así”.
| De cara al futuro Nieves 
| Atiénzar añadió que “quiero 
| ampliar el espectáculo y lle- 
| vario a distintos puntos de la 
| provincia, de la región y a 
| Madrid”.

Estancia en USA

Nieves Atiénzar ha regresa
do a Albacete tras una estancia 
de varios años en Estados Uni
dos. “Después del 92 me mar
ché a Estados Unidos y allí 
he trabajado en distintos esta
dos y ciudades como Miami, 
Nueva York, etc. Lo que hacía 
era un café teatro o café de 
máscaras”.

Nieves considera esta expe
riencia como “muy positiva y 
enriquecedora. Me gusta tra- 
dajar en distintos lugares y 
aprender toda lo que pueda, 

or eso, también estoy plan
teandome viajar una tempora
da a París”.

ha 
) al
a la ■ Atiénzar, quien lleva 13 años 
’P^ ■ d^'• ^^tido del teatro (siete I i sris propios monta- 1 A^k ^^ comentado que en 

■ acete va dar unos cursos I Pn en la Universidad ' I pn^^ • ‘También presentaré ’^^^ 1 la ^y^’Q el fin de curso de 
, 56 ■ Q Apas y, junto con Fátima 

^^ ^° ^^^' 
d®^ 1 v 0^5^ ^^ parte de animación 
>1.51 ^“T,ral”.
®®I el. “ Atiénzar señaló que 
d®' I cidf?^^^^^ cultural no ha cre- 
dó”! la nj^í Albacete al ritmo de 
h^51 está ^^^^' ‘T^ parte cultural 
icn^B a J’^^^eniéndose y avanza 

no ^'^ Albacete)d¿B toral v ^^”^^^^^^ demanda cul- fot' | puede ^^^° ^^^ “^^ experiencia 
ada.f ción ^^^ amplia-
másf. Quiero ^® ^^^^ ciudad, 
dad t a loe a * un llamamiento 
cül- R que se ^^^^ albaceteños para 
' l^í todos n porque entre • «’I Positivo^?®”'^ ^^^^^^^ ^^8^ 
ichaS tíomentó^^^^ nuestra ciudad”.

' ^^ quiere“hS" ^‘®^“ Atiénzar 

al ^^ teatro altemati-
í ‘^ürsos v P® S^^ quiero dar 

y enseñar lo que he

aprendido”.
Por otra parte, Nieves 

Atiénzar también está escri
biendo un guión para una pelí
cula basada en la vida de su 
hermana, la exmatadora de 
toros Maribel Atiénzar. “Es la 
lucha de una mujer en el mun
do más machista que existe,

que es el del toro. También 
busco refleja como conseguir 
la fama en un mundo tan 
machista”, comentó Nieves, 
quien añadió que “mi hermana 
está encantada y a mí me gus- 
tariá que ella fuese la prota
gonista, pero eso depende de 
los productores”. Nieves está trabajando en un guión para una película basada en su hermana.

Lajrríbuna & 3
de Albacete
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l CONGRESO GITANO. EN FOTOS DE TONI FERNANDEZ
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Todos los asistentes guardaron un minuto de silencio por los secuestrados por ETA.

Masiva 
participación en el I 
Congreso Gitano 
“Anakerando 
Romaní” celebrado 
en Murcia

Los casi ochocientos asisten
tes al I Congreso Gitano “Ana
kerando Romanf’ (Hablando 
Gitano), celebrado reciente
mente en Murcia, han reivin
dicado un espacio en la socie
dad española desde la pecu
liaridad de su pueblo.

Los promotores de este 
encuentro, al que se han suma
do asociaciones gitanas de 
nuestra provincia, destacaron 
la enorme respuesta de los 
asistentes, tanto por su calidad 
como por su cantidad.

Una de las pretensiones 
nacidas del congreso es dar un 
impulso a la realidad y tra
dición cultural gitana pero den
tro de la sociedad española.

Los organizadores anuncia
ron que este congreso es el 
preludio de nuevas iniciativas, 
que de inmediato se concre
tarán en un Festival contra la 
droga.

ir 
m

an

El alcalde de Murcia, Miguel Angel Cámara fue el encargado de inaugurar el congreso.

TONI FERNANDEZ

El acto concluyó con una gran fiesta flamenca en la que intervino el cantante Curruchi.

%
^ *

Representantes de la provincia de Albacete, en el I Congreso Gitano.
El presidente de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, junto a Toni Fernán
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Ayer se celebró el Día de Albacete en FITUR 97. JESUS MORENO La jomada contó con un nutrido gmpo de hosteleros albaceteños.

b jornada contó con la ausencia destacada de políticos de las instituciones albaceteñas

Las curiosidades de Albacete
estuvieron presentes en FITUR 97

11
La Feria Internacional de 

Turismo (FITUR) 97 dedicó 
ayer la jornada a presentar las 
curiosidades naturales e histó
ricas de la provincia de Alba
cete.

Coincidiendo con uno de los 
días de apertura para el públi
co en general, FITUR 97 con
gregó ayer a un nutrido grupo 
de visitantes, aunque la nota 
característica fue la escasa 
representación de responsables 
de las instituciones albaceteñas 
pese a ser Albacete la ciudad 
protagonista ayer en la Feria 
internacional de Turismo.

No obstante, como represen
tación albaceteña ayer visita
ron FITUR entre otros, el 
delegado provincial de Indus
tria y Trabajo, José Luis More- 
*to; el diputado nacional por 
el PSOE de Albacete, Joaquín 
íñíguez;, el alcalde de Villarro
bledo, Francisco Segovia; el 
Diputado regional, Manuel 
Pérez Castell; el delegado pro- 
''rocial de Obras Públicas, 
^gel Galán; el presidente de 
® Asociación Provincial de 
Hostelería de Albacete, César 
^hega; así como una amplia 
^yesentación de hosteleros 
Albaceteños y de la Expo Alba- 
^te. Como representación de 
A Junta de Comunidades se 

^ocontraban el director general 
® Turismo, Comercio y Arte- 
Ania, Juan Berenguel y el con- 
^]em Portavoz Emiliano Gar- 

’^-Page.
ju^.*^ .g^^oral todos mostraron 

satisfacción por la gran asis-
^^ público al stand de 

Po^ *1 ^ Mancha, así como 
se h ^’^^'^’^on de negocio que

g^’Acrar en estos 
ue desarrollo de la Feria. 

^^ demás, durante la jornada 

ejemplares de RIBUNA y el Dominical, 
de 1°^ parte, el presidente 
Cesa ÍQ5^^1er9s de Albacete, 
Para^ insistió en que 

próximas ediciones de

É̂
'íli'’'

i

I

Los delegados de Industria y de Bienestar Social, entre otras personalidades. El director y el gerente de LA TRIBUNA con políticos de Albacete.

FITUR Albacete debería plan
tearse contar con una presen
cia propia en dicha Feria, es 
decir, con un stand específico 
y exclusivo de la provincia alba
ceteña, como ocurre con la 
mayor parte de las provincias 
castellano-manchegas que ade
más de estar representadas en 
el stand institucional de la 
región, tienen otro propio.

De esta forma, según Orte
ga, se conseguiría una mejor 
promoción del turismo albace
teño y por tanto mayores posi
bilidades de negocio.

Asimismo, el director gene
ral de Turismo, Comercio y 
Artesanía de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Juan Berenguel, dijo 
ayer que la artesanía y la gas
tronomía son un complemento 
importante en la oferta de 
turismo de la Comunidad 
Autónoma.

En FITUR 97, que se clau

sura hoy con la presentación 
de la provincia de Toledo, 
Berenguel señaló que en esta 
feria, a su juicio la más com
pleta del mundo después de 
la Berlín, no puede faltar Cas
tilla-la Mancha.

El responsable de turismo 
explicó que se han repartido 
folletos turísticos instituciona
les y de empresarios del sector, 
como hosteleros, que eada día 
y en colaboación con la Junta 
han ofrecido una degustación 
gratuita de sus productos. En 
concreto, ayer la repostería 
corrió a cargo del Hotel Res
taurante Victoria de Hellín.

Morteruelo, gachas, beren
jenas, pisto manchego y el que
so de oveja de La Mancha han 
sido algunas de las especiali
dades gastronómicas que se 
han podido degustar, a la vez 
que cada día había artesanos 
de la región que mostraron sus 
habilidades. Durante la jomada se distribuyeron ejemplares de LA TRIBUNA DOMINICAL.

m
u<
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Orsanizada por Manos Unidas, tendrá ¡usar el día 6 de febrero, a ¡as 19:45 horas

Charla de Patarroyo, descubridor 
de la vacuna contra la malaria

Colaboradoras de 
Aldeas Infantiles 
SOS estarán la
próxima semana en
Albacete 
socios

para hacer

El próximo día 6 de febrero, 
a las 19:45 horas, en el salón 
de actos de la Obra Social de 
la Caja Castilla-La Mancha 
tendrá lugar una conferencia 
sobre los “Principales proble
mas que amenazan a la salud 
y bienestar de los pueblos del 
sur”, que correrá a cargo de 
Manuel E. Patarroyo, organi
zada por Manos Unidas.

El conferenciante, Manuel 
E. Patarroyo obtuvo el Premio 
Príncipe de Asturias de Inves
tigación en 1994, por el des
cubrimiento de la primera 
vacuna contra la malaria.

El colombiano Manuel Elkin 
Patarroyo, es médico de la 
Universidad Nacional de 
Colombia, fundador y actual 
director del Instituto de Inmu
nología del Hospital San Juan 
de Dios de Santafé de Bogotá. 
Es miembro honorario de 
varias sociedades científicas, y 
ha recibido innumerables pre
mios y condecoraciones, así 
como nombrado doctor hono- 
ris causa por múltiples univer
sidades de todo el mundo.

Su trabajo está dirigido a la

Conferencia a cargo de Manuel E. Patarroyo, descubridor de la primera vacuna contra la malaria.

búsqueda de sóluciones defi
nitivas para las enfermedades 
que afectan principalmente a 
los habitantes del Tercer Mun
do.

Recientemente ha desarro
llado la primera vacuna sin
tética químicamente obtenida; 
la primera contra un parásito 
y la primera contra la malaria 

producida por el Plasmodium 
Falciparum, la cual fue donada 
a la Organización Mundial de 
la Salud para beneficio de la 
humanidad.

LT

Desde el día 3 y hasta el 
sábado 8 de febrero, las cola
boradoras de Aldeas Infantiles 
SOS estarán en El Corte Inglés 
de Albacete con el fin de hacer 
socios para esta organización.

Aldeas Infantiles SOS es 
una asociación internacional 
cuyo objetivo es ofrecer a niños 
desamparados una familia, un 
hogar estable y una formación 
sólida para darles un futuro 
prometedor y seguro hasta que 
puedan valerse por sí mismos.

Este año es el 30 aniversario 
de Aldeas en España y desde 
su instauración en el año 67 
en Sant Feliu de Codines ha 
crecido hasta tener en la actua 
lidad ocho Aldeas, residencias 
para jóvenes, puntos de 
encuentro y asesoramiento al 
joven. Escuela de Formación 
de Madres, talleres, guarderías, 
bibliotecas, etc.

Aldeas Infantiles SOS se 
financia de dos formas: por 
medio de las aportaciones de 
las Comunidades Autónomas, 
y sobre todo gracias a los 
socios que las colaboradoras 
hacen en centros comerciales.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición “Ruinas” de Ricardo Avendaño 
y Femando López. Organizada por el Colegio Ofi
cial de Arquitectos de Castilla-La Mancha y Cul
tural Albacete.

- Hasta el 28 de febrero en la delegación alba
ceteña del Colegio Oficial de Arquitectos.

* VII Muestra de Artes Plásticas de Castilla-La 
Mancha.

- A partir del 28 de enero en el Museo de 
Albacete.

Esta muestra ha sido organizada por la Con
sejería de Educación y de Cultura de la Junta.

* Exposición “La 9 Figuración” en la sala cultural 
de Caja España, sita en la calle Gaona, 24.

- Del 28 de enero al 7 de febrero. El horario 
de visita de esta muestra es de lunes a viernes 
de 18 a 20:00 horas.

* Exposición colectiva en la Galería Bellas Artes 
Alba. -

- Del 30 de enero hasta al 28 de febrero. Inter
vienen los siguientes artistas: José Felipe Coy, 
Miguel Marín, Miguel Cano, Cano Marcos, Juan 
Landete, José María Valero, Paco Rodríguez, 
López Sarrión, Juan Ortiz, Sevilla Sáez, Delgado 
Romero, Laura Gabaldón y Juan Miguel Rodríguez. 
El horario de visita de la muestra es de lunes 
a sábado de 10 a 13:30 y de 18 a 20:30 horas.

JORNADAS

* Primeras Jomadas sobre el SIDA. “Unidos 
en la esperanza”. Del 28 de enero al 7 de febrero 
en la Obra Social de Caja España.

El programa previsto es el siguiente:
- Día 3. A las 20:00 horas, charla con María 

Josefa Riquelme, del departamento de Bilogía del 
Instituto de Enseñanza Secundaria n- 5. “El SIDA 
en los centros de enseñanza”.

- Día 5. Videofomm con la película “En el filode 
la duda”, a las 17:00 horas.

- Día 7. Clausura con la doctora Lourdes Sáez. 
“Mujer y SIDA”.

CONCURSOS

* I Premio Primavera de Novela, organizado 
por la editorial Espasa Calpe y Ambito Cultural.

- Podrán participar escritores de cualquier nacio
nalidad, con novelas originales y escritas en cas
tellano. No pueden ser inferiores a 150 folios meca
nografiados a doble espacio y enviados por tri
plicado a la editorial, hasta el 28 de febrero de 
1.997. El premio asciende a 15 millones de pesetas.

* I Certamen Nacional de Relatos Cortos sobre 
el medio ambiente “Planeta Tierra”, organizado 
por Cruz Roja Española.

- Podrán participar todos los jóvenes de 16 a 
20 años, españoles o residentes, con uno q más 
relatos cortos no premiados en otros certámenes. 
El tema será cualquier tema relacionado con el 
Medio Ambiente, con una extensión máxima de 
cinco folios. Cada relato deberá estar firmado con 
seudónimo o lema. Las obras se enviarán por 
correo, a la Oficina de la Cruz Roja de Peñíscola, 
sita en el Edificio del Puerto s/n. Puerto de Peñís
cola, 12.598, Castellón.

El cierre del Certamen es el 15 de marzo de 
1997. Se ha estableció un único premio en metálico 
de 60.000 pesetas más diploma. También se otor
gará una mención de honor al calificado en méritos, 
en segundo lugar.

* V Convocatoria del Certamen de Poesía Juvenil 
“Peñíscola y el Mar”, organizado por Cruz Roja 
Española.

- Podrán participar todos los jóvenes españoles 
o residentes entre 14 y 17 años, con una 0 más 
poesías no premiadas en otros certámenes. El tema 
y la métrica son libres. Cada poesía deberá estar 
firmada con seudónimo. El certamen se cerrará 
el 15 de marzo y el fallo tendrá lugar el 21 de 
abril. El primer premio asciende a 50.000 pesetas 
y diploma, el segundo asciende a 30.000 pesetas 
y una mención de honor, con diploma acreditativo.

* VII Concurso Nacional Escolar “Todos contra 
el fuego”, organizado por la Dirección General 
de Conservación de la Naturaleza. Bajo el eslogan 
“Gánale la partida al fuego”, los alumnos de 29 

colegios de Albacete participarán en esta edición, 
bajo la coordinación del biólogo, Francisco José 
Simarro.

* VI Curso de Formación Continuada para médi
cos de atención primaria. Organizado por el Colegio 
Oficial de Médicos de Albacete y la Dirección 
de Atención Primaria INSALUD.

* II Certamen Literario “Angel Crespo”, del 
Ayuntamiento de Alcolea de Calatrava.

- Podrán participar todos los poetas residentes 
o nacidos en Castilla-La Mancha, mayores de 16 
años, con un máximo de dos trabajos inéditos, 
que deberán enviarse por correo o ser entregados 
personalmente en la Universidad Popular antes del 
día 31 de enero. Se concederán los siguientes pre
mios: Premio “Angel Crespo” a nivel regional, con 
tema libre y una dotación de 100.000 pesetas. Pre
mio “Villa de Alcolea” a nivel provincial, cuyo 
tema versará sobre los paisajes y los pueblos de 
la región, qon una dotación de 50.000 pesetas y 
un premio especial “Cuesta del Jaral” para poetas 
locales de tema libre, dotado con 25.000 pesetas.

* Concurso de Disfraces Carnaval Infantil 97, 
organizado por la Concejalía de Festejos.

- Podrán participar el día 9 de febrero, todos 
los niños que lo deseen, vayan disfrazados y n^ 
sobrepasen los 12 años de edad. Los interesados 
deben presentarse en las instalaciones de Ocio y 
Cultura que el Ayuntamiento dispone en la calis 
Gabriel Císcar, 20.

INFORMACION CULTURAL

* Punto de Información Cultural (PIC) <^® )^ 
Junta de Comunidades. Consejería de Educado 
y Cultura.

- De lunes a viernes, en horario de 9 a 
horas. Teléfono: 23-84-54. ,

En la Biblioteca Pública del Estado, San Jos 
de Calasanz, 14, 5- planta. Teléfono 348454.

* El Centro Coordinador Provincial de Bi J® 
tecas cuenta con las siguientes líneas: 523014 ( 
léfono) y 522965 (fax).
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Tribuna de la arquitectura
Por JOAQUIN ARNAU AMO
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Voz que clama en el desierto
s la leyenda que, en 
latín y con carac
teres romanos, 

ilustra una de las cinco 
escenas en grisalla, que 
adornan la Sacristía de San 
Juan de Albacete.

La Sacristía de la Cate
dral es una magnífica fábri
ca de arquitectura. De 
recia cantería, forma cúbi
ca y buena proporción, se 
eleva rotunda y de una pie
za, coronada por bello 

1 artesonado, ajena a las 
vacilaciones de la obra a 
la cual se subordina.

Los señoríos se mudan 
y las servidumbres, en cam
bio, permanecen y subsis
ten. Y así, esta Sacristía, 
recinto de suyo secundario, 
resplandece con nobleza 
que el tiempo ha escati
mado al templo primordial, 
aturdido por la historia y 
sus azares.

En la economía de una 
catedral, cuyo ancestro 
hebreo es la Tienda de la 
Reunión, habitación de 
Yahveh, la sacristía es a 
modo de trastienda, que 
preside un a veces glorioso, 
lo es en este caso, agua
manil, de bien labrado y 
pulido mármol.

De ahí que, en este país, 
al beato asiduo a sacristías 
y amigo de sacristanes se le haya llamado 
desde antiguo “meapilas”. Y es que una 
pila, como digo, para las abluciones que 
ordena el ritual, preside y substancia el 
decoro de toda sacristía que se precia.

No es ella la pila original o del bau
tismo que, o bien se halla en el templo, 
o bien suscita un templo peculiar y propio 
que, desde época de Constantino, recibe 
el nombre de Baptisterio.

La pila de sacristía, esto es la del mea
pilas, está destinada, no a infantes ino
centes, como la bautismal, sino a pres
bíteros, que quiere decir ancianos, peni
tentes en el mejor de los casos. Pero 
es obvio que, en la cadena de símbolos, 

I una remite a otra.
Y ambas nos remiten a San Juan, titular 

del templo de Albacete, cuya voz clama, 
lo dice la leyenda de la grisalla en la 
pared, en el desierto de su sacristía. En 
San Juan coinciden el reclamo a la peni
tencia y la práctica bautismal.

Por eso atiende al apellido de Bautista. 
Y por eso se lo pinta agreste y en traza 
salvaje, como de quien come saltamontes 
y miel silvestre, viste pelo de camello 
y se ciñe con ceñidor de cuero. El es 
la voz que clama en el desierto.

De las innumerables pinturas que 
representan a este curioso sujeto, santo 
que se adelanta al resto de los santos 
y obtiene por ello el título de Precursor, 
una me conmueve sobre todas las demás.

Es el único “greco” que, si no me equi-

voco, conserva el Museo de Bellas Artes 
de Valencia. El cuadro, de tamaño medio, 
produce sin embargo un impacto que deja 
huella profunda, indeleble.

Pues bien: flaco de carnes y macilento, 
con ojos desorbitados y no obstante apa
cibles de puro melancólicos, este San Juan 
austero e idealista, de espíritu inflamado 
y Figura Triste, de siempre me ha pare
cido la viva hechura de nuestro señor 
Don Quijote.

En la imaginación del pintor griego, 
afincada en Toledo y apacentada en los 
dóciles modelos que le provee el mani
comio de la Ciudad del Tajo, el Bautista 
y el Quijote son uno.

Para el Greco, el antiguo esenio del 
Jordán se reencarna en el caballero de 
la Mancha que será. Porque, adviértase: 
cuando Theotocópulos pinta su San Juan 
en traza de Quijote, el Quijote de Cer
vantes, ya en ciernes, no ha sido todavía 
dado a la estampa.

En efecto: los eruditos sitúan la primera 
versión de este Quijote/San Juan (la que 
está en Valencia es segunda copia de 
la misma mano) como hecha por encargo 
para las Carmelitas Descalzas de Mala
gón, en la provincia de Ciudad Real, entre 
1600 y 1605.

Vemos, pues, con asombro, que el Gre
co y Cervantes trabajan, al mismo tiempo 
y a pocas leguas el uno del otro, la hechu
ra de un Caballero de Triste Figura que 
en la tela se llamará Juan, con sobre

nombre de Bautista, y en 
el libro Alonso Quijano: 
Don Quijote.

San Juan del Greco no 
es menos manchego que 
Don Quijote de la Mancha: 
los dos austeros, los dos 
ardientes, los dos solita
rios, los dos heraldos de 
alguien a quien apenas 
conocen. De Dulcinea sabe 
Don Quijote lo que Juan 
de Jesús: casi nada.

Pero ambos proclaman: 
el uno la singular belleza 
de su Dama y el otro la 
santidad augusta de su 
Mesías. Y lo proclaman a 
voz en grito. Y sus voces, 
las dos, claman en el 
desierto: sea el que desde 
Qumran cae sobre el Mar 
Muerto, sea el de estos 
llanos.

Y si no, que se lo pre
gunten a Unamuno, 
comentarista harto apasio
nado del evangelio de Don 
Quijote y apóstol de su 
“haz el bien y no mires 
a quién”, erigido en pauta 
de conducta y filosofía de 
una vida por la justicia.

¿No es verdad acaso que 
el “enderezar entuertos” 
de nuestro señor Don Qui
jote se parece, como un 
huevo a otro huevo, al “en
derezar las veredas” del 

Bautista? 
man por

Caballeros son ambos que cla- 
1o recto e incorrupto: lección 

siempre a propósito.
Y en el empeño de ese clamor, acre

ditan una fe sin límite, fe que a su vez 
sale de su ejercicio y prédica altamente 
robustecida, como es natural.

Que en la Catedral de Albacete de 
los llanos haya sido elegido Don Quijote 
del Jordán, es decir San Juan de la Man- * 
cha, santo y seña de identidad y patro
nazgo, me parece muy feliz acierto. Y 
es que las cosas son como son.

Y las artes se acaban encontrando: y 
encontrándolas. Cuestión de atención y 
observación. Si usted, albacetense o no, 
lector amable, visita la Sacristía de la 
Catedral, hallará en grisalla sobre sus 
paredes la voz que clama en el desierto.

Es la voz de San Juan, remota en el 
espacio y el tiempo: y es a la vez la 
voz de Don Quijote, vecina en el tiempo 
y en el espacio. O, si usted lo prefiere, 
una es la voz y otro es el eco. Pero 
el eco imita la voz. Y Cervantes al Greco.

Y todo sucede, como puede verse, en 
un radio de pocas leguas a la redonda. 
Porque, si es verdad aquello de qué 
pequeño es el mundo, habrá que convenir 
que el tiempo y la historia, medidas suyas, 
son asimismo no menos pequeños.

El mundo es un pañuelo, se dice. Pues 
bien: como nada me impide que al suso
dicho pañuelo lo conciba de hilo, pensaré 
que la historia es un ovillo. Digo yo.

M.C.D.2022
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Hoy se reúnen los máximos dirísentes nacionales para tratar diversos asuntos

El Movimiento Familiar
Cristiano, en Villarrobledo

PJ.

Hoy se reunirán en Villarro
bledo los máximos dirigentes 
nacionales del Movimiento 
Familiar Cristiano (MFC), 
para lo que vendrán matrimi- 
nios de Cádiz, Zaragoza, Gra
nada, Madrid, etc.

Esta reunión servirá, además 
de la toma de contacto de esa 
“plana mayor”, para recoger 
las opiniones de los dirigentes 
diocesanos del MFC de las 
provincias de Castilla-La Man
cha, que también asistirán al 
encuentro, con vistas a prepa
rar la asamblea nacional de 
este movimiento, que tendrá 
lugar en Madrid el próximo 
mes de abril.

Cometidos y competencias

Por la mañana, los respon
sables de las áreas o servicios 
de Encuentros Orientación y 
Solidaridad Familiar y Econo
mía, se juntarán para tratar 
puntos de sus cometidos y 
competencias.

Después, los miembros del 
MFC de Villarrobledo se 
incorporarán a la reunión, que 
terminará con una comida de 
fraternidad.

Esta será la segimda vez que 
en este población se lleve a 
cabo una reunión de estas 
características, debido a que 
Villarrobledo, por tres años, es 
sede de los responsables de la 
Zona Centro de España, en

Hoy, organizados numerosos actos con 
motivo del Día de los sin techo

Cáritas, Hermanos de San 
Juan de Dios, FACIAM (Fe
deración de Asociaciones de 
Centros para la Integración y 
Ayuda deMarginados) y 
Damas Apostólicas, han lan
zado una campaña, con motivo 
del Día de los sin techo, que 
tiene por objeto sensibilizar 
sobre las condiciones de vida 
de este colectivo. Bajo el lema 
“Pobres entre los pobres, hom
bres y mujeres sin hogar”, hoy 
se van a organizar numerosos 
actos en toda España.

Aunque no existen estadís
ticas oficiales, Cáritas cifra en 
55.000 el número de transeún
tes, sin contabilizar a todos los 
colectivos afectados por la 
carencia de un hogar (índo- 
miciliados, familias deshaucía- 
das, etc.). Si se tuviera en cuen
ta también a éstos, el número 
total de los sin techo en Espa

8
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Villarrobledo acoge boy una reunión nacional del Movimiento Familiar Cristiano.

que está repartida la organi
zación de este movimiento 
familiar.

Según han informado algu
nos delos miembros del MFC 
de esta localidad, este tipo de 
reuniones son muy concretas 
y eficaces para las actividades 
de servicio a la comundiad que 
lleva a cabo este movimiento 
de la Iglesia.

Los responsables diocesa- 

ña se aproxima a las 200.000 
personas.

El perfil del transeúnte abar
ca a personas cada vez más 
jóvenes, al mismo tiempo que 
se detecta un mayor número 
de mujeres que acuden a alber
gues y centros. Ambos, hom
bres y mujeres, se ven afec
tados por el aislamiento social, 
deterioro físico y desarraigo 
familiar.

Cáritas despliega una amplia 
actividad en el campo de la 
acogida, asistencia e inserción 
de este colectivo social. Para 
ello cuenta con 670 centros o 
servicios en los que trabajan 
2.225 personas, de las que un 
80% son voluntarios.

Pese al enorme esfuerzo 
desarrollado, Cáritas y las 
organizaciones de esta campa
ña son conscientes de las 
carencias que todavía existen, 
por lo que solicitan el com
promiso de la sociedad espa- 

nosde esta zona, pertenecien
tes a las distintas provincias, 
han confirmado su asistencia, 
entre ellos los presidentes del 
MFC deAlbacete, Ciudad 
Real, Cuenca y Toledo, argu
mentando que “todo gira en 
tomo a la familia, que es el 
camino real y el recorrido obli
gado para construir una socie
dad nueva y mejor, para volver 
a dar esperanza en el futuro 

Cáritas cifra en 55.000 el número de transeúntes.

ñola con el respecto de los 
derechos de hombres y mujeres 
sin techo, así como la apertura 
de procesos de integración en 

a un mundo sobre el que pesan 
tantas amenazas. Por eso, las- 
familias de hoy han de saber 
aprender de ese núcleo de 
amor y entrega sin reservas que 
debe ser una auténtica familia 
cristiana, en la que los padres 
es donde tienen que ejercitar 
su gran derecho a la educación 
de sus hijos, dentro de la liber
tad y respeto que merece toda 
persona”.

la comunidad. A las adminis
traciones públicas se les exige 
el desarrollo de políticas de 
inserción laboral.

La Conferencia 
Episcopal ha 
organizado para 
hoy una Jornada 
por la vida

LT

La Conferencia Episcopal 
Española (CEE) ha organizado 
para hoy una “jomada por la 
vida”, en la que convoca a los 
católicos a defender la vida 
humana como “sagrada e 
inviolable en todas sus fases 
y situaciones”.

El fin fundamental de esta 
jomada, según la CEE, “es sus
citar en las conciencias, en las 
familias, en la Iglesia y en la 
sociedad civil, el reconocimien
to del sentido y del valor de 
la vida humana en todos sus 
momentos y condiciones, cen
trando particularmente la aten
ción sobre la gravedad del 
aborto y de la eutanasia”.

“Pero sin olvidar -agrega- los 
demás momentos y aspectos de 
la vida, que merecen ser objeto 
de atenta consideración, según 
sugiera la evolución de la situa
ción histórica”.

La Conferencia Episcopal 
organiza esta jornada en res
puesta a la encíclica “Evange- 
lium vitae”, de Juan Pablo II, 
“para manifestar el gozo por 
una vida que nace, el respeto 
y la defensa de to^a existencia 
humana, el cuidado del que 
sufre o está necesitado, la cer
canía al anciano o al moribun
do, la participación en el dolor 
de quien está de luto, la espe
ranza y el deseo de inmorta- 
lidadr.

Para la CEE la “celebración 
del Evangelio de la vida debe 
realizarse sobre todo en la exis
tencia cotidiana, vivida en el 
amor a los demás y en la entre
ga de uno mismo”.

Responsabilidad

Hemos de hacemos cargo 
del otro, recuerdan los Obis
pos, “como persona confiada 
por Dios a nuestra responsa
bilidad... teniendo una prefe
rencia especial por quien en 
más pobre, está solo y nece
sitado”.

“El servicio de la caridad a 
la vida debe ser profundamen
te unitario: no se pueden tole
rar unilateralidades y discnnn- 
naciones porque la vida huma 
na es sagrada e inviolable en 
todas sus fases y situaciones •

La Conferencia Episcop 
señala que “más allá de o^ 
casos clamorosos, esta 
heroísmo cotidiano, hecho 
pequeños o grandes gestos 
solidaridad que alimentan u 
auténtica cultura de la vi •

“Es un deber de todo cris
tiano y aun de todo ' 
ser solidarios, vivir la ira 
nidad, hacemos cargo c 
vida de todos, espedalmemc 
de los que Dios ^a 
a nuestra responsabilida y 
aquellos cuya vida es 
mayor peligro por la razo 
sea .
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ASPRONA persigue la creación de 
un centro de integración en Tobarra

FJ ONRUBIA

En días pasados, ASPRONA 
citó a familiares de discapa
citados psíquicos y simpatizan
tes en general de la comarca 
tobarreña para una reunión 
con el fin de explicar cuáles 
eran los objetivos marcados 
por esta asociación en esta 
zona, en cuanto al tratamiento 
que precisan los discapacita
dos, y posiblemente crear un 
centro en la localidad, puesto 
que en la comarca en cuestión, 
en donde se incluyen las loca
lidades de Albatana, Ontur y 
Tobarra, se concentran un total 
de 94 discapacitados psíquicos 
de los 570 pertenecientes al 
área de Hellín.

Lo pretendido por ASPRO
NA es avanzar en su proyecto 
de comarcalización, sumando 
nuevos centros a los ya exis
tentes en Albacete, Almansa, 
Caudete, Hellín, La Roda y 
Villarrobledo, con centros de 
integración y ocupacionales, 
encontrándose en estos últimos 
unos 363 discapacitados, que 
reciben las enseñanzas adecua
das, a la vez que desempeñan 
una tarea laboral, que es lo

pretendido por ASPRONA, 
porque si los discapacitados 
psíquicos quedan continua
mente en sus hogares, sus ade
lantes son inferiores en todas 
las materias y causan mayores 
problemas a los familiares, al 
contrario de lo que ocurriría 
si los mismos estuviesen inte
grados socialmente, que es 
para lo que están estos centros, 
que ofrecen sus servicios a los 
discapacitados desde su naci
miento hasta su integración 
laboral, pasando por una for
mación continuada.

Lo que pretende ASPRO
NA es que los discapacitados 
psíquicos de Tobarra y su 
comarca se puedan formar en 
algún centro ocupacional y al 
mismo modo, ofrecer a los 
familiares el apoyo necesario 
para hacer lo cotidiano más lle
vadero a los implicados.

Esta sería una actuación 
acertada, el hecho de poder 
tener centros de este tipo den
tro de la propia localidad, toda 
vez que los interesados en esta 
clase de atenciones se deben 
de desplazar a la cabecera de 
zona, la ciudad de Hellín, con 
el consiguiente trastorno para

1
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ASPRONA busca que los discapacitados de Tobarra y su comarca dispongan de un centro ocupacional propio.

los familiares debido al des
plazamiento.

Por último, sería preciso que

la población tobarreña se deci
diese a colaborar con ASPRO
NA con especial énfasis, a

pesar de que de los 4.500 aso
ciados a esta noble causa 
muchos son de la localidad.

CONVOCATORIA

COOPERATIVA DEL CAMPO “SANTIAGO APOSTOL” 
MONTEALEGRE DEL CASTILLO 

ALBACETE

ASAMBLEA GENERAL

DIA: 16 de febrero de 1997
LUGAR: Casa de la Cultura (Montealegre) 
HORA: 10 h. Primera Convocatoria

10,30 h. Segunda Convocatoria

SESION ORDINARIA

^-Auditoría 95/96.
2-Aprobación, si procede, del Balance y 

Cuenta de Resultados del Ejercicio 95/96 
S-Comentario sobre las inversiones rea

lizadas.
‘^ 'Designación de tres socios para firmar 

^1 acta.
^ 'Ruegos y preguntas.

EL CONSEJO RECTOR

NOTA: Es imprescindible para la asistencia 
paitar la citación, o autorización manuscrita 

socio, así como el Documento, Nacional 
identidad.

t

^^CURSO SUPERIOR DE SISTEMA
FISCAL ESPAÑOL^^
MODULO IV: EL LR.P.F.

PROFESORES:
-D. JOSE MARIA CANTOS CANTOS Profesor titular de Economía Política 
y Hacienda Pública de la Universidad de Castilla-La Mancha.
-D. AGUSTIN GARCIA RICO, Profesor de Hacienda Pública de la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

FECHAS: días 3,4,5,6,10,11,12,13,17,18,19,20,24,25,26 y 27 de febrero.

DURACION: 40 horas. ,

HORARIO: de 19,30 a 22 horas

MATRICULA:
Economista colegiado y precolegiado... 65.000 pesetas.
Otros participantes... 85.000 pesetas.

INSCRIPCIONES:
Se realizarán en la secretaría del Colegio de 10a 14yde 17 a 19 horas.
C/ Tesifonte Gallego, 22 (edificio Cámara de Comercio)
Teléfono: 22 85 50
Las inscripciones se realizarán hasta el día 3 de febrero por la mañana.
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► Pedro Bolívar manifestó su 

preocupación “porque las aguas 
subterráneas de Albacete se 
marchen en el futuro camino de 
Valencia” HELLIN

Unicamente PSOE e lU secundaron la iniciativa de rechazo

Controversias en el Pleno
sobre el Plan Hidrológico
Tanto PP como AGIMI se 
negaron a secundar la pro
puesta de rechazo ai pre
tendido trasvase de agua 
presentada bajo moción por 
el PSOE e lU. En defensa 
de la misma, Pedro Bolívar, 
manifestó su preocupación 
Aporque las aguas subterrá
neas de Albacete se mar
chen en el futuro camino 
de Valencia’\

Angel ROMERO GARCIA

La candente problemática 
del Plan Hidrológico del Júcar 
y sus derivaciones futuras fue 
motivo de controversia para la 
Corporación hellinera, a través 
de la moción presentada al 
último Pleno por el quipo de 
Gobierno, mediante la cual se 
solicitaba el rechazo a esta ini
ciativa, que finalmente no 
logró el consenso general ya 
que ni el Partido Popular ni 
AGIMI decidieron secundaria.

Pedro Bolívar defendió la 
propuesta realizada al unísono 
por IU y PSOE, reconociendo 
en principio que “no todo el 
convenio era malo”, ya que 
existían partes positivas, como 
la que hacía referencia al sis
tema de riegos actual y la nece
sidad de que se produzca una 
reconversión para aprovechar 
al máximo el caudal del agua. 
Sin embargo el edil calificó en 
el lado negativo que se inclu
yese en una misma cuenca a 
los ríos Vinalopó, Turia y 
Júcar, alegando que ello era 
contrario a la actual Ley de 
Agua, además de que los futu
ros trasvases mermarán la 
riqueza de Castilla-La Mancha, 
exponiendo la necesidad de 
que se defendiesen los inte
reses de esta región, incluso 
antes de que se constituyese 
un Plan Hidrológico Nacional, 
aduciendo también otros 
aspectos por los que en su opi
nión se perjudicarían seria
mente los intereses de nuestra 
Comunidad Autónoma.

Críticas al Gobierno regional

José María Barcina, en nom
bre del Partido Popular, reba
tió los argumentos de Bolívar, 
indicando que, si el propio edil 
consideraba que el proyecto 
tenía aspectos positivos, no 
entendía por que se solicitaba 
su rechazo, abundando en que 
la moción del equipo de 
Gobierno no estaba bien

El último Pleno municipal se vio marcado por la controversia sobre el Plan Hidrológico del Júcar.

redactada.
Para el representante del 

Partido Popular parecía estar 
claro que el proyecto no refle
jaba en ningún momento que 
llegase a las tierras de Valencia 
“ni una gota más de agua que 
la actual”, pasando a realizar 

* Las palabras de Bolívar no 
^ convencieron a la oposición

El portavoz de Izquierta Unida Pedro Bolívar, tras indicar 
que no quería criticar los apartados que consideraba positivos, 
expuso que “no tenía sentido realizar la infraestructura de obra 
de un trasvase, si después no se pensaba enviar agua a través 
del mismo”.

Bolívar terminó su alocución sobre el candente tema del 
Plan Hidrológico del Júcar expresando su temor por si “en 
el futuro las aguas subterráneas de Albacete se marchan camino 
de Valencia”.

Sus palabras no convencieron a la oposición que siguió man
teniendo su voto contrario a la moción presentada por el equipo 
de gobierno que forman Partido Socialista Obrero Español e 
Izquierda Unida.

una critica a la actitud del 
Gobierno de José Bono, acu
sándolo de no haber efectuado 
durante los últimos catorce 
años inversiones en este sen
tido, a pesar de que las orga
nizaciones agrarias estaban lar
go tiempo demandando para

AR.

Castilla-La Mancha un plan 
como el realizado por la Gene- 
ralitat de Valencia, que estaba 
demostrando su utilidad, ale
gando más adelante “lo com
plicado que resultaba pronun
ciarse sobre unos temas que, 
como el presente, también 
ofrecía aspectos positivos”.

Las críticas al Gobierno 
regional hechas por Barcina 
fueron rebatidas por el por
tavoz socialista, Diego García, 
quien recordó que sólo en este 
municipio se había efectuado 
una fuerte inversión en Mina- 
teda y la Presa del Boquerón. 
García Caro devolvió las alu
siones del edil popular, deri
vándolas al Gobierno de la 
nación, indicando que la acti
tud mantenida por el Ejecutivo 
había creado un gran malestar 
en quienes velaban por los 
intereses de Castilla-La Man
cha, achancando a José María 
Aznar su olvido a esta región 
y el daño más que la ayuda 
que la iniciativa del Ministerio 
de Medio Ambiente estaba 
causando en esta tierra y en 
sus intereses.

José María Barcina respon
dió a las manifestaciones de

Diego García exponiendo 
“cada uno miraba el proW^ 
desde su óptica”, añadie>J 
como “Castilla-La 
había estado recibiendo 
de millones por los tras'^ 
y no se conocía donde es 
ese dinero”, además de 
Gobierno regional no W 
cumplido sus promesas 
riores sobre la transforma 
de terrenos de secano en f * 
dios, por todo lo cual se 
en nombre de su g^r^ 
secundar la moción pr®®®^ 
por el equipo de Goto 
municipal.

Las últimas palabras 
el tema fueron pronunc , 
por el representante 
Izquierda Unida, P®^’^‘^jp> 
var, que siguió denuncian 
condicionantes negativo . 
este proyecto 
para la región, ^""/“ÍI 
intervención con la 
algunos apartados que J 
templan en esta inidativ^ - 
cando que “no se trata ,^ 
ser insolidarios con t* y 
Valencia, necesitadas 
sino que se trataba de j 
la solidaridad de » 
seca con la España se
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Desde la grada 
¿Dimisión o cese?

Continua la polémica en Hellín con la dimisión o cese del concejal.

AYUDAS

Tramitación 
rápida y gratuita de 
sus Ayudas PAC'97.

^•
3.

'^
’^ 

Ti
.

Sorteo de un vehículo 
todo terreno Opel Frontera 

2.()()() Sport 2.0 i*.

CCM SE PONE DE MODA
Infórmese en el tel.: 902 3 5 3 5 36

Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente 
de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha.

(T.A.E. remuneración por saldo medio: 
Hasta lOO.OOO pts. 0,10'/. Hasta 500.000 pts. I'Z. 

Hasta 1.000.(M)0 pts. 2'/'. Hasta .5.000.000 pts. 2,50'/. 
Hasta 5.000.000 pts. .5'/. Más de 5.000.0(M) pts. 4(/.) 

, ' Turr/m Enero 1997

Ventajas especiales:

Incluye Seguro de 
Responsabilidad Civil 

para ganaderos.

la
ci

>m
i

Anticipo de 
las Ayudas y préstamos 

a interés especial.

Esta temporada PAC'97, 
CCM se pone de moda. 

Solicite sus Ayudas a través de 
cualquiera de nuestras oficinas, 

y prepárese a disfrutar 
de las ventajas verdes:

Gran Interes
Si domicilia las Ayudas en 

su Libreta Verde, puede conseguir hasta 
un 4% T.A.E. de interés para su dinero.

Oí] 
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ha 
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ecientemente se ha pro
ducido la dimisión o 
cese del concejal Sr. 

Herrero, responsable entre 
otras, de las concejalías de 
Seguridad Ciudadana y Perso
nal, y entre las afirmaciones de 
unos y los desmentidos de 
otros, aún no ha sido suficien
temente explicado si lo suce
dido es un cese o una dimisión.

Básicamente, la diferencia 
entre cesar, dejar de desempe
ñar algún cargo, o dimitir, 
renunciar a un cargo, estriba 
en el acto de la imposición, 
cese, o la voluntariedad, dimi
sión. Indudablemente en ambos 
supuestos, deben contemplarse 
las circustancias que hacen 
necesario el cese, y el relevo 
consiguiente en el desempeño 
del cargo y los motivos que se 
argumentan para la dimisión.

Si consideramos que es el 
Alcalde quien nombra a los 
concejales, podemos suponer 
que los nombramientos se han 
realizado en función de los 
conocimientos y aptitudes de 
cada uno de los concejales, y 
la capacidad de las personas 
para realizar su trabajo en cada 
concejalía. Igualmente podre
mos deducir que, debe ser el 
propio Alcalde, en su respon
sabilidad, quien ante un cese 
o dimisión, debe explicar los 
motivos por los cuales se ha 
producido el cese o dimisión 
a las opinión pública. Por cues
tiones más triviales se han dado 
por el equipo de Gobierno rue
das de prensa.

Si lo producido ha sido un 
cese, ¿qué ha sucedido?. Qui
zás, el Sr. Herrero no ha 
demostrado suficientemente su 
capacidad de gestión, o quizás 
han sido las presiones de algún 
colectivo de trabajadores muni
cipales sobre el Sr. Herreros, 
quienes han llevado al Sr. 
Alcalde a tomar tal medida.

En ambos supuestos, cabe 
preguntarse por las cualidades 
que el Sr. Alcalde estimó poseía 
®t Sr. Herrero para confiarle 

concejalías, pues sería 
^^ comprender que el 

SOE quien gobierna el Ayun- 
annento junto a IU, intercam- 
laran concejalías, -como los 

nmos intercambian los cromos 
^ ios futbolistas-, en el 

momento de la firma del Pacto 
c Gobierno, si se les supone 

mínimo de responsabilidad 
P d ejercicio de sus obliga- 

í? producido ha sido 
^"!*món, ¿qué ha sucedi- 
3^^zás el Sr. Herrero ha 

^^° ‘Í^c el trabajo enco
mendado era superior a su nivel 

o quizás se ha 
sado de estar en funciones 
responsabilidad. Si es así, 

^^ dimisión, 
^^ estas concejalías, 

que ostenta, 
Drenc k?” resulta más incom- 
Kn udemás, haya

P ado nuevas responsabíli- 

dades.
Observando el panorama 

desde la grada de un coso tau
rino, estaríamos ante ese toro 
que sale por los chiqueros y 
el maestro, apoyado en el bur
ladero, comenta con su peón 
de confianza, no me gusta, qui
tármelo de encima, picarlo

CoN ESTE Chaleco 
Llévese Puestas Ventajas

Exclusivas...
f

CCM eSS ^^ ^^ J A La Mancha

bien, banderillearlo mejor, pero 
finalmenmte ha de saltar al rue
do, y como en este caso, rea
lizarle una faena de alivio, por 
no atreverse a devolver el toro 
a los corrales y al final debe 
realizar lá suerte suprema, aun
que en esta ocasión el matador 
del “cuento” concluye la faena.

8 B l
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► Acacio culpó de la situación actual 

a los distintos gobiernos de José 
Bono, porque ‘‘no han sido capaces 
de crear en Castilla-La Mancha la 
infraestructura necesaria”

El senador popular cree que ''es una mala noticia para Castilla-La Mancha ”

Manuel Acacio, contra el 
acuerdo del trasvase
‘^EI conveaio del agua fínnado entre el Ministerio de 
Medio Ambiente y la Generalitat Valenciana es una mala 
noticia para Castilla-La Mancha”. Así valoró Manuel Aca
cio, senador popular y presidente local de esta formación 
política, el acuerdo entre la Administración central y el 
gobierno valenciano para trasvasar agua del Júcar a los 
ríos Vinalopó y Turia.

Juan MARTINEZ

La decisión de realizar nue
vos trasvases de agua a Levante 
no ha sentado bien en Cas
tilla-La Mancha, por la pérdida 
de recursos hídricos que supo
ne. Manuel Acacio no com
parte el contenido de este 
acuerdo suscrito por dos admi
nistraciones gobernadas por el 
PP, asegurando que esta medi
da implica un “peligro para la 
dotación de agua de Casti
lla-La Mancha”. En su opinión, 
“es un buen acuerdo para 
Valencia, porque consolida la 
dotación de agua a esta comu
nidad, pero mala para noso
tros, teniendo en cuenta las 
necesidades hídricas de la 
Región”.

El senador indicó que la 
xiirección regional del PP debe
ría manifestarse en contra de 
esta decisión, señalando que 
“en este tema se está quedando 
atrás en la defensa de Cas
tilla-La Mancha”.

Acacio culpó de la situación 
actual a los distintos gobiernos 
de José Bono, porque “no han 
sido capaces de crear en Cas
tilla-La Mancha la infraestruc
tura necesaria”. En este sen
tido, afirmó que “la negligencia 
de los gobiernos de la Junta 
han provocado estas conse
cuencias”, resaltando la inca
pacidad del ejecutivo socialista 
para desarrollar una “planifi
cación hidraúlica” en la 
Región.

Asimismo, el senador mani
festó su discrepancia con la 
ministra de medio ambiente y 
demandó compensaciones por 
esa cesión de agua a la Comu
nidad Valenciana.

Paz sanitaria

La vieja polémica entre 
PSOE y PP por el tema sani
tario en Villarrobledo puede 
haber finalizado tras la reunión 
que mantuvieron hace unos 
días el alcalde y los dos sena
dores de la provincia. Así al 
menos lo manifestó a LA TRI
BUNA Manuel Acacio, asegu
rando que el enfrentamiento 

pasado”. El objetivo actual 
para mejorar la infraestructura 
sanitaria de Villarrobledo es 
“convertir el centro de salud 
que se está construyendo 
actualmente en un centro de 
especialidades”, según el sena
dor del PP. Acacio mantendrá 
próximamente una reunión con 
el titular de sanidad del gobier
no nacional, para clarificar el 
presente y el futuro de este 
servicio en la localidad. La dis
cusión sobre el problema sani
tario de Villarrobledo ha expe
rimentado un importante giro 
en las últimas semanas. Los 
contactos entre destacados 
dirigentes de los dos grandes 
partidos políticos, PSOE y PP, 
parecen abrir las puertas de 
un entendimiento fructífero 
para los ciudadanos de la loca
lidad y de toda la comarca. 
Manuel Acacio negó a ^ste dia
rio que la reunión entre el 
alcalde y los dos senadores de 
la provincia, a la que asistieron 
también los portavoces muni
cipales de PSOE y PP, la con
cejala de sanidad y el técnico 
sanitario del Ayuntamiento, 
tuviese un “oscuro fin”, como 
declaró recientemente el coor
dinador local de IU, Sebastián 
Carrasco.

En ese sentido, el senador

^ Hoy se celebra el XH Cross 
~ Diputación de Albacete

Villarrobledo acoge esta mañana la decimosegunda edición 
del Cross Diputación Provincial de Albacete que recorrerá, a 
partir de las diez de la mañana, las calles de la localidad. 
Esta priyeba comprende el XII Campeonato Regional de Clu
bes y XII Campeonato Regional Absoluto de Campo a Través, 
además del X Campeonato Reginal de Veteranos.

El Cross Diputación de Albacete es también una prueba 
puntuable en las categorías cadete, juvenil, junior, promesa y 
sénior. Esta mañana también se celebran en Villarrobledo el 
VII Gran Premio de Campo a Través de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha y el IX Campeonato Regional 
de Marcha. La organización ha preparado tres circuitos para 
el desarrollo de la prueba, con una longitud de 700, 1.000 
y 2.100 metros.
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Manuel Acacico, senador popular, reprochó la actitud de sus representantes regionales.

del PP rechazó cualquier acu
sación de “oscurantismo”, indi
cando que a la reunión asis
tieron miembros de los par
tidos políticos con representa
ción municipal. Además, Aca
cio recordó que la reunión fue 
convocada a instancias del 
alcalde, Francisco Segovia.

Oscurantismo

El senador popular dijo que 
no existe ningún “oscurantismo 
en este tema, incidiendo en la 

necesidad de “marcar estrate
gias conjuntas y dejar los 
aspectos políticos en segundo 
plano”.

Acacio reivindicó la unión 
de partidos políticos y asocia
ciones de la localidad, para 
conseguir una mejor calidad 
sanitaria en Villarrobledo, ase
gurando que el enfrentamiento 
existente hasta la fecha ha con
cluido. El líder popular dijo 
que el enfrentamiento político 
en sanidad “no ha sido malo”, 
puesto que ha permitido avan

JI
P’

Cross en Villarrobledo.

zar y profundizar en este tema. 
A partir de ahora, y dentro 
de la cordura de todas los 
colectivos implicados en este 
asunto, “no se debería utilizar 
politicamente el tema sanita
rio”. En ese sentido, Acacio 
afirmó que PSOE y PP “de
bemos ponemos de acuerdo”, 
acusando a IU de “querer 
hacer ahora política”.

La ampliación del centro de 
salud que se construye en el 
barrio de Juan Valero-San 
Antón es uno de los objetivos 
prioritarios de la actuación 
sanitaria en Villarrobledo. 
Pasar de “ámbito local a 
comarcal y de centro de salud 
a centro de especialidades” es 
una de las prioridades marca
das por el senador del Partido 
Popular. La ampliación física 
del centro pasaría por la cons
trucción de un edficio “anexo’ 
al que se está edificando, por
que existen problemas legales 
para incrementar el espacio 
previsto en el proyecto, según 
declaró Acacio. Una vez que 
esta ampliación se haya llevado 
a cabo, “nos plantearíamos la 
construcción del Hospital , 
dijo el senador popular. Acacio 
indicó que para la viabilidad 
del Hospital “hubiese sido 
mejor no hacer este centro , 
aunque aseguró que de con
vertirse en un centro de espe
cialidades “evitaría el 80% de
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“Desde el PP han hecho 
desaparecer la partida económica 
creada por el PSOE para la 
limpieza del Pantano”, afirmó el 
concejal de Hacienda

De Pablo

El
no

afirma que Isabel Tocino retiró la partida presupuestaría para tal fin

PSOE acusa al PP de
limpiar el Pantano

1
 Femando de Pablo Hermida, responsable municipal de 

Hacienda, manifestó en una tertulia radiofónica que el 
Partido Popular era el único culpable de que no se haya 
podido llevar a efecto el plan de diseño socialista sobre 
la limpieza del Pantano de Almansa. De Pablo acusó

a Isabel Tocino de haber retirado de los presupuestos 
los 636 millones destinados para la limpieza. “Desde el 
Ministerio la propia ministra nos contestó que la men
cionada limpieza no podía ser llevada a efecto por no 
existir partidas presupuestarias para ello”.

Luis BONETE PIQUERAS

Según manifestó el vicepor- 
; tavoz municipal socialista Fer- 

:; nando de Pablo, en una tertulia 
; celebrada en la Emisora Muni

cipal, la ministra de Medio 
Ambiente del Partido Popular 
Isabel Tocino sería la única 

r culpable de que no se haya 
: llevado a efecto el proyecto de 
, limpieza del Pantano, calcula- 
Ído en más de 630 millones de 

pesetas. De Pablo explicó, que 
una vez transcurrido un tiempo 
más que prudencial desde la 
eleboración del proyecto, se 
dirigieron por carta al Minis- 
terio de Medio Ambiente para 

’ recabar información sobre el 
í estado del mismo. “Desde el 

• Ministerio -dijo de Pablo- la 
í propia ministra Isabel Tocino 
j nos contestó que la mencio- 
,j nada limpieza no podía ser lle- 

vada a efecto por no existir 
. actualmente partida presu- 

puestaria alguna para el men- 
;< Clonado fin. Esto quiere decir 
5 -añadió el concejal socialista- 
j Qne desde el PP han hecho 
ji desaparecer la partida econó- 
3 mica creada por el PSOE para 

a limpieza del Pantano, y así 
3 °, . ^^ de saber la opinión 
| publica”.

casi dos años 
1 csde que Esteve Tomás, por 
Mia p entonces Presidente de 
Id ] ^P^ederación Hidrográfica 

Jucar, presentara en nues- 
a ciudad el proyecto de lim- 

^®) Pantano, los hechos 
a dar la razón a 

an? periódico cuando en una 
edición adelantába- 

^V® ^^ anuncio de la ela- 
hidr^í^” ^® ^^^ nuevo plan 
aún ° ^®^^® podía complicar 

^^ efectividad real del 
^J^^^onadoproyecto. La

1

1
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Según De Pablo, Isabel Tocino retiró los 636 millones destinados para la limpieza del Pantano.

denuncia efectuada este fin de 
semana por el concejal socia
lista Fernando de Pablo, no ha 
hecho más que confirmar que 
el plan de limpieza del Pantano 
de Almansa, conforme pasa el 
tiempo, se va convirtiendo en 
una utopía que va a llenar de 
tristeza a todos los implicados 
en este tema, regantes y Ayun
tamiento incluidos. Es impor
tante señalar respecto a este 
asunto, que el proyecto de dra
gado y limpieza del Pantano 
elaborado por los por los ante
riores responsables del Minis
terio, entre otras causas, nunca 
se llegó a poner en marcha 
debido también a la no apro
bación y consiguiente prórroga 
de los Presupuestos Generales 

correspondientes al presente 
ejercicio económico.

Señalar, que la presa del 
embalse de Almansa, situada 
sobre la rambla de la Vega 
de Belén, se construyó inicial- 
mente en 1.338, y tras varios 
desmoronamientos por el vio
lento empuje de las avenidas, 
fue reconstruida porteriormen- 
te en sucesivas ocasiones. En 
1.788 se configuró su su estruc
tura definitiva y, salvo peque
ñas modificaciones realizadas a 
principio de siglo, dicha estruc
tura es la que todavía persiste 
en un excelente estado de con
servación. Se trata por tanto, 
de una de las presas de man- 
postería más antiguas de Euro
pa, y constituye un valiosísimo 

patrimonio de todos los alman- 
seños.

La presa se construyó para 
laminar las fuertes avenidas de 
la rambla y para almacenar los 
caudales de las fuentes de 
Alpera, conducidos desde 
1.346 hacia los campos de 
Almansa para el riego de unas 
tierras donadas por el Infante 
Don Juan Manuel al Concejo 
almanseño, y privatizadas a 
mediados del siglo XVI. En 
la actualidad, el embalse se 
encuentra casi totalmente 
aterrado y ha perdido su fun
cionalidad, pero conserva un 
gran valor histórico y consti
tuye un ecosistema cuyo valor 
medioambiental es necesario el 
preservar y potenciar.

Un presupuesto 
utópico

Las obras proyectadas 
por los anteriores respon
sables del Ministerio de de 
Obras Públicas, Transportes 
y Medio Ambiente, consis
tían en la extracción de más 
de 2 Hrn^ de sedimentos y 
lodos que durante el paso 
de los siglos han ido 
aterrando el vaso, su tras
lado a diversas zonas de 
recepción en las inmediacio
nes del embalse, y la ade
cuación medioambaiental 
de estas zonas, también 
incluye el revestimiento o la 
cubrición de más de 3.200 
mi. del canal denominado 
acequia “madre” que con
duce las aguas desde Alpera 
hasta el Pantano, así como 
la total sustitución de todos 
los órganos de desagüe y 
elementos electromecánicos 
de la presa. El presupuesto 
de las obras proyectadas 
ascendía entonces a 636 
millones de pesetas, y el pla
zo de ejecución previsto era 
de 18 meses.

Hay que recordar, que a 
mediados de diciembre de 
1994, la asamblea general 
de la Comunidad de Regan
tes de las Aguas del Hondo, 
en una decisión que se pue
de calificar de histórica, des
bloqueó la triste situación 
en la que se encontraba 
inmerso el proyecto de lim
pieza del Pantano. A partir 
de esos momentos la titu
laridad del Pantano pasó 
prácticamente a ser osten
tada por el Ayuntamiento 
de Almansa, condición 
indispensable para que el 
elaborado proyecto de lim
pieza de la instalación 
hidráulica pudiera ser lle
vado a cabo.

Pura Marín
j e . de Lodares, 4. 3° D. Tel. 52 41 70
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CAUDETE

La Asociación de Comparsas elige! 
hoy una nueva junta directiva j

REQUENA

Este domingo, día 2 de 
febrero, se celebrará la asam
blea de compromisarios de la 
Asociación de Comparsas de 
Caudete que deberá elegir 
nuevo presidente y junta direc
tiva. El inicio de la asamblea 
está fijado para las 10,30 horas, 
en primera convocatoria, y a 
las 11,00 en segunda.

Tras el fin del período de 
mandato de la junta presidida 
por Ambrosio Sánchez Amo
rós, el pasado 15 de diciembre 
se celebró una asamblea de 
compromisarios donde se 
debería haber elegido al nuevo 
presidente. Se presentaron dos 
candidaturas, una liderada por 
el mismo Sánchez Amorós y 
otra encabezada por el socio 
de la comparsa de Moros, Joa
quín Medina Yñiguez. Sin 
embargo, tal y como publicó 
LA TRIBUNA en su momen
to, la votación no se pudo lle
var a cabo al advertir el secre
tario saliente que ambas can
didaturas tenían defectos lega
les y que, por tanto, la votación 
podría no ser legal. Tras un 
tiempo de discusión, la asam
blea de compromisarios acor
dó, a propuesta de la presi
dencia en funciones, celebrar 
una nueva asamblea el día 2 
de febrero. A la misma han 
sido citados por correo los 

compromisarios de las compar
sas, veinte por cada una de 
ellas, que serán los que tengan 
derecho a voto, 80 en total. 
La comparsa de “Moros” siem
pre se opuso a la fórmula de 
asistencia de socios compromi
sarios, que recoge el artículo 
22 de los nuevos estatutos de 
la Asociación de Comparsas, 
y, hasta el momento, no ha 
entregado el listado de sus 20 
socios con derecho a voto. Por 
ello, sólo votarán el resto de 
comparsas.

En el momento de redactar 
esta información, sólo dos can
didaturas se han presentado a 
la elección, las mismas que 
concurrieron a la asamblea del 
pasado 15 de diciembre.

La candidatura que encabe
za Joaquín Medina Yñiguez 
propone, como primera medi
da en caso de resultar elegido, 
la supresión del polémico artí
culo 22 de los estatutos de la 
Asociación con el fin de volver 
a la fórmula anterior. Es decir, 
que puedan votar todos los 
socios de las comparsas. Desde 
que se inició el proceso de 
renovación de estatutos y se 
estableció la fórmula de los 
socios compromisarios, y tam
bién en las asambleas celebra
das posteriormente, Medina 
siempre ha defendido, al igual 
que la comparsa de “Moros”, 
que el artículo 22 cercena el

Ambrosio Sánchez Amoros lidera una de las candidaturas.

derecho a votar de la mayoría 
de los socios de las comparsas.

Por su parte, Ambrosio Sán
chez Amorós, se ha mostrado 
dispuesto a abordar la polé
mica generada por ese artículo 
de los estatutos, siempre que 
alguien se lo pida. Por otra 
parte, Sánchez Amorós, en 

caso de salir elegido, se ha 
marcado como objetivos con
tinuar las negociaciones con la 
fundación Martínez de Teresa 
y Ruiz para la adquisición de 
la sede de la Asociación de 
Comparsas y la terminación del 
reglamento festero.

Según las impresiones que

ha recogido LA TRIBUNA, i 

ninguno de los dos candidatos | 
goza de una ventaja inicial | 
sobre el otro por lo que será | 
necesario esperar al final de f 
la votación para conocer el 
nombre del nuevo presidente | 
de la Asociación de Conipar- | 
sas. f

La Agencia de Extensión Agraria de La Roda! 
ayuda a tramitar las ayudas de la PAC J

LAMORA

Según una nota difundida 
recientemente por la Agencia 
Comarcal de Extensión Agra
ria en La Roda, ya ha quedado 
abierto el plazo para solicitar 
las ayudas de la Política Agra
ria Comunitaria (PAC) del año 
1997.

En la oficina están dispo
nibles desde hace unos días el 
programa informático y las ins
trucciones para llevar a cabo 
la operación hasta que finalice 
el plazo, el día 6 de marzo.

Los índices de barbecho tra
dicional siguen siendo los mis
mos de años anteriores, la reti
rada obligatoria de tierras de 
la producción es en esta oca
sión del 5%; y la retirada 
voluntaria, junto con la obli
gatoria, puede llegar hasta el 
30%. Es decir, que puede 
hacerse una retirada voluntaria 
del 25%. Por lo tanto, en las 
retiradas de barbecho de las 
que cobrará el agricultor podrá 
tener hasta el 30% de la super
ficie por la que solicite la 
ayuda.

En cuanto a oleaginosas, en 
la comarca de La Roda sola

mente pueden solicitar ayudas 
aquellos agricultores que cul
tivaron entre los años 1989 y 
1991.

La solicitud sigue siendo 
única como el año pasado. La 
persona que tenga todos los 
cultivos o ganados hará incluso 
una sola solicitud de agricultor 
y ganadero con todas las 
peticiones.

El plazo para solicitar ayu
das de la PAC finalizará el 6 
de marzo, aunque hay un 
período para admitirías de 20 
días más que llevará consigno 
una penalización por haber 
sobrepasado la fecha prevista.

“Otro dato que es impor
tante recordar es que toda la 
información que figura en la 
PAC tiene que estar en base 
a los datos del catastro, por 
lo que es conveniente que cada 
agricultor haga la solicitud con 
sus cédulas catastrales en la 
mano. Pero deber ser cédulas 
catastrales actuales, pues con 
las viejas vendrán problemas 
que este año han surgido a 
mucha gente. No es convenien
te en ningún caso poner par
celas con los datos más o 
menos aproximados, que a 

veces se hace con la mejor 
voluntad del mundo pero que 
supone luego una serie de pro
blemas a la hora de hacer los 
cruces informáticos si los datos 
no cuadran con los del catas
tro”, manifestaba a LA TRI
BUNA el responsable de la 
Oficina Comarcal de Extensión 
Agraria en La Roda, José 
Rieta.

Los trámites para llevar a 
cabo la solicitud son exacta
mente los mismos que el año 
pasado. Cada agricultor deberá 
llevar su relación de parcelas, 
sus cédulas catastrales de las 
parcelas que tiene sembradas 
en cada cultivo, las que han 
dejado de ser barbecho y de 
las que se pretende dejar con 
retirada. Los interesados debe
rán rellenar los impresos 
correspondientes y hacer los 
ajustes necesarios en cuanto a 
superficies, que podrán ser rea
lizados en la Oficina Comarcal 
de Extensión Agraria o en las 
distintas entidades bancarias.

José Rieta recomendaba la 
importancia de realizar las soli
citudes lo antes posible y no 
esperar al último día para rea
lizar los oportunos trámites. El plazo para solicitar ayudas de la PAC fínalizará el 6 de marzo.
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La ministra de Educación y Cultura visitó ayer varios museos de la provincia de Toledo

Aguirre anuncia próximas 
actuaciones en patrimonio

LT

NA, 
atos 
icial 
será

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
anunció ayer en Toledo impor
tantes actuaciones en patrimo
nio en los próximos días y 
avanzó que mañana se firmará 
la construcción de una réplica 
de las Cuevas de Altamira y 
que durante la feria ARCO-97 
se presentarán los nuevos “Pi
casso” adquiridos por el 
Gobierno.

Aguirre, que visitó ayer 
varios museos de la provincia 
de Toledo, indicó que con la 
réplica de las Cuevas de Alta- 
mira (Cantabria), que contará 
con el patrocinio de una fun
dación privada, se evitará el 
deterioro que las pinturas 
rupestres sufren por los visi
tantes.

Asimismo, señaló que en 
coincidencia con la feria 
ARCO-97, que se celebrará en 
Madrid del 13 al 18 de febrero, 
se presentarán los “Picasso” 
adquiridos por el Gobierno de 
España como consecuencia de 
la “dación en pago de impues
tos de diversas empresas” y 
anunció que probablemente 

estará presente el presidente 
del Gobierno.

“Esta va a ser una semana 
importante y demuestra el 
impulso que el Gobierno del 
PP quiere dar a la defensa, 
protección y preservación del 
patrimonio histórico artístico”, 
agregó.

Aguirre, que visita Toledo 
por tercera vez desde que es 
ministra, indicó también que 
en los próximos días se firmará 
con la Iglesia Católica el Plan 
de Catedrales.

La titular de Educación y 
Cultura se refirió a la situación 
del Teatro Real, cuya rehabi
litación, dijo, debería haber 
concluido en 1992 con un pre
supuesto de 1.500 millones y 
“resulta que el contribuyente 
esp<iñol se ha gastado 19.400 
millones de pesetas y no está 
perfectamente terminada”.

Aguirre dijo que es preciso 
tomar las medidas necesarias 
para que ese enorme gasto no 
pueda ser enturbiado por una 
inauguración en la que haya 
problemas y corregirlos a tiem
po, aunque mantuvo que su 
apertura será el 11 de octubre 
de 1997 “con una ópera de

BREGION

Esperanza Aguirre, junto a Carlos Moro y Agustín Conde, en Toledo.

Falla, con artistas españoles y 
con el Orfeón Donostiarra”.

Sobre la ronda de negocia
ciones que inició con sindicatos 
de la Enseñanza, Aguirre dijo 
que intenta promover un gran 
pacto nacional, “como ya se 
ha hecho en otros países”, que 
garantice que la educación “no 
va a sufrir los vaivenes de los 
cambios políticos”.

Por otra parte, • indicó que 
se reuniría con la profesora 
Carmen Bayod, que fue des
pedida por la Universidad 
regional por no firmar un 
manifiesto en favor de Felipe 
González, Aguirre señaló que 
“es un caso verdaderamente 
sangrante, un atentado a la 
libertad de expresión y a la 
libertad de cátedra”.
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Castilla-La Mancha 
pedirá al Gobierno 
la convocatoria de 
la Comisión Mixta 
de Transferencias

LT

El Consejero de Economía 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Miguel 
Angel Montañés, declaró ayer 
que en los próximos días pedi
rán al Gobierno la convoca
toria de la Comisión Mixta de 
Transferencias.

Montañés señaló que el pla
zo máximo para aceptar o 
rechazar el modelo de finan
ciación autonómica propuesta 
por el Gobierno finaliza el 
próximo día 28 de febrero.

Antes de esa fecha, agregó, 
emitiremos la petición al 
Gobierno para negociar la par
ticipación de Castilla-La Man
cha en los ingresos del Estado. 
El consejero económico agregó 
que en caso de rechazar el 
modelo de financiación previs
to por el Gobierno, “contra el 
que ya votamps en el Consejo 
de política fiscal y financiera”, 
Castilla-La Mancha tiene que 
negociar y aceptar su modelo 
de financiación para los próxi
mos cinco años. Montañés hizo 
estas declaraciones en la Feria 
■internacional del Turismo (FI- 
TUR 97), en el pabellón de 
su comunidad autónoma, que 
ayer dedicaba el día a la pre
sentación de la oferta turística 
de la provincia de Albacete.

A ASAJA 
Asociación Agraria 

Jóvenes Agricultores

EL FUTURO 
DEL 

CAMPO
SOMOS AGRICULTORES Y 

DEFENDEMOS LA EXPLOTACION FAMILIAR

VEN YAFILIATE, DEFIENDE TUS INTERESES SOMOS 
PROFESIONALES COMO TU

ASOCIACION AGRARIA JOVENES AGRICULTORES 

TU EMPRESA DE SERVICIOS, FISCAL; MIECAMPO
LABORAL, CONTABLE, SEGUROS, PAC.
TODO TIPO DE SERVICIOS AGRICOLAS

Nuevas instalaciones en el Edificio Centro DESP: 6
C/TEODORO CAMINO, 2-19 IZD TLF.:212618 FAX: 24 02 44 ALBACETE
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Sepún el director del Complejo Hospitalario, Salvador Aymerich, la puesta en marcha de Medicina es compleja

“El 96 se cerró con 6.000 pacientes
en lista de espera en la provincia”

Salvador Aymerich, actual 
director-gerente del Complejo 
Hospitalario de Albacete, 
nació en Barcelona, ciudad 
donde cursó los estudios de 
Medicina. Apartado de la 
Medicina activa, Aymerich ha 
centrado su labor profesional 
en la gestión sanitaria, como 
lo demuestran los numerosos 
puestos por los que ha pasado, 
desde Jefe del Clínico de Gan
día, director del Hospital del 
Valle del Nalón (Asturias), 
gerente del Clínico de Valen
cia, pasando por responsable 
del Complejo Hospitalario de 
Toledo y ahora del de Alba
cete. Partidario de orientar los 
recursos en función de las 
necesidades, Salvador Ayme
rich considera razonable 
poner en marcha a corto plazo 
la Unidad de Radioterapia 
Oncológica. Aymerich asegura 
que la puesta en funciona- 

\ miento de una Facultad de 
Medicina es muy compleja y 
por ello requiere del apoyo 
unánime y en la misma direc
ción de todas las instituciones.

Salvador Aymerich asegura que el contrato-programa del Complejo rondará los 14.000 millones de pesetas. JESUS MORENO

Teresa ROLDAN

LA TRIBUNA: ¿Cuántos procesos 
quirúrgicos se han realizado ya en el 
nuevo Hospital de Albacete?

-Salvador Aynierich:Aproximada- 
mente se han realizado unas 700 inter
venciones de cirugía menor, con anes- 

'tesia local. El nuevo Hospital está 
abierto desde el día 15 de noviembre, 
y en esta etapa básicamente lo que 
nos interesaba era rodar el Hospital 

^ viendo como funciona el edificio, los 
quirófanos y la estirilización. A partir 
de unos 15 días desde esta fecha vamos 

* a empezar con la cirugía mayor ambu
latoria con anestesia general y vamos 
a abrir en principio tres, y posterior
mente un cuarto quirófano y una uni
dad de encamación de un máximo de 
30 camas para dar soporte a los pacien
tes que se intervengan en el Hospital 
y que no puedan ser dados de alta 
en el mismo día.

LT: ¿Cuál es el motivo de que la 
apertura del nuevo Hospital sea pro
gresiva y no inmediata, y que se demore 
hasta el 98 la puesta en marcha de 
la mitad de las camas disponibles?

-S.A.:Nosotros en el escenario en el 
que nos movemos es un escenario en 
el que fundamentalmente lo que hace
mos es mejorar la situación de confort 
de los pacientes ingresados en el área 
médica del Hospital General, siendo 
el primer objetivo eliminar la cuarta 
cama, mejorando las condiciones de 
hospitalización del Hospital General. 
En segundo lugar, el escenario en el 
que nos movemos es el traslado de 
los pacientes del Hospital de Los Lla
nos hasta el nuevo Hospital, tema que 
en principio está pendiente de resol- 
verse por la dirección general del 
INSALUD. Con esto estamos hablando 

de 109 camas en Los Llanos, más unas 
30 camas que tenemos en sobreaforo 
en el Hospital General, y además de 
eso no hay listas de espera médica, 
con lo que estamos hablando de alre
dedor de 150 camas que de momento 
se abrirán en el nuevo Hospital. Y por 
otra parte, en procesos quirúrgicos con 
cuatro quirófanos y con cirugía menor, 
que da respuesta en principio a la gran 
mayoría de lista de espera que tiene 
el Complejo hospitalario. Alrededor del 
50% de los pacientes que están en lista 
de espera son subsidiarios de ese tipo 
de cirugía. Para abrir el resto del Hos
pital nos tendríamos que plantear nue
vos programas asistenciales que no 
están ahora mismo en marcha, lo que 
en principio se plantearía dentro de 
las negociaciones que se tienen que 
tener con el Ministerio de cada a otros 
años. Para hacer lo que estamos hacien
do ahora ya tenemos camas suficientes. 
Vamos a abrir las camas que hagan 
falta para resolver los programas asis
tenciales que tengamos, porque pre
ferimos orientar los recursos por ejem
plo para montar una Unidad de hos
pitalización a domicilio.

LT: ¿Existe una fecha para la puesta 
en marcha de esa Unidad de Hospi
talización a Domicilio?

-S.A-: En principio, tenemos previsto 
ponerla en marcha en este pritner 
semestre. Yo creo que va todo unido 
a la apertura progresiva del nuevo Hos
pital, ya que paralelamente se pondrán 
en marcha 150 camas, y la puesta en 
funcionamiento de unidades de corta 
estancia en el Hospital General, así 
como la citada Unidad de Hospitali
zación a Domicilio.

LT: La negociación del contra
to-programa para el Complejo Hospi
talario está a punto de concluir ¿qué

Aymerich llegó en agosto del 96 a Albacete.

novedades aporta el contrato-programa 
de este ejercicio?

-S.A.:Cón ese contrato-programa 
estamos hablando de un montante eco
nómico de alrededor de 14.000 millones 
de pesetas. Esto cantidad supone un 
incremento con respecto al contra
to-programa del año anterior de alre
dedor de 1.000 millones de pesetas, 
que es lo implica la puesta en marcha 
de esta fase del nuevo Hospital, y esta
mos hablando de un incremento de per
sonas de en tomo a 130. No obstante, 
yo quiero hacer una reflexión previa 
en el sentido de que las directrices cada 
vez más separan la figura de la auto
ridad sanitaria encargada de la finan
ciación de los proveedores de servicios.

“Tenemos 
previsto poner en 
marcha la Unidad 
de
Hospitalización a 
Domicilio en este 
primer semestre 
del año”

Lo que el INSALUD contrata es lo 
que quiere contratar, y nosotros esta
mos aquí para hacer lo que el INSA
LUD nos dice, y para eso se financia 
equitativamente entre todos los hos
pitales, de tal manera que por una pro
ducción de servicios el INSALUD nos 
financia y en este escenario se negocia 
el contrato-programa, es decir, hay un 
dinero para hacer lo que el financiador 
dice que tenemos que hacer.

LT: ¿La apertura de esta fase de 
nuevo Hospital implica un incrementa 
de la plantilía sanitaria de alrededor 
de 100 personas?

-S.A.:Ese incremento será
Ahora mismo estamos viendo con 

(Pasa a la página siguiente)
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ENTREVISTA A SALVADOR AYMERICH, GERENTE DEL HOSPITAL GENERYL
(Viene de la página anterior) 

centrales sindicales y con la dirección 
de personal cómo sacamos la convo
catoria y eso se hará público en pocos 
días, en cuanto se nos autorice para 
firmar ese contrato-programa. No 
podemos, ni debemos hacer contratos 
hasta que no esté cerrado todo el pro
grama asistencial y sepamos con qué 
dinero contamos para financiar el 
mismo.

LT: Uno de los máximos objetivos 
del INSALUD es reducir las listas de 
espera y conseguir que al final de este 
ejercicio el tiempo medio de demora 
pase de los siete meses a los tres ¿ese 
objetivo se va a conseguir en la pro
vincia de Albacete a corto plazo?

-S.A.:Nosotros pensamos que a fina
les del 97 estaremos en una demora 
media de no más de cuatro meses y 
evidentemente sin enfermos de más de 
nueve meses en lista de espera para 
procesos quirúrgicos. Otra cosa es los 
procesos de consultas externas, donde 
estamos teniendo algunas dificultades 
en la programación de consultas. Tene
mos que resolver este tema con el área 
de Primaria, porque tenemos verdade
ros problemas de gestión de consultas, 
como consecuencia de que tenemos una 
frecuentación de pacientes muy alta. 
También en la demanda de técnicas 
como TAC, laboratorios, etc, estamos 
por encima de lo que serían los están
dares recomendables para este tipo de 
hospitales. El criterio de calidad tene
mos que ir revisándolo, hay que hacer 
lo que se debe y no más de lo que 
se debe.

LT: ¿Cuál sería la solución para 
paliar el problema de masificación de 
las consultas externas del Hospital 
General?,

■S.A.:Primero hay que reordenar los 
flujos de consultas. Además tenemos 
también una frecuentación de pacientes 
muy alta desde Atención Primaria y 
hay muchos temas que posiblemente 
con un apoyo nuestro puede resolver 
el médico de cabecera, de hecho en 
los programas de desplazamientos de 
especialistas a diversos municipios 
como Villarrobledo o Casas Ibáñez la 
frecuentación a esos centros de salud 
es menor. También hay que revisar las 
indicaciones de demanda de técnicas 
de acuerdo con las recomendaciones 
que hacen las propias sociedades cien
tíficas. El tema de las listas de espera 
uo es tanto el hacer más, sino el con
solar la demanda que se registra.

LT: ¿Con la realización de cúantas 
consultas se cerró el ejercicio 96, e 
Igualmente cuántos pacientes se encon- 
Saban en lista de espera?

-S.A.:E1 año pasado se cerró con un 
total de 28.600 ingresos, con cerca de 
400.000 consultas realizadas en todas 
las especialidades, 109.000 urgencias y 
®u torno a 12.000 intervenciones qui- 
sirgicas. Además al cerrarse el año 96 
quedaban en lista de espera de inter
vención quirúrgica unos 6.000 pacientes 
^el área de influencia del Hospital 
General que abarca a 40.000 habitantes. 
No obstante, en esa lista de espera 
ya no había pacientes con una espera 

^ niás de un año, situándose en estos 
fomentos las demora media en 180 
días.

LT: ¿Hay alguna novedad sobre la 
fura puesta en marcha en Albacete 

c un Servicio de Hemodinámica y una 
•’ríad de Radioterapia Oncológica?

□• , •^•E1 • tema del Servicio de Hemo- 
toamica no se ha tratado todavía, lo 

pasa es que si se cuenta con un 
toa de hemodinámica habrá que reor- 
uar el área de cuidados cardiológicos, 

fa^t P^^ ‘densidad de población u otros 
}|5 ^^^? Lay que constituir un área de 

®®^^ debería ir acomia nada de un área de Cirugía Cardíaca, 
tra3a^ ^^ principio todavía no se ha 

^do con los responsables del INSA-

Salvador Aymerich reconoce ia masificación existente en consultas externas.

?

El gerente del Hospital confía en que se reduzca la demora media en lista de espera.

LUD. Con el tema de la Unidad de 
Radioterapia Oncológica considero que 
por la situación geográfica sería razo
nable que se ubicara en Albacete, ya 
que además no hay ninguna de estas 
instalaciones en la región, además éste 
es el Hospital que tiene el programa 
oncológico más evolucionado y una 
excelente sección de oncología, y hasta 
ahora se derivan los pacientes a la 
Comunidad valenciana. El INSALUD 
está dispuesto a poner la inversión para 
esta Unidad en cuanto la Comunidad 
Autónoma se fije el mapa sanitario. 
De entre los dos servicios, de entrada 
yo creo que es mucho más razonable 
poner en marcha la Unidad de radio
terapia a corto plazo.

LT: ¿Cómo está funcionando el Ser
vicio de UVI Pediátrica que se puso 
en marcha hace unos meses en el 
Hospital?

-S.A.:Está funcionando desde el mes 
de mayo. A mí personalmente éste no 
es un modelo que me gusta. Un hospital 
tiene que tener un área de críticos poli
valente y precisamente se pueden estra- 
polar de ahí los neonatos. No obstante, 
la creación de la UVI Pediátrica es 
una buena solución que se le dio al 
Hospital, pero no hay que olvidar que 
el centro hospitalario en estos momen
tos tiene tres áreas de cuidados críticos 
y eso no es lo más recomendable en 
una estructura de ese tipo. Está fun
cionando a pleno rendimiento, y esta
mos muy contentos, si bien el modelo 
que a mí me gustaría no es éste.

LT: ¿Cree factible que los estudios 
de Medicina puedan impartiese el cur
so próximo?

-S.A.:Hay que dejar a la Universidad 
regional trabajar. El Hospital está per
fectamente capacitado para servir de

“La puesta en 
marcha del 
transplante de 
médula ósea no 
requiere gran 
infraestructura”
______________________________

“El año pasado 
se realizaron
400.000 consultas 
y 12.000 
intervenciones 
quirúrgicas”

fifi

soporte a la futura Facultad de Medi
cina, y además está más capacitado que 
ningún otro hospital de la Comunidad 
Autónoma. La puesta en marcha de 
una Facultad de Medicina es muy com
pleja, hay muchos pactos de intereses 
por medio, y yo creo que sería muy 
bueno que la ciudad, es decir, todas 
las instituciones caminaran juntas para 
conseguirlo.

LT: ¿Cómo son sus relaciones con 
los miembros de la Junta de Personal?

-S.A.:Son cordiales. Tenemos unas 
reuniones estructurales y cuando hay 
algún problema puntual se intenta 
resolver en primera instancia. Hay rela
ciones cordiales, sin obviar que por 
determinados temas surgen tensiones.

LT: ¿Cuál es su meta profesional?
-S.A.:Cuando uno lleva doce o trece 

años ya en el mismo negocio cada vez 
se profesionaliza uno más en lo que 
está haciendo. Además, cuando uno lle
ga a un hospital como éste: un hospital 
complejo, maduro y con problemas y 
en definitiva un hospital que tiene que 
fijarse unas metas u objetivos dentro 
de la Comunidad, uno lo que quiere 
es aportar lo poco o mucho que pueda 
en cuanto a metodología y experiencia, 
y lo que pido es que se me deje trabajar 
en esta dirección.

LT: ¿Hay alguna novedad en el tema 
de transplantes?

-S.A.:Nosotros queremos empezar 
este año con el transplante de médula 
ósea, más concretamente con el trans
plante de células periféricas de médula 
ósea. Este transplante es complejo, 
pero no necesita una gran infraestruc
tura para ponerlo en marcha. El pro
blema de los transplantes de órganos 
sólidos, como por ejemplo los trans
plantes renales, es que si bien el Hos
pital está perfectamente preparado 
para realizarlos, el problema es que 
no hay riñones, es decir, no hay dona
ciones. Para ello, primero tenemos que 
mejorar nuestra capacidad de generar 
órganos.
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El albergue para transeúntes y personas “sin techo”, dependiente del Ayuntamiento de la capital, dispone de 20 camas y diferentes servicios.

i

JOSE LUIS

En el 96 se atendieron 4.026 demandas, la mayoría para alojamiento y en menor medida para transporte y comida

Albergue: Algo más que una cama
y un techo para pasar una noche

L MENDIVIL

Desde hace varios años la capital 
albaceteña cuenta con un albergue para 
la acogida de transeúntes y personas 
‘^sin techo”.

Ubicado en las inmediaciones de la 
Feria y dependiente del Ayuntamiento 
de la capital albaceteña (Concejalía de 
Acción Social) dispone de 20 camas 
y diferentes servicios para alojamiento. 
Igualmente y con destino a estas per
sonas la Policía Local facilita manu
tención y transporte.

De cara a su funcionamiento y man
tenimiento hay de cinco guardas, en 
horario de de tarde-noche, un auxliar 
de la Policía Local y una asistente pues
ta por los servicios sociales del Ayun
tamiento en jomada de 8:00 a 15:00 
horas, mientras que el tumo de tarde 
le corresponde a la Policía Local.

El perfil de la persona que accede 
a este tipo de servicios, a jucio de Jesús 
López, es muy variopinto. Te puedes 
encontrar desde gente con vocación de 
bohemia, un nivel cultural amplio y 
actitudes artísticas muy diversas que 
han optado por este modelo de vida, 
hasta aquellos que carecen de lo más 
elemental en el plano cultural, familiar 
y social.

Mención aparte merece los se ven 
conducidos a este destino por proble
mas de paro o por el entorno familiar 
que les ha tocado vivir.

Según la normativa que actualmente 
desarrolla la atención a esta población.

►
 Según la 

normativa que 
desarrolla la 
atención a esta 
población se 
puede hacer uso 
del albergue una 
vez al año

se puede hacer uso del albergue una 
vez al año, contemplándose como 
excepciones el tener una elevada edad 
o encontrarse en nuestro país en una 
situación de dudosa legalidad.

En relación con este tema y gracias 
a un convenio suscrito entre el Ayun
tamiento y Cáritas de Albacete, hoy 
por hoy se puede prolongar la estancia 
en el albergue por espacio de más de 
una noche, siempre que la persona que

Jesús López, concejal de Acción Social.

acude a solicitar este servicio se someta 
en contraprestación a participar en 
unos talleres que se realizan a través 
de Cáritas.

Con esta iniciativa, a juicio del con
cejal de Acción Social, Jesús López, 
lo que se intenta es ofrecer al tran
seúnte distintas alternativas a fin de 
estabilizar y normalizar los hábitos de 
vida y costumbres que tienen adqui
ridas.

No obstante, y a pesar de estas bue
nas intenciones, son escasos los casos 
en los que se ha conseguido normalizar 
la situación de la persona en cuestión 
e incluso estabilizar su estancia dentro 
de la población.

También los los hay que repiten su 
paso por el albergue albaceteño . Po*^ 
lo general se trata de personas que 
tienen establecida una especie de cir
cuito por el que pasan.

En el 96 se han atendido 4.026 
demandas

Según datos ofrecidos por la Con
cejalía de Acción Social a lo largo del 
año pasado se atendieron en el alber
gue de la capital albaceteña un total 
de 4.026 demandas.

En concreto para alojamiento se reci
bieron 1.399 peticiones, por alimenta
ción 1.427 y finalmente, por transporte, 
1’200-

En lo que a transporte se reher 
se han dado billetes para las siguiente 
localidades: Villarrobledo, Almans^i 
Hellín, La Roda, Montilla del Palanca, 
Alcaraz, Casas Ibáñez, Valencia, 
Bonillo, Madrid, Barcelona, Tarazo 
de La Mancha, Plasencia y Alcázar 
San Juan. . .

De las 1.399 que se han 
1.078 han sido españoles y 321 de otr 
países. Por sexos 1.269 han sido ho 
bres (973 españoles y 296 extranjer 
y tan sólo 130 mujeres (105 espano

(Pasa a la página siguiente)
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y 25 extranjeras).
Si vamos al desglose de las nacio

nalidades las estadísticas arrojan el 
siguiente cuadro: Marroquís (96), arge
linos (56), portugueses (57 hombres y 
9 mujeres), franceses (23 hombres y 
5 mujeres), alemanes (23 hombres y 
4 mujeres), ingleses (10 hombres y 4 
mujeres), italianos (6 hombres y tres 
mujeres), polacos (8), rumanos (8) y 
de otras nacionalidades nueve.

Si bien los primeras procedencias no 
son de extrañar dados los países de 
origen de los inmigrantes “legales e 
ilegales” que están en nuestro país, las 
segundas (países europeos), por el con
trario, son reflejo de la tendencia que 
se aprecia de un tiempo acá en cuanto 
a la bajada de edad de los traseuntes 
que van a los albergues. En su mayoría 
se tratan de jóvenes que, cargados de 
bultos, acercan de forma esporádica su 
música y otras aspriaciones artísticas 
hasta las calles de nuestra ciudad.

En cuanto a los meses, los de mayor 
afluencia fueron los últimos del año 
(noviembre y diciembre), junto al de 
marzo y de abril.

Mención aparte puede merecer la lle
gada de la última ola de frío y nieve. 
No obstante, a pesar de la bajada expe
rimentada por los termómetros, en 
nuestra capital, a diferencia de lo que 
ha sucedido en otras localidades espa
ñolas con la necesaria apertura de luga
res específicos para que se refugiasen 
los denominados sin techo, la Polícia 
Local tan sólo tuvo que recoger de 
las aceras un par de casos.

En estas circustancias igualmente hay 
que tener en cuenta que no siempre 
se acepta una cama y un lugar caliente 
donde pasar la noche, prefiriendo por 
el contrario, un billete para seguir con 
el viaje previsto.

Cuando se habla de alojamiento nos 
estamos refiriendo a pasar noche y reci
bir el desayuno, por manutención se 
entiende la entrega de un bocadilo y 
por transporte el dar un billete hasta 
la población más próxima donde exista 
otro albergue con servicio a traseuntes. 
En concreto en el caso de la provincia 
albaceteña son las localidades de 
Almansa y de Hellín.

Cada vez más jóvenes

Las personas que necesiten de estos 
servicios deben acudir o bien a la Poli
cía Local (dependencias o a efectivos) 
o al asistente social que el Ayunta
miento tiene encomendada para estas 
labores. Además a todos los que hacen 
uso de estos servicios se les hace la Sobre una primera selección de 60
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Cada vez son más jóvenes las personas que acceden a este tipo de servicios. JOSE LUIS

Por sexos son los 
hombres los que 
acuden con más 
frecuencia a 
hacer uso de los 
albergues

correspondiente ficha, en la que se 
especificará, enrtre ortas cuestiones, el 
servicio demandado o si han sido deri
vado para su participación en alguna 
iniciativas en vigor en relación con el 
albergue.

Si comparamos las cifras anterior
mente mencionadas con las registradas 
en años anteriores se aprecian, según 
palabras de Jesús López, dos hechos 
fundamentales; por una parte, un 
pequeño aumento en el uso de este 
servicios, y por otra, una bajada en 
la edad de la persona que acude a 
los mismos, frente a las tendencias que 
se apreciaban no hace mucho tiempo.

Asimismo, y en virtud de otro con
venio establecido igualmente con Cári
tas Diócesanas, desde el albergue se 
hacen derivaciones, sobre todo de per

►
 A todos los que 

hacen uso del 
servicio se les 
abre la 
correspondiente 
ficha

sonas con problemas de alcohol, a la 
red de centros que ésta ONG tiene 
en funcionamiento para dexintosicación 
y así conseguir su rehabilitación.

Asimismo en algunos casos se man
dan a la Junta de Comunidades a fin 
de que puedan acogerse algunos de 
los programas con los que cuenta en 
la actualidad.

Al margen de las prestaciones ya 
mencionadas desde enero del año pasa
do está en vigor el proyectos “Comu
nidad y Trabajo” de atención a per
sonas sin techo (traseuntes y demás). 
Diseñado por los Servicios Sociales y 
confinanciado entre el Fondo Social 
Europeo y el Ayuntamiento, durará 
hasta el 31 de diciembre de este año. 

personas para participar en dicho pro
grama se han quedado al final un máxi
mo 25, para su posterior capacitación 
en diferentes oficios a través princi
palmente de cuatro talleres: Electrici
dad, fontanería, pintura y albañilería.

Fue en mayo cuando quedó defi
nitivamente formado el citado grupo, 
al que se pretende reinsertar laboral
mente mediante su formación especia
lizada en los oficios anteriormente cita
dos. Todo ello complementado con la 
impartición de una serie de conoci
mientos esenciales en otras materias 
necesarias para el desempeño con des
treza de su trabajo y el estudio de 
diferentes nociones básicas cultural
mente hablando.

En paralelo con el funcionamiento 
del grupo, se ha aprobado una nor
mativa para la realización de la última 
fase o lo que es lo mismo la incor
poración de estas personas al mundo 
laboral, estableciéndose para ello una 
serie de ayudas, a las que pueden acce
der las empresas del municipio alba
ceteño, principalmente, y los propios 
participantes con su constitución en 
empresas de autoempleo. Las ayudas 
a concederse irán en función de la dura
ción del cóntrato.

Aprobada la normativa y dado el 
visto bueno por la comisión del Gobier
no del Ayuntamiento albaceteño, las 
empresas ya pueden solicitar el servicio 
de los participantes.

Los 25 beneficiarios de este progra
ma son personas procedentes de dis
tintos puntos de la geografía española 
que han hecho uso del albergue. De 
ambos sexos, los hay de todas las eda
des, aunque predominan los jóvenes, 
y todos ellos disponen de un lugar para 
vivir y una determinada cantidad eco
nómica para sus gastos personales.

Precisamente y en relación con su 
alojamiento, en estos momentos se 
están buscando diferentes alternativas 
a fin de que se trasladen a vivir a 
pisos compartidos. La intención no es 
otra que reunir a cuatro o cinco per
sonas en un mismo lugar para que 
aprendan a convivir, se ocupen de las 
tareas domésticas y vayan adquiriendo 
aquellos hábitos que tenían olivados, 
todo ello como primeros pasos para 
su integración total en la sociedad..

Proyecto ‘*Urban^^

Al margen del albergue y con destino 
a los traseuntes y a los sin techo, desde 
el Ayuntamiento, dentro del denomi
nado proyecto “Úrban”, se ha previsto 
la creación de una casa de acogida 
para estas personas sin vivienda fija. 
Este nuevo edificio, con el que que 
se pretende dar una alternativa a la 
infraestructura actual, servirá también 
para el desarrollo de programas espe
cíficos de integración social.

Mientras llega todo esto, según el 
concejal de Acción Social, se está, ade
más, estudiando la ampliación del con
venio de colaboración suscrito entre 
Cáritas y el Ayuntamiento de cara a 
una mejora y ampliación de la atención 
a este colectivo.

Finalmente señalar que el gasto total 
del albergue durante el año pasado se 
elevó a más de 21 millones de pesetas: 
Más de 14 millones fue para el personal 
encargado de su mantenimiento; 2 
millones para alimentación; alrededor 
de 970.000 pesetas para transporte; dos 
millones y medio para limpieza (no se 
incluye el sueldo de las limpiadoras), 
y más de 700.000 pesetas para lo que 
se llaman gastos diversos (pequeñas 
reparaciones, luz, teléfono y material 
de oficinas).

Además del Ayuntamiento se cuenta 
de cara a su presupuesto con una apror- 
tación de nueve millones de pesetas 
de la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, y de otros cuatro 
millones y medios procedentes del 
Ministerio de Asuntos Sociales.
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La telewón, reina del bogar y de la política Wall Street lleva la batuta
ANDRES CAMPOS PALACIOS

ESTHER REBOLLO

L
a televisión no es ya 
sólo la reina del 
hogar, ese electro

doméstico al que se le reserva 
el mejor lugar del salón. Ahora 
se ha rebautizado como tele
visión digital y se ha convertido 
también en la reina del debate 
político, desplazando de las 
portadas incluso a la supuesta 
amnistía fiscal por valor de 
200.000 millones de pesetas.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, trató de 
despejar en Bonn, durante la 
cumbre hispano-alemana, las 
incertidumbres sobre la mone
da única y dejó clara la volun
tad española en la construcción 
europea.

Pero de vuelta a Madrid, se 
mantienen las dudas sobre la 
televisión digital única, la pla
taforma única o el “peiperviú”, 
polémica en la que se confunde 
la política con los negocios e 
incluso con el deporte.

Pocos casos se recuerdan en 
los que un asunto ocupara 
durante siete días consecutivos 
tantas páginas en los periódi
cos y tantos minutos en la radio 
y la televisión. Entre tanto, 
muchos españoles ajenos a 
estas peleas esperan saber qué 
significa eso de pagar para 
estar un rato delante del 
receptor.

La constitución de las dos 
plataformas que en principio 
van a ofrecer ese servicio de 

la televisión digital, la liderada 
por Telefónica y la encabezada 
por Canal Plus, ha dividido a 
la clase política y radicalizado 
a los medios de comunicación 
implicados en una u otra 
alternativa.

Todo empezó con la deci
sión del Gobierno de regular 
en un reglamento la compa
tibilidad del descodificador, 
necesario para que los espec
tadores puedan acceder a este 
servicio.

La semana transcurrida para 
que el Consejo de Estado emi
tiera un dictamen sobre el pro
yecto de reglamento aprobado 
por el Gobierno ha servido 
para definir las posiciones.

Desde el PSOE se acusó al 
Ejecutivo de agredir los inte
reses de una de las platafor
mas, la de Canal Plus. Desde 
el PP se hablaba de evitar las 
posiciones de dominio en el 
mercado digital. Jordi Pujol 
templaba la situación y abo
gaba por una negociación en 
pos de una única plataforma.

La confluencia de todos los 
intereses empresariales en el 
sector audiovisual en una “pla
taforma única hispana” fue 
defendida por el secretario de 
Estado de Comunicación, 
Miguel Angel Rodríguez, 
quien aseguró que el Gobierno 
no va contra nadie y quiere 
el éxito de todas las iniciativas, 
pero esta obligado a velar por 

el interés de los ciudadanos.
Ese interés pasa, según el 

Gobierno, por garantizar que 
habrá un solo aparato desco
dificador en cada casa, que 
podrá ser utilizado por cual
quier operador.

Aunque la televisión es posi
ble que sea una de las preo
cupaciones de los españoles, 
más inquieta seguramente 
saber qué pasa con el fisco.

La polémica sobre las 600 
inspecciones fiscales que por 
valor de 200.000 millones de 
pesetas parece que no pueden 
cobrarse llegó al Parlamento, 
en donde las posiciones previas 
se mantuvieron invariables.

Todos coinciden sin embar
go en la necesidad de inves
tigar este asunto: Izquierda 
Unida y el grupo Mixto pri
mero, el Partido Popular junto 
con el PNV y Coalición Cana
ria después, y el PSOE por 
último, propusieron la forma
ción de una comisión de inves
tigación parlamentaria.

Por su cuenta, el fiscal gene
ral del Estado ha decidido 
indagar sobre la posible exis
tencia también de responsabi
lidades penales en un asunto 
que para unos es una muestra 
de negligencia, aunque los 
socialistas exigen pruebas y 
denuncian ser víctimas de un 
montaje político promovido 
por un Gobierno en horas 
bajas en las encuestas.

a volatilidad y la sor
presa fueron las pro
tagonistas de la sema

na bursátil española, en la que 
se alternaron las fuertes subidas 
con los descensos, tanto unos 
como otros marcados por el rit
mo neoyorquino.

Los expertos contaban con un 
cierre semanal bajista cuando, 
una vez más, el mercado se dio 
la vuelta, tras conocerse el vier
nes el dato de crecimiento del 
Producto Interior Bruto (PIB) de 
EEUU en 1996, y el índice 
madrileño se recuperó hasta 
cerrar con ganancias.

El viernes, además, por pri
mera vez, la comisión de con
tratación de la Sociedad de Bol
sas se reunió para estudiar fuer-, 
tes movimientos que se habían 
detectado en los últimos cinco 
minutos, lo que produjo un retra
so en los cierres.

No obstante, los inversores 
dedicaron varios, días a recoger 
beneficios, dentro de una correc
ción que había comenzado la 
semana anterior, por lo que el 
flujo de dinero, sobre todo el 
procedente del extranjero, dismi
nuyó en los mercados españoles.

Los expertos dijeron a EFE 
que, pese a la incertidumbre, el 
fondo de las bolsas continúa 
siendo fuerte y la tendencia 
alcista.

En las sesiones de corrección, 
las eléctricas fueron protagonis
tas, sector siempre más sensible 
a cualquier dato que afecte al 
mercado, mientras que los ban
cos soportaron bien el tirón y 

sólo registraron descensos con
trolados.

Durante la semana se cono
cieron los resultados del BCH 
en 1996, que -según anunció su 
presidente, José María Amusá- 
tegui-,triplicó sus beneficios res
pecto al año anterior.

Así,se supo que la gran banca, 
formada por el Santander, 
Banesto, BBV, BCH, Argentaría 
y Popular, logró en 1996 un 
beneficio neto total atribuido a 
sus grupos de 315.580 millones 
de pesetas, lo que significó un 
incremento del 3,96 por ciento 
respecto al año anterior.

También se difundieron los 
resultados de Telefónica del 
pasado ejercicio, con un 20,1 por 
ciento mas de beneficios al alcan
zar la cifra de 160.000 millones.

Estos datos se conocieron en 
el momento en el que la com
pañía de telecomunicaciones está 
envuelta en una OPV para poner 
a la venta la participación estatal, 
que tiene una buena acogida por 
los potenciales inversores.

Rdpsol, que también publicó 
resultados (incrementó su bene
ficio neto del 1,1 por ciento en 
1996) registró una depreciación 
importante en sus títulos, en sin
tonía con todo el grupo de 
petroquímicas.

El martes y el viernes fueron 
días de ganancias, provocadas 
por lo^ buenos datos difundidos 
en EEUU, los primeros fueron 
los relativos a costes laborales 
y, a finales de semana, se supo 
el crecimiento del PIB, que gustó 
a los inversores.
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Estos premios podrán cobrarse hasta el día
2 de mayo de 1997, INCLUSIVEDoce series de 100.000 billetes cada una

C> 11 él
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49900 ... .. 50.000 49901 ... .. 50.000 49902 ... .. 55.Ó00 49903 . .... 50.000 49904 . .... 55.000 49905 .. .... 50.000 49906 ... .. 50.000 49907 ... .. 50.000 49908 ... .. 55.000 49909 ... ... 50.000
49910 ... .. 50.000 49911 ... .. 60.000 49912 ... .. 55.000 49913 .. . 1.193.000 49914.. 40.000.000 49915 .. 1.193.000 49916 ... .. 50.000 49917 ... .. 50.000 49918 ... .. 55.000 49919 ... ... 50.000
49920 ... .. 50.000 49921 ... .. 50.000 49922 ... .. 55.000 49923 . .... 50.000 49924 . .... 55.000 49925 .. .... 50.000 49926 ... .. 50.000 49927 ... .. 50.000 49928 ... .. 55.000 49929 ... ... 50.000
49930 ... .. 50.000 49931 ... ..75.000 49932 ... .. 55.000 49933 . .... 50.000 49934 . .... 55.000 49935 .. .... 50.000 49936 ... .. 50.000 49937 ... .. 50.000 49938 ... .. 55.000 49939 ... ... 50.000
49940 ... .. 50.000 49941 ... .. 50.000 49942 ... ... 55.000 49943 . .... 50.000 49944 . .... 55.000 49945 .. .... 50.000 49946 ... ... 50.000 49947 ... .. 50.000 49948 ... .. 55.000 49949 ... ... 50.000
49950 ... .. 60.000 49951 ... .. 50.000 49952 ... ...55.000 49953 . .... 50.000 49954 . .... 55.000 49955 .. .... 50.000 49956 ... .. 50.000 49957 ... .. 50.000 49958 ... .. 55.000 49959 ... ... 50.000
49960 ... .. 50.000 49961 ... ...50.000 49962 ... .. 55.000 49963 . .... 50.000 49964 . .... 55.000 49965 .. .... 50.000 49966 ... ... 50.000 49967 ... .. 50.000 49968 ... .. 55.000 49969 ... ... 50.000
49970 ... .. 50.000 49971 ... .. 50.000 49972 ... ... 55.000 49973 . .... 50.000 49974 . .... 55.000 49975 .. .... 50.000 49976 ... ... 50.000 49977 ... .. 50.000 49978 ... .. 55.000 49979 ... ... 50.000
49980 ... .. 50.000 49981 ... .. 50.000 49982 ... .. 55.000 49983 . .... 50.000 49984 . .... 55.000 49985 .. .... 50.000 49986 ... .. 50.000 49987 ... .. 75.000 49988 ... .. 55.000 49989 ... ... 50.000
49990 ... .. 50.000 49991 ... .. 50.000 49992 ... ... 55.000 49993 . .... 50.000 49994 . .... 55.000 49995 .. .... 60.000 49996 ... .. 50.000 49997 ... .. 50.000 49998 ... .. 55.000 49999 ... ... 50.000

95400 ... .. 50.000 95401 ... .. 50.000 95402 ... ... 55.000 95403 . .... 50.000 95404 . .... 55.000 95405 .. .... 50.000 95406 ... ... 50.000 95407 ... . 50.000 95408 ... .. 55.000 95409 ... ... 50.000
95410 ... .. 50.000 95411 ... .. 60.000 95412 ... ... 55.000 95413 . .... 50.000 95414 . .... 80.000 95415 .. .... 50.000 95416 ... .. 50.000 95417 ... .. 50.000 95418 ... .. 55.000 95419 ... ... 50.000
95420 ... .. 50.000 96421 ... .. 60.000 95422 ... ... 55.000 95423 . .... 50.000 95424 . .... 55.000 95425 .. .... 50.000 95426 ... ... 50.000 95427 ... .. 50.000 95428 ... .. 55.000 95429 ... ... 50.000
95430 ... .. 50.000 95431 ... .. 50.000 95432 ... ... 55.000 95433 . .... 50.000 95434 . .... 55.000 95435 .. .... 50.000 95436 ... ... 50.000 95437 ... .. 50.000 95438 ... ... 55.000 95439 ... ... 50.000
95440 ... .. 50.000 95441 ... .. 50.000 95442 ... ... 55.000 95443 . .... 50.000 95444 . .... 55.000 95445 .. .... 50.000 95446 ... ... 50.000 95447 ... .. 50.000 95448 ... .. 55.000 95449 ... ... 50.000
95450 ... .. 60.000 95451 ... .. 50.000 95452 ... ... 55.000 95453 . .... 50.000 95454 . .... 55.000 95455 .. 50.000 95456 ... ... 50.000 95457 .., .. 50.000 95458 ... .. 55.000 95459 ... ... 50.000
95460 ... .. 50.000 95461 ... .. 50.000 95462 ... ... 55.000 95463 . .... 50.000 95464 . .... 55.000 95465 .. .... 50.000 95466 ... ... 50.000 95467 ... .. 50.000 95468 ... ... 55.000 95469 ... ... 50.000
95470 ... .. 50.000 95471 ... .. 50.000 95472 ... ... 55.000 95473 . .... 50.000 95474 . .... 55.000 95475 .. .... 50.000 95476 ... ... 50.000 95477 ... .. 50.000 95478 ... .. 55.000 95479 ... ... 50.000
95480 ... .. 50.000 95481 ... .. 50.000 95482... . 627.000 95483.. 20.000.000 95484. ... 627.000 95485 .. .... 50.000 95486 ... ... 50.000 95487 ... .. 50.000 95488 ... .. 55.000 95489 ... ... 50.000
95490 ,.. .. 50.000 95491 ... .. 50.000 95492 ... ... 55.000 95493 . .... 50.000 95494 . .... 55.000 95495 .. ... . 60.000 95496 ... ... 50.000 95497 ... .. 50.000 95498 ... ... 55.000 95499 ... ... 50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

50... .. 10.000 3891...
141...
931...
11...

. 125.000

.. 25.000

.. 25.000

.. 10.000

022...
2...

.. 30.000
.... 5.000

3183..
233..

...125.000

.... 25.000
914..

14.
4.

.... 80.000

.... 30.000

.........5.000

355..
95..

... 25.000

... 10.000
5306...
536...

. 125.000

.. 25.000
067... 
987....

.. 25.000

.. 25.000
5178...
138...

8...

. 130.000

.. 30.000
.... 5.000

2769...
129...
609...

. 125.00U

.. 25.000
. 25.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 4.254.120 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 4.200.000.000 DE PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
396.000.000 Ptas. 

Núm. 49914
PRIMER PREMIO

FRACCION SERIE PREMIO 
ACUMULADO

1.* 5.’ 400.000.000

1 N S T R U C
1 .* Compruebe el le feche del eorteo y el dibujo que figuran en le parte superior de le lleta 

coinciden oon loe de eu billete o décimo.
2 .* En cada columna, y sólo en ella, eetén todos loa premios y reintegros que han oorrea* 

pendido a todos los números que terminan oon la cifra grande que le encabeza, elaalflcedos en 
dos grupos: números completos y terminaciones.

Por eismeto. al au número tsrwilns en 1. ha da filar su atención Únleamente en la columna 

CIONES PARA LA CONSULTA DE ES 
encabezada con un uno. Loe premios Indicados en la columna «pesetas» son los que corras* 
penden a un billete, o sas, a diez décimoa.

9 .* Vea al en la columna de números aparece el que Vd. Juega y, al así fuera, o la derecha 
encontrará acumulado el Importe total de loa premloa que han correapondldo el billete, con 
excepción de loe especiales qus flgursn ya acumulados en el recuadro Inmediatamente anterior 
a setas instrucciones.

■ 51
4 .* SI no saU au número completo puede tener premio en el grupo de *1 

hay de cuatro elfraa y su númsro las tiene Igualmente dlapusstas. a la derecha *"^^ cu*^® 
total de premloa que han correspondido a todos loa númaroe que terminan con e 
eWtas. . fom^

81 no tiene premio por terminación de cuatro elfraa, o no las hay, proceda en la m ^^ 
oon las terminaciones de trae cifras, en au caeo con laa de dos y. finalmente, con !>•

■Vi 
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de 
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El déficit público español mejorará 
j mucho en 1997, dijo ayer Jordi 

Pujol, al valorar las posibilidades 
de España de entrar a formar part^ 
de la UEM en 1999

Para Rato, se demuestra que puede controlarse el déficit sin aumentar lo^ impuestos 

La reducción del gasto en 1996,
“por encima de lo previsto”
La reducción del défícit del Estado en dos décimas más 
de lo previsto, en 1996, hasta alcanzar el 3,3% del PIB 
fue celebrado ayer como ^‘una buena noticia^^ por el minis
tro de Economía, Rodrigo Rato. ^^EI control del gasto 
se ha producido de manera muy considerable en 1996, 
habida cuenta de que en 1995 el défícit público fue cercano 
al 6,5%”, dijo Rato.

DAVOS. (Efe).- El vicepre
sidente segundo del Gobierno 
dijo que “1996 ha demostrado 
que podemos controlar el gasto 
público y a través de él reducir 
el déficit público sin aumentar 
los impuestos y garantizando 
que así damos más espacio 
para el crecimiento de la eco
nomía, que también se ha pro- 

= elucido en 1996.
j Rodrigo Rato dijo que no 
“ estaba preocupado por el 
■ aumento en el déficit de caja 
j de más de medio billón de 
; pesetas “ya que lo importante 
; es el déficit en términos de 
1 contabilidad nacional”^
1 .f^^ déficit de caja es la rela- 
cion entre ingresos y gastos en 

:ln caja. Con un déficit encu
bierto en el año 1995 de 
'21.000 rnillones que ha tenido 

)^n reflejo en este año de 
aproximadamente 600.000 
^ilíones de pesetas, el déficit 

caja no podía quedar igual 
y ya lo advertimos en octubre”, 
agregó Rato.

El vicepresidente segundo 
gobierno hizo estas decla- 

aciones después de ntervenir 
Un debate sobre los desafíos 

europeos en el que 
tro* d el minis- 

Hacienda británico, 
^neth Clarke, el primer 

^^ Bélgica, Jean Luc 
^^ gobernador del 

^^ Francia, Jean Claude 
^5^ rninistro de Finan- 

aemán, Theodor Waigel. 
teñn ^^ecia de prensa pos- 
Pomn’ ^^ ministro alemán 

| francés dije- 
I^s acuerdo en que 

respetar la inde- 

F elaram ^^^Qpeo tal como está 
Pfe* «tipulado en 
f de Maastricht.

elÍ 2 ‘^1 

O
I

laen que 
I«n por Francia de 
Í^^®^erá S? Estabilidad 
! y bo ^“ ’^rgano oficioso 
■ ^e tomp j ^er una institución 

ni dpK ®^^slones y no pue- 
^"’P^^íi^’ ni impe

ro Cenfíí^P^ndencia del Ban-

En una referencia a la 
Unión Monetaria Europea, 
Waigel dijo que “los requisitos 
son más importantes que el 
calendario y estos requisitos se 
cumplirán”.

Al responder a una pregunta 
sobre la competitividad en 
Europa, Rodrigo Rato dijo que 
la respuesta europea a la glo
balización y la necesidad de 
aumentar la competitividad es 
también la reforma estructural.

“Los costes de producción 
de bienes en Europa se redu
cirán cuando los paises no ten
gan monedas para reflejar sus 
desequilibrios de precios y cos
tes”, dijo.

“Si hacemos lo que debe
mos, y todos estamos en ello, 
la reforma de nuestros mer
cados de trabajo, nuestra 
estructura de costes y el con
trol de los déficits, permitirá 
a Europa avanzar hacia una 
mayor competitividad median
te la integración”, agregó Rato.

Fortaleza del euro

El vicepresidente del
Gobierno español dijo que la 
estabilidad y la fuerza del euro 
no dependen del número de 
países que lo adopten, sino de 
la estabilidad económica de

^ Jordi Pujol afirma en Davos que el déficit 
^ público español ^‘mejorará mucho en 1997’^

El déficit público español mejorará mucho 
en 1997, dijo ayer el presidente de la Gene- 
ralitat de Cataluña, Jordi Pujol, al valorar las 
posibilidades de España de entrar a formar 
parte de la Unión Monetaria Europea en 1999.

Pujol declaró que la impresión general que 
ha sacado durante sus conversaciones en el 
Foro Económico Mundial, con los principales 
dirigentes económicos, es que 1997 será un año 
bueno para Europa.

“Cuando se habla de España, la impresión 
es que 1997 -y también 1998- serán años posi
tivos y ello nos ayudará a cumplir las con
diciones del Tratado de Maastricht” para acce-

der a la UEM, concluyó. Pujol hizo estas decla
raciones poco después de que el presidente 
de la Comisión Europea, Jacques Santer, dijera 
que el criterio principal para.el acceso a la 
unión monetaria será el estricto cumplimiento 
del tope del tres por ciento del Producto Inter
no Bruto para el déficit público.

Pujol valoró positivamente la recalificación 
al alza hecha por la empresa internacional 
Moody’s del índice de fiabilidad crediticia del 
estado español. “Todo esto crea un ambiente 
positivo, una impresión de que las cosas van 
bien y de que se podrán cumplir las condi
ciones de Maastricht”.

Para Rodrigo Rato, la estabilidad del euro no depende del número de países que lo adopten.

estos.
Rato también opinó que el 

Banco Central Europeo debe 
ser independiente del control 
político, tal como se establece 
en el Tratado de Mastricht y 
como defiende Alemania.

Preguntado sobre la pro
puesta francesa de establecer 
un consejo de estabilidad que 
vigile y controle la política 
monetaria europea, Rato dijo 
que ya existe una institución 
como el ECOFIN que da sufi
cientes garantías de control 

democrático.
Interrogado sobre la inquie

tud expresada en una de las 
sesiones de la cumbre sobre 
la posible inestabilidad del 
euro si hay muchos países que 
lo adopten en lugar de un 
núcleo de países fuertes, el 
vicepresidente del gobierno 
rechazó esta premisa.

“El euro será una moneda 
fuerte si los países que lo cons
tituyen son estables y producen 
estabilidad de precios, creci
miento y políticas presupues

tarias con control del déficit 
público. No es una cuestión de 
muchos o pocos países”, dijo 
Rato.

En cuanto al debate entre 
Francia y Alemania sobre la 
supervisión política del futuro 
Banco Central europeo, Rodri
go Rato declaró que desde el 
punto de vista de la política 
monetaria, el Banco tendrá la 
máxima independencia y su 
responsabilidad será la estabi
lidad de precios.

“Desde el punto de vista de 
la institución que represente la 
posición de los gobiernos, no 
en la política monetaria sino 
en la política económica en 
general, existe ya una institu
ción definida en los tratados, 
que es el ECOFJN que en mi 
opinión debe ser reforzado”, 
agregó el ministro.

Preguntado sobre la priva
tización de Telefónica, el vice
presidente del gobierno dijo 
que su éxito es tal que el núme
ro de personas interesado en 
suscribir acciones llegó ya a un 
millón y la cifra puede aumen
tar.

“Se trata de una respuesta 
popular extraordinariamente 
importante y de confianza 
hacia la política de privatiza
ciones y en el futuro de las 
telecomunicaciones españo
las”, dijo Rato.
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Para Izquierda Unida, el fallo del Supremo desbloquea la investisación del “caso GAL”

El PP acata la decisión sobre
los ‘‘papeles del Cesid”

MADRID. (Efe).- El por
tavoz de Justicia del PP en el 
Congreso, Andrés Ollero, 
expresó ayer su respeto a la 
decisión de que el pleno de 
la Sala Tercera del Tribunal 
Supremo examine los “papeles 
del Cesid” y defendió esa deci
sión frente a la petición de que 
los documentos sólo fueran 
examinados por tres de sus 
miembros.

Ollero dijo a Efe que desde 
un punto de vista político no 
tiene nada que decir ante la 
decisión de la Sala del Tribunal 
Supremo, ya que se trata de 
un poder del Estado y sólo 
puede expresarle su respeto.

Desde un punto de vista jurí
dico, advirtió que desconoce el 
contenido de la fundamenta
ción, pero subrayó que le pare
ce más razonable que los docu
mentos del Cesid que han sido 
solicitados por los jueces pue
dan ser examinados por todos 
los magistrados de la Sala Ter
cera del Supremo en lugar de 
que sólo tres de ellos tuvieran 
acceso a los mismos, como pro
ponía el fiscal.

Unanimidad

“Todos los magistrados ejer
cen el poder judicial y es más 
razonable la decisión adoptada 
que la posibilidad de que una 
parte de los magistrados tuvie
ra que transmitir sus impre
siones al resto de miembros 
integrantes de la Sala”, añadió. 
Ollero manifestó a Efe que es 
positivo que la decisión se 
adoptase por unanimidad de 
los miembros de la Sala y

IU propondrá presidir la comisión 
que investigará las actas tributarias

MADRID. (Efe).- El grupo 
de Izquierda Unida en el Con
greso propondrá presidir la 
comisión parlamentaria que 
investigará la prescripción de 
expedientes de la inspección 
tributaria por importe de 
200.000 millones de pesetas 
durante el mandato del 
Gobierno socialista. En decla
raciones a Efe, el portavoz de 
Economía del Grupo de IU, 
Joan Saura, estimó que “ni el 
Partido Popular ni el Partido 
Socialista deberían tener esta 
Presidencia, porque en estos 
momentos esto se ha conver
tido en un debate entre el ante
rior y el actual Gobierno”.

Para Joan Saura, su grupo 
“estaría en disposición de asu
mir la Presidencia, pues creo 
que hemos demostrado una 
posición muy equilibrada y 
rigurosa en todo este proceso, 
que podemos seguir mante
niendo”, aunque aclaró que no

Cristina Almeida calificó ayer la decisión de “paso adelante”.

expresó el deseo de su grupo 
de que acabe cuanto antes la 
polémica sobre los denomina
dos “papeles del Cesid”.

Para él, el Partido Popular 
ha mantenido siempre la mis
ma actitud de colaboración con 
la Justicia y de respeto a las 
decisiones del poder judicial.

“Lo que la Justicia debe 
hacer, que lo haga cuanto 
antes, porque lo mejor para 
todos los ciudadanos es que 
no se prolonguen estas situa
ciones de incertidumbre”, aña
dió.

**Un paso adelante

Por su parte, el portavoz 
adjunto de IU en el Congreso, 
Felipe Alcaraz, considera que 
la decisión de la Sala Tercera 
del Tribunal Supremo de exa- 

hará de esta cuestión “ningún 
tipo de batalla”.

No obstante, adelantó que 
IU propondrá presidir la comi
sión y reiteró que “ni el PSOE 
ni el PP deben hacerlo”.

Esa misma consideración es 
realizada desde CiU, PNV y 
Coalición Canaria. Mientras 
que fuentes de CiU y de CC 
se limitaron a considerar con
veniente que la presidencia no 
recayera en uno de los dos gru
pos mayoritarios, el portavoz 
del PNV, Jon Zabalia, señaló 
que más que opinar quién debe 
presidir la comisión, él tiene 
claro “quién no debe presidir
ía”.

“Tal y como están las cosas 
entre el PP y el PSOE, para 
evitar suspicacias, para que no 
se hicieran determinadas inter
pretaciones y para eliminar 
algunas intenciones, la comi
sión debería estar presidida 
por cualquier representante 

minar los denominados “pape
les del Cesid” desbloquea la 
investigación del “caso GAL”.

Alcaraz, en declaraciones a 
Efe, subrayó que la decisión 
adoptada permitirá comprobar 
si los documentos en cuestión 
afectan a la seguridad del Esta
do y opinó que la conclusión 
será que eso no ocurre.

Debido a ello, consideró que 
los documentos solicitados por 
los jueces se convertirán en 
prueba en la investigación judi
cial de los GAL y la decisión 
judicial servirá para “aclarar 
una situación de bloqueo que 
había generado cierta descon
fianza”.

Tras lamentar que el 
Gobierno socialista decidiera 
no facilitar a la Justicia los 
documentos del Cesid, el por
tavoz de Izquierda Unida 

del resto de grupos parlamen
tarios”, añadió.

El portavoz de Hacienda del 
PP, Vicente Martínez Pujalte, 
subrayó a Efe que su grupo 
está perfectamente legitimado 
para presidir la comisión inves
tigadora.

Sin embargo, explicó que 
respetando la tradición de las 
últimas comisiones de investi
gación que se han constituido 
en el Parlamento, están dis
puestos a que la que se creará 
en las próximas semanas esté 
presidida por un diputado de 
uno de los grupos minoritarios.

Juan Manuel Eguiagaray, 
portavoz de Economía del 
Grupo Socialista, señaló que 
todavía no tiene un criterio 
definido.

En declaraciones a Efe, con
sideró que “con independencia 
de los criterios que finalmente 
puedan decidirse, la presiden
cia debe tener unas posiciones 

recordó que el Ejecutivo 
Partido Popular asumió 
principio esa posición.

Sin embargo, expresó 
convencimiento de que 

del 
en

su 
el

Gabinete de José María Aznar 
cumplirá su palabra de acatar 
la decisión del Tribunal Supre
mo y facilitará los documentos 
para que sean examinados en 
secreto por los 33 magistrados 
de la Sala Tercera del Supre
mo.

Felipe Alcaraz consideró 
positivo que la decisión de esa 
Sala se adoptase por unanimi
dad de sus miembros y dijo 
a Efe que la medida “puede 
provocar la sensación de que 
empieza a tomar consistencia 
el auxilio real al funcionamien
to de la Justicia.

También la diputada de 
Izquierda Unida Cristina 
Almeida considera que la deci
sión de que el pleno de la Sala 
Tercera del Tribunal Supremo
examine los papeles del
Cesid” es un “paso adelante 
en la justicia”.

Almeida señaló no estar de 
acuerdo con el secreto de unos 
documentos “si es para ampa
rar conductas delictivas” y en 
este sentido afirmó 
secretismo no es una 
de la intimidad sino 
de delito.

Almeida manifestó 

que el 
defensa 
amparo

que no
son secretos unos papeles que 
la mayoría de los ciudadanos 
conoce y que “son vox populi” 
porque han sido publicados 
por casi todos los medios de 
comunicación. 

coherentes, pero hasta ahora 
no veo comportamientos espe
cialmente neutrales de nadie”.

Añadió que “incluso algunas 
de las intervenciones exquisitas 
que en algún caso se produ
jeron, como la del portavoz de 
Izquierda Unida” durante la 
comparecencia en el Congreso 
del secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, “des
pués han sido radicalmente 
desmentidas por otros repre
sentantes de IU, de tal forma 
que no se sabe muy bien cuál 
es la posición”.

De cualquier forma, Eguia
garay manifestó que la cuestión 
de la presidencia “está por ver 
y aún tenemos tiempo” y con
sideró que antes habrá que cla
rificar el fin de la comisión, 
“pues ni siquiera hay acuerdo 
en el objeto de la investigación, 
por lo que tendremos que 
hacer un esfuerzo para intentar 
concretar” esta cuestión.

Cabeza de la manifestación.

futuro

Miles de personas 
recorren las calles 
de Bilbao en apoyo 
a Ortega Lara y 
Cosme Delclaux

t

1

BILBAO. (Efe).- Varioi 
miles de personas recorrieron t 
ayer las calles de Bilbao coir, 
vocados por la coordinador; 
Gesto por la Paz en apoyo de i 
José Antonio Ortega Larajl 
Cosme Delclaux, secuestrado| 
por ETA. |

El acto reunió a represen ‘ 
tantes de las instituciones vas ; 
cas y central, miembros de te ■ 
partidos democráticos vascos; i 
de los sindicatos CC.OO J - 
UGT. I

El lehendakari Ardanza y 
diputado general de Vizcaya^- 
Josu Bergara; presidente de tei 
Juntas Generales de Vizcaya.| 
Aitor Esteban; delegado 
Gobierno en el País Vasco- 
Enrique Villar, asi como líde 
res de los partidos PN'' 
PSE-EE, PP, IU y EA pai 
ticiparon en la manifestación

Además estuvieron presen 
tes el Ararteko (Defensor del 
Pueblo vasco), Xabier Maride 
gi, el pintor y escultor. Agoste 
Ibarrola, el portavoz y herma 
nos de Cosme Delclaux.

Abría la marcha una paf’ 
carta con el lema “Hay 
Geurea da (Es nuestro)”. 
manifestación discurrió 
absoluto silencio, roto «• 
varias ocasiones por aplauso-' 
Una hora después de iniciad' 
la manifestación sus integré 
tes alcanzaron las inmediad^ 
nes del Ayuntamiento de 
bao, donde se procedió a di 
lectura a un comunicado « 
euskera y castellano.

En el escrito se afirma 4 
“quienes utilizan o justificad 
violencia son absolutamed 
incapaces de construir ning 
futuro, porque viven ancla 
en el pasado, porque son o 
gos ante el presente, cicL 
ante la realidad de una E^ 
Herria plural, democrática^ 
mayor de edad, capaz de da B 
dir por sí misma cómo qdi K 
vivir”. .

Gesto acusa a los violad ^ 
de provocar “desánimo • y 
desesperanza” entre los d | 
daños vascos y asegura qua 
vez de luchar por el 
la sociedad, “con sus ase 
tos, con sus secuestros, co 
amenazas y sus destrozo 
que en realidad están had
es robamos el futuro .
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EIportavoznacionaüsta se refería asía una hipotética nesodación con ¡os terroristas

Egibar: “Ni el Estado, ni 
ETA representan al PNV”

BILBAO. (Efe).- El porta
voz del PNV, Joseba Egibar, 
advirtió ayer que si el Estado 
y ETA alcanzasen un acuerdo 
de pacificación su contenido 
sólo afectaría a las dos partes 
negociadoras porque, dijo, al 
PNV “no le representa ni el 
Estado ni ETA”.

Egibar compareció ayer en 
rueda de prensa para explicar 
los acuerdos alcanzados en el 
plenario del Euskadi Buru Bat- 
zar (ejecutiva del PNV) cele
brado en Bilbao.

Joseba Egibar insistió en la 
tesis nacionalista conocida de 
que “el PNV dialogará y nego
ciará sobre contenidos políticos 
con quien le parezca oportu
no”, y precisó, refiriéndose a 
una hipotética negociación 
Estado-ETA, que si de ella se 
deriva un acuerdo de paz, el 
PNV no entrará a discutir su 
contenido.

El dirigente peneuvista acla
ró que en la reunión se ha 
debatido un documento en el 
que se concreta la posición ofi
cial del partido sobre el pro
ceso de pacificación y norma
lización en Euskadi y cuyo 
objetivo final es dotarlo de una 
política propia sobre esa cues
tión, “no vamos a estar some
tidos ni al dictado de ETA ni 
al dictado del Estado”.

El texto, incluye, entre, entre 
Otros aspectos, la opinión del 
PNV sobre la Mesa de Ajuria 
Enea, remitida el pasado mes 
de noviembre al Lehendakari 
con ocasión de la última reu
nión de ese organismo de 
encuentro de los partidos 
democráticos vascos. Egibar

Rajoy descarta sancionar a las CC.AA. 
que incumplan los objetivos de déficit

MADRID. (Efe).- El minis- 
^^^ Administraciones 

ublicas, Mariano Rajoy, ase
ara que “no es razonable 
menazar” con sanciones a las 
,.A^- que incumplan los 
Jétivos de déficit y que cual

quier medida en este sentido 
e hacerse “mediante el 

^cuerdo a ser posible unáni-

^^^ parece lo más razo- 
^^ amenazar a nadie, 

iuos^ ^-^^^ cuando en los últi- 
de las^A®! Atamiento 

^^ ®*^o bastante 
hora de con- 

Rajov M ?®f'‘ Phhlico, dijo 
Joy en declaraciones a Efe. 

que^n"?^?’’ ^^Íoy resaltó 
sus a^C) si no cumple 
Ser ^^ déficit puede 
con Z^'^’^^do, concretamente 
España^Tn ^°"^°^ q^ie para 
^<^u los ?",‘"aportantes, que

que todo lo que sea

Egibar advierte que “el PNV dialogará y negociará sobre contenidos políticos con quien le parezca oportuno’^.

recordó en ese sentido que el 
PNV considera necesaria la 
revitalización del acuerdo y su 
puesta al día.

Otra cuestión recogida en el 
documento es la valoración 
que se hace de los grupos que 
practican la violencia política. 
El PNV considera que la erra
dicación de esos grupos no se 
puede hacer mediante la 
acción policial y es necesario 
buscar instrumentos que posi
biliten la paz, por lo que pro
ponen hacer un esfuerzo para 
alcanzar ese objetivo. 

el controlar el déficit y la deu
da por parte de todas las admi
nistraciones me parece una 
muy sabia actuación”.

Mariano Rajoy recordó que 
“en 1992 el Gobierno pactó 
con las CC.AA. unos escena
rios de déficit y de deuda hasta 
31 de diciembre de 1997” y 
que en la última reunión del 
Consejo de Política Fiscal y 
Financiera, que se celebró en 
Cádiz, se acordó constituir un 
grupo de trabajo para que este 
pacto se prolongase del uno 
de enero del 98 en adelante, 
por lo que habrá que esperar 
“a ver lo que dice y hace”. 
El ministro afirmó también 
que “el problema de la deuda 
autonómica, que está en más 
de cuatro billones, ya en este 
momento por encima de la 
deuda local, se generó de una 
manera importante en momen
tos anteriores al pacto del 92”, 
y que “a partir de ahí las auto-

^ ‘‘El país tiene otros problemas 
aparte de ia violencia^’

Egibar reconoció que el País Vasco tiene un “problema” 
de violencia y que es una cuestión que “nos atenaza”, pero 
subrayó que el país tiene también otros problemas. EI portavoz 
nacionalista admitió que el objetivo de querer invertir esa 
tendencia informativa únicamente se conseguirá con una cierta 
complicidad de los medios dé comunicación.

Mariano R^oy.

nomías han ido cumpliendo los 
escenarios de déficit”.

“Quien más há incumplido
-añadió- ha sido el Estado, hay

que decirlo, del 92 en adelante 
y hubo alguna autonomía, dos 
o tres, que durante los prime
ros años pues no estuvieron 
muy finas, pero en el año 96 
parece que los datos de todas 
ellas han sido buenos”.

Rajoy rechazó también que 
“se agote toda la capacidad de 
deuda” de las CC.AA., “entre 
otras cosas porque no tengo 
claro que sean precisamente 
las administraciones públicas 
los organismos que tengan que 
dedicarse a la generación de 
empleo. Yo creo que la prin
cipal obligación de las admi
nistraciones es crear las con
diciones para que pueda crear 
empleo quien de hecho lo crea 
en España, porque el 80 por 
ciento de los empleados espa
ñoles están en la pequeña y 
en la mediana empresa y al 
final todas las medidas del 
Gobierno están yendo en esa 
dirección”.

Asisten a él unos 3.000 afiliados.

El Congreso de 
UPN celebra su 
V Congreso 
proñindizando en la 
‘‘defensa a ultranza 
de Navarra”

PAMPLONA. (Efe).- Alre
dedor de 3.000 afiliados, 
aproximadamente la mitad de 
la militancia, asisten este fin 
de semana a la celebración del 
V Congreso de la Unión del 
Pueblo Navarro (UPN), en el 
que se debaten varias ponen
cias.

El presidente saliente, Jesús 
Azipún, ha pedido a su partido, 
del que será a partir de ahora 
presidente fundador, que man
tenga el espíritu con el que 
lo fundó hace 20 años, des
tacando la “defensa a ultranza 
de Navarra”, algo que a su 
entender “no es una obsesión, 
sino algo perfectamente justi
ficable”. Dijo además que hay 
que defenderlaa porque sigue 
siendo “el bocado apetitoso 
para el PNV y los nacionalistas 
vascos”.

El V Congreso de UPN ele
girá los 110 cargos que durante 
los próximos cuatro años serán 
los encargados de dirigir el 
partido y para los que se han 
presentado un total de 261 
afiliados.

Los puestos unipersonales, 
cuatro en total, presentan 
como única duda el nombre 
del futuro vicepresidente de 
UPN ya que optan a él el sena
dor José Iribas y el diputado 
José Cruz Pérez Lapazarán, 
mientras que a la Presidencia, 
Secretaría General y Vicese
cretaria General únicamente 
han concurrido Miguel Sanz, 
Rafael Gurrea -presidente y 
vicepresidente del Gobierno 
Foral- y Pedro Eza, respec
tivamente.

La pugna será mayor a la 
hora de elegir a los miembros 
de los comités ejecutivo, regio
nal, de cuentas y de disciplina, 
ya que para 21, 75, 5 y otros 
5 puestos, en cada uno de los 
casos, se han presentado 59, 
181, 7 y 10 candidatos. Al mar
gen de las sorpresas que pueda 
deparar el proceso electoral, 
dado que se funciona mediante 
el sistema de listas abiertas, el 
V Congreso de UPN se pre
senta con un ambiente sereno 
y sin divisiones internas.
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P^DO DE VEHICULOS DE OCON

1

SA

TODOS LOS COCHES GARANTIZADOS
MARCA
SEAT
VOLKSWAGEN
VOLKSWAGEN 
NISSAN PRIMERA 
NISSAN ALMERA 
NISSAN MICRA 
PEUGEOT
PEUGEOT 205 GTD
PEUGEOT 
RENAULT 
FIAT TIPO

MODELO
PANDA 45
JETTA CL. 5P 
PASSATTD19A/A
2.0 TD FULLEQUIP 
L6SR FULLEQUIP 
L0L.3P
405 MI T6X4 
FULLEQUIP

MATRICULA
AB-1869-G
AB-3302-K
AB-7886-0
AB-3752-P
AB-3751-P
AB-4947-0
AB^014-K
M-0496-LM

309 GT FULLEQUIP M-081&-HK
21 TXE A/A 
GTD ABS

V-288^CC 
M-1737-JH

PRECIO
225.000.-
675.000.-

2.300.000.-
2.600.000.-
2.050.000.-

900.000.-
1.250.000.-

850.000.-
475.000.-
550.000.- 
850.000.-

CONCESIONARIO OFICIAL NISSAN 
PARA ALBACETE Y PROVINCIA NISSAN

CARRETERA VALENCIA, 66. Tel. 24 33 93 ALBACETE

1

AUTOALBA, S.L

AVDA. CRONISTA MATEO Y SOTOS, 12 - TEF. 21 83 81

MAR^ MODELO PREOO
CITROEN C-15 D 88 700.000.-
CITROÉN AX GT 5.P 94 995.000.-
FIAT UNO 70 SX 89 450.000.-
AUDI 100 2.2 89 1.200.000.-
RENAULT SUPER CINCO 87 350.000.-

.CITROÉN CX 25.TRD TB 84 375.000.-
CITROÉN XANTIA - 1.9 TD USX 93 1.975.000.-
KORANDO K-4 94 1.500.000.-
LADA NIVA 1.6 93 550.000.-
RENAULT R-9 TSE 83 190.000.-
RENAULT CLIO 1.4 RN 92 900.000.-
BMW 535 1 88 2.000.000.-
FIAT TIPO 1.8 16 V. 90 725.000.-
PEUGE0.T . 605 SUAT 90 1.750.000.-
BMw R-100 91 700.000.-
OPEL VECTRA 1.7D 91 1.250.000.-

5 TOYOTA

^Eumcasioa
MODELO

Domicilio: Calle Casas Ibáñez, n^ 21 Teléfono. 21 51 73 ALBACETE

Vehículos de ocasión. Coches de primera.
Red Citroen Eurocasión

CITROÉN XANTIA19TD 5X
CITROÉN 015 D
CITROÉN AX 1.1 1 FIRST

'CITROÉN ZX 1.4 IF
SEAT IBIZA 1.5
CITROÉN XM 2.0.1
CITROÉN ZX 19 D AVANTAGE
FIAT TIPO
CITROÉN SAXO 14 1
CITROÉN ZX TD AVANTAGE
CITROÉN ZX 18 1 AURA

MATRICULA GARANTIA

AB-0455-0 94 12 MESES
AB-5311-P 87 -(SG)
M-2291-SB . 91 18 MESES
V-1992-ES 94 12 MESES
AB-3988-L 91 12 MESES
AB-8964-K 90 12 MESES
AB-8658-0 95 12 MESES
AB-156&-J 89 6 MESES
AB-0478-P 96 12 MESES
AB-3201-P 96 12 MESES
A&-4263-P 96 12 MESES

■
S

Mejor que nuevo*
estrene un
KM too

PRIMERA RED NACIONAL DE VEHÍCULOS 
SEMINUEVOS GARANTIZADOS

Q/ Alcalde Conangla, 58. Tef. 24 64 07 ALBACETE

Automóviles de Importación y Nacionales
ALFREDO CUERDA LA CUERDA

MODELO EXTRAS AÑO PRECIO MODELO EXTRAS AÑO PRECIO
BMW 520 i 24 Val. T/e, C/c 92 2.100.000 GOLF GTD 88 750.000
AUDI 80 • 90 1.250.000 TERRANO 2700 TD 89 2.000.000
MERCEDES 190, 200 i A/c, C/c, T/e 1.200.000 TOYOTA SUPRA C/C,E/e,A/c 2.200.000
MERCEDES 300 D T/E, C/A, ABS 2.200.000 OPEL CORSA 1200 325.000
GOLF 1.7 DIESEL 800.000 CITROÉN AX 89 500.000

En algunos coches se pu< »de coger coche a cambio
Abrimos sábados tarde

Agustina de Aragón, 18 Tlf. 23 35 11 Tel. Móvil (989) 35 22 75 ALBACETE
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Se^n el portavoz del PP en la Comisión de Control de RTVE, José Manuel Peñalosa Incautados 2.500

“Las normas sobre TV digital 
garantizan la libre elección”

í MADRID. (Efe).- El por- 
Ííavoz del Grupo Popular en 
la Comisión de Control de 

- RTVE, José Manuel Peñalosa, 
dijo ayer que el reglamento de 
la televisión por satélite apro- 

ibado por el Consejo de Minis- 
'tros garantiza la libre corripe- 

: tencia y la libertad de elección 
! de los usuarios.
• Para el diputado popular, la 
v citada normativa “no va contra 
^Snadie y garantiza la libre com- 
ipetencia en el sector y la liber
tad de elección de los usuarios. 

:E1 gobierno se ha limitado a 
aplicar la normativa comuni

taria que hace referencia a la 
^homologación de aparatos des
icodificadores”.
; “La urgencia en su actuación 

^añadió- se debe a que la ley 
de televisón por satélite reco- 

L gía en una disposición la nece- 
1sidad de aprobar en el plazo 
1 de tres meses, a contar desde 
hoctubre de 1995, el reglamento 
[técnico que aprobó el Consejo 

de Ministros”.
En cuando a la crítica reci- 

bidas desde el PSOE, José 
1 Manuel Peñalosa considera 

9^0 los socialistas “no quieren 
la libertad de las telecomuni

caciones y se muestran favo
rables a favor de opciones 
privadas”.

La directiva europea sobre 
el uso de normas para la trans
misión de señales de televisión 
ha sido incorporada al Dere
cho español mediante este 
Real Decreto-Ley que aparecía 
ayer publicado en el Boletín 
Oficial del Estado y que inclu
ye las medidas adicionales para 
la liberación del sector.

En la directiva se señala que 
“es indispensable establecer 
normas comunes para la trans
misión digital de señales de TV 
por satélite para favorecer efí- 
cazmente la libre competen
cia”.

El Real Decreto-Ley contie
ne diez artículos, una dispo
sición adicional única, tres dis
posiciones transitorias y dos 
disposiciones finales.

En los diez artículos, el Real 
Decreto-Ley regula las situa
ciones de dominio del merca
do, los supuestos especiales de 
autorización para la prestación 
de servicios de TV por satélite 
y las obligaciones de los pres
tadores de servicios dé difusión 
de TV digital que reciban con-

CANAL
-V

Foto de archivo: Constitución de la Plataforma “Canal Satélite”.

traprestación económica de los 
usuarios.

Regula también los requisi
tos aplicables a los servicios de 
TV, la conexión de interfaz 
abierto en los aparatos recep
tores de TV, los requisitos apli
cables al acceso condicional a 
los servicios de TV digital, los 
servicios de TV de formato 
ancho 16.9, y el régimen del

Impuesto sobre el Valor Aña
dido.

El Reglamento regula el 
registro de operadores de ser
vicios de acceso condicional 
para la TV digital, la natura
leza jurídica, la concesión de 
dominio público radioeléctrico 
y la autorización para la pres
tación de servicios de teleco
municaciones por satélite.

kilos de hachís en el 
puerto de Almería

ALMERIA. (Efe).- El Ser
vicio de Vigilancia Aduanera 
(SVA) se ha incautado de un 
alijo de 2.500 kilos de hachis 
en el puerto de Almería, en 
una operación en la que se 
ha detenido al conductor del 
camión, procedente de 
Marruecos,, en el que se encon
traba la droga.

Según un comunicado remi
tido a efe por el SVA, el dete
nido es el holandés Wybrandus 
W. Bruisten, que conducía un 
camión marca “Volvo” con 
matrícula holandesa 
VG-40-VG.

Vigilancia Aduanera, tras 
efectuar diversas investigacio
nes, tuvo conocimiento de que 
el camión, que llegó a Marrue
cos el pasado 30 de enero, vol
vería con una carga de estu
pefacientes, por lo que se mon
tó un dispositivo de seguridad.

La droga iba oculta en el 
interior de un remolque frigo
rífico, cargado de naranjas 
marroquíes, que llegó ayer por 
la mañana a Almería en un 
transbordador procedente de 
Marruecos.

Por otra parte, agentes de 
las Policías española y francesa 
han detenido a tres personas 
de esta última nacionalidad y 
se han incautado de 250 kilo
gramos de hachís en una ope
ración antidroga conjunta 
desarrollada en ambos lados de 
la frontera, informó ayer el 
Gobierno Civil de Guipúzcoa.

Motoralba, S.A

RENAULT Ocasión

de Albacete

DE EXCEPCION

V CONDICIONES

* ESTE COMPROM SO SE LO DAMOS POR ESCR TO.

EL PLACER
□ E VIVIRLUS

CENTRO DE OCASION
Teléfono 21 12 62

Oon Garantía de 3, 6, 12 y 36 Meses

MODELO
FORD MONDEO Todos los extras 2.150.000
FORD FIESTA Diesel 5 puertas 1.390.000
FORD ESCORT ATLANTA Todos los extras 1.775.000
FORD FIESTA PORTO 5 puertas A/A 1.260.000
RENAULT R/19 Diesel 1.160.000
RENAULT TWINGO 700.000
RENAULT TWINGO A/A 875.000
CITROEN AX Diesel 590.000
PEUGEOT 306 Diesel A/A 1.820.000
OPEL RECORD A/A 475.000
FORD TRANSIT 9 plazas A/A Turbo Diesel 2.490.000
SEAT IBIZA CL 875.000
FORD COURRIER Mixta 850.000

FINANOIACIONES ESPECIALES

NUEVO CENTRO DEL VEH CULO DE OCAS ON LOPEZ ESPEJO

Concesioxtario BEWAULT

C/Alcaide Martínez de la Ossa, 3O
I 

i2

RENAULT. ASISTENCIA 24

OCASIONES

PRECIO

* COMPROMISO DE RECOMPRA: Recompramos tu Vehículo de Ocasión

MODELO ANO PRECIO
RENAULT 19 ADAGIO 1.9D 5 P 94 1.625.000
RENAULT CLIO RN 1.9D5P 94 1.225.000
RENAULT 21 TD MANAGER 93 1.525.000
RENAULT SAFRANE 2.251 93 2.775.000
SEAT IBIZA 2.0 GTI 3P 95 1.495.000
NISSAN VANETTE-E 95 1.175.000

al mismo precio y durante 3 meses, si te compras un Renault nuevo.

* SI NO QUEDA SATISFECHO CON SU COMPRA LE DEVOLVEMOS SU DINERO.
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Se^n anunció Ignacio Yepes, director artístico del certamen, durante su presentación

La Semana de Música Religiosa de 
Cuenca, abierta a otras confesiones

CUENCA. (Efe).- La trige- 
simosexta edición de la Sema
na de Música Religiosa de 
Cuenca ha diseñado un pro
grama abierto a otras culturas 
y a otras confesiones religiosas, 
“pero siempre, según Ignacio 
Yepes, director artístico del 
certamen, bajo el prisma de 
nuestra cultura.

Yepes anunció esta semana 
en rueda de prensa, que el fes
tival que comienza el 23 de 
marzo, se va a celebrar bajo 
el nexo temático de “Los nom
bres de Dios”, y cuenta con 
un presupuesto próximo a los 
69 millones de pesetas.

La apertura correrá a cargo 
de los “Derviches Giróvagos” 
de Turquía, que ofrecerán el 
Domingo de Ramo” en la Igle
sia de San Pablo, “su música, 
su danza e incluso sus con
ceptos de filosofía y de astro
nomía”, afirmó Yepes.

El Limes Santo se celebrará 
el primer concierto del festival, 
que estará dedicado al bicen
tenario del nacimiento de 
Franz Schubert, con un pro
grama compuesto de piezas 
religiosas de este compositor, 
que será interpretado por la 
“Orquesta del Ludwigsburg 
Schlossfestspiele” y el “Süd- 
deutscher Madrigal Chor”, 
bajo la dirección de Wolfgang 
Gonnenwein.

El Martes Santo, el progra

ma se acercará a la tradición 
de la liturgia ortodoxa, para 
lo cual se ha incluido la “Li
turgia de San Juan Crisósto
mo” de Tchaikowsky, que 
interprestará el “Coro Orto
doxo Búlgaro”, dirigido por 
Kocho Atanasov.

Por su parte, el Miércoles 
Santo se ofrecerá la produc
ción de ópera que se programa 
en cada edición del certamen, 
que en este caso corresponde 
a la ópera de cámara “Curiew 
River” del compositor Benja
mín Britten, en la que se reco
ge una leyenda sacra japonesa 
que el músico inglés traslada 
a las catedrales de todo Occi
dente.

El concierto -que supondrá 
el estreno en España de esta 
obra de Britten- tendrá como 
marco la iglesia de San Pablo, 
mientras que su interpretación 
correrá a cargo de la “Com
pañía de Opera Off’, que será 
dirigida por Florence Grivat, 
en tanto que Marcel Nagel será 
el director de escena.

El Jueves Santo, siguiendo 
con el nexo temático del fes
tival, el concierto constará de 
obras inspiradas en distintas 
religioso: “La Pascua Rusa” de 
Rimsky-Korsakov; la “Antigua 
Plegaria Budista” de Lili Bou- 
langer y los “Salmos Hebreos”, 
de Leonard Bemstein, que 
serán intrepretados por la “Or-

misa en la Catedral de Cuenca.La Semana de Música Sacra conctoirí con una

r

questa Sinfónica y Coro de 
RTVE”, bajo la dirección del 
propio Yepes.

A su vez, la segunda parte 
del concierto contará con el 
estreno absoluto de la obra, 
“Visiones del Principio y Fin”, 
que ha compuesto el músico 
español Carlos Galán, por 

encargo de la organización del 
certamen, que según Yepes, 
“de alguna manera engloba las 
visiones del génesis y del apo
calipsis de todas las culturas 
del mundo”.

El Viernes Santo se desarro
llará uno de los conciertos más 
atractivos del festival, en opi

nión de Yepes, ya que ens 
transcurso el “Orfeón Donos 
tiarra” y la “Orquesta Sinfó 
nica de Galicia” ofrecerán! 
“Requiem Alemán” de Jobas 
nes Brahms, coincidiendo ra 
los centenarios de la muen 
del compositor y del nacimies 
to de la formación musical d 
San Sebastián.

El concierto será dirigid 
por Víctor Pablo y contará ca 
la participación de la sopraa 
María Bayo y del barítono Ait 
hony Michaels-Moore.

El último concierto progit 
mado se desarrollará el Sábad 
Santo en la iglesia de Sa 
Miguel y estará dedicado a 1 
música religiosa judeoespañí 
la, con obras de la liturg 
medival sefardí que se esto 
narán por primera vez enu 
concierto, que serán interpri 
tadas por el grupo “Alia Mús 
ca”, dirigido por Miguel Sái 
chez.

Por último, la semana i 
música sacra concluirá coni 
misa que se celebrará enl 
Catedral de Cuenca, en la qs 
la “Capilla Real de Madrid 
interpretará, bajo la direcci® 
de Oscar Gershensohn, 
“Misa Omnes Gentes Laodw 
Deum”, que compuso el mae® 
tro de Capilla de este tenip® 
conquense, Tomás Guenerm

Concierto homenaje a la figura del 
compositor catalán Roberto Gerhard

MADRID. (Efe).- El músi
co catalán Antoni Ros Marbá 
dirigió esta semana (los pasa
dos días 30 y 31 de enero) 
a la Orquesta Sinfónica de 
Radio Televisión Española en 
un concierto con obras de 
Roberto Gerhard, uno de los 
compositores españoles más 
importantes de este siglo, pese 
a que su obra es aún bastante 
desconocida por el público 
español.

En su sede del madrileño 
Teatro Monumental, la Sinfó
nica de la radio y televisión 
pública interpretó dos obras, 
“Pedrelliana” y “Concierto 
para violín y orquesta”, de este 
músico catalán muerto en el 
año 1970, durante su exilio de 
Cambridge, la ciudad inglesa 
donde vivió y trabajó durante 
más de treinta años.

Actos de homenaje

El año pasado, al conme
morarse el centenario de su 
nacimiento (1896-1970), nume
rosos conciertos, grabaciones y 
otros actos de homenaje en 
España han recordado y rei
vindicado la obra de este com

positor, coetáneo de Manuel 
de Falla, cuya obra, hasta hace 
muy poco, era más conocida 
en otros países que en el suyo 
de nacimiento.

Gerhard, que se exilió pri
mero en Francia y más tarde 
en el Reino Unido, como con
secuencia de la Guerra Civil 
Española, desarrolló una 
importante labor docente en 
Cambridge y en varias univer
sidades estadounidenses, don
de también vivió y compuso.

La obra de este músico, de 
sólida formación musical y 
humanista, se caracteriza por 
“la convivencia entre la bús
queda de novedosas soluciones 
armónicas y la utilización de 
las más sólidas soluciones 
arquitectónicas, lo que le ha 
valido cierta reputación de for
malismo artesanal”, escribe 
Xoán M. Carreira, estudioso 
y conocedor de su obra, en 
las notas al programa del con
cierto.

Programa

“Pedrelliana” es un home
naje de Gerhard a su maestro,

Felipe Pedrell (1841-1922), con 
ocasión de su centenario. Esta 
obra, olvidada por su autor 
durante muchos años, no se 
estrenó hasta dos años después 
de su muerte.

La segunda obra de Gerhard 
que interpretó la Sinfónica de 
RTVE, dirigida por Ros Mar- 
bá, el “Concierto para violín 
y orquesta”, es una composi
ción de 1942-44 considerada 
por muchos como una de las 
mejores del músico catalán. 
Fue estrenada allá por el año 
1950, en el Maggio Musicale 
florentino, por el famoso vio
linista español Antonio Brosa. 
El afamado violinista Daniel 
Hope actuó como solista cua
jando una soberbia interpreta
ción.

El programa del concierto 
se completó con la obra “Ma
tías el pintor”, de Paul Hin- 
demith (1895-1963), músico 
contemporáneo de Gerhard, 
cuyas obras tienen muchos 
puntos en común.

Conciertos como estos sir
ven para reivindicar la figura 
de uno de los mayores genios 
musicales de nuestro país del 
siglo XX.

I

Orquesta Sinfónica de RTVE fue dirigida en esta ocasión por Ko»
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► La policía interrumpió ayer el 

acoso a los secuestradores, siendo 
la única actividad en las últimas 
horas la de los servicios médicos 
y asistencia humanitaria mío

Aunque acordaron iniciar un ‘'diálogo preliminar” con los secuestradores

Fujimori y Hashimoto 
no ceden ante el MRTA
EI presidente de Perú, Alberto Fujimori y el primer minis
tro japonés, Ryutaron Hashimoto, decidieron ayer en 
Toronto no ceder a las demandas de los terroristas que 
tienen secuestrados a 72 rehenes en la Embajada nipona 
de Lima. Sin embargo, y a pesar de que ambos man

datarios están dispuestosa mantener un frente común 
contra el terrorismo, decidieron también iniciar un “diá
logo preliminar^ con los secuestradores. En la declaración 
conjunta de los dos líderes, Hashimoto expresó su apoyo 
a la forma en que Fujimori está manejando esta crisis.

TORONTO. (Efe).- “El pri
mer ministro Hashimoto rea
firma su plena confianza en la 
forma en la que el Gobierno 
peruano está manejando este 
incidente” dice el comunicado 
antes de agregar que el 
Gobierno de Japón continuará 
prestando todo el apoyo que 
sea necesario para “alcanzar el 
objetivo compartido de liberar 
a todos los rehenes”.

Esta declaración, hecha 
pública al término de dos horas 
de conversaciones, recoge tam
bién una firme condena al asal
to terrorista llevado a cabo 
contra la Embajada de Japón 
en Perú porque es una acción 
“inaceptable” tanto para un 
Gobierno como para la comu
nidad internacional.

Por ello, Fujimori y Hashi
moto reafirman “su determi
nación de no ceder ante el 
terrorismo”.

Coordinación

El encuentro de Toronto 
reafirmó la necesidad de la 
roas estrecha coordinación 
entre los Gobiernos de Perú 
y Japón, a fin de dar término 
a este incidente. En tal sentido, 
los mandatarios peruano y 
japonés acordaron promover el 
inicio de conversaciones pre
liminares entre el interlocutor 
nel Gobierno peruano y el

Incertidumbre política en Rusia 
en el 66 cumpleaños de Yeltsin

Buto, segura de la victoria 
en los comicios paquistaníes

Moscú. (Efe).- El aniver- 
.^®^ presidente ruso, Boris 

quien ayer cumplió 66 
os, adquiere relevancia por 

„ ^P^obíe salud y acelerado 
P®se a lo cual 

DnH^ ^^ aferra tozudamente al 
u®’' y ’?aotiene a Rusia des- 

^^^^^ meses en la incer- 
od^bre política.
J P^^^ídente del Comité de 

^® ’« Duma, Viktor 
de M v ^yor a la radio Eco 
el ^^^ ®^ posible que 
a miércoles se vuelva 
Yelkin ^^'^ ^^ destitución de 

^n el Parlamento.

Fujimori y Hashimoto se dan la mano al inicio de su encuentro en Toronto.

representante del grupo 
MRTA, que se encuentran en 
la residencia del embajador del 
Japón y abrigan la esperanza 
de que se realicen en el más 
breve plazo.

Asimismo, coincidieron en 
que estas conversaciones se 
realicen dentro del marco del 
respeto irrestricto al ordena
miento jurídico del Estado 
Peruano, así como todo aque
llo que en estos casos manda 
oportunamente el derecho 
internacional.

En concordancia con lo 
anteriormente expuesto, el pri

Añadió que insistirá en la 
adopción de una resolución 
sobre la “anulación anticipada 
de las atribuciones” del pre
sidente por cuanto éste “no 
trabaja ni puede hacerlo” y hay 
que resolver las cuestiones del 
Estado.

La petición de amplios sec
tores políticos para que el pre
sidente acceda a una reforma 
constitucional que permita su 
relevo ha encontrado una 
cerrada oposición en Yeltsin, 
quien reiteró que la Carta 
Magna “cumple plenamente su 
cometido”.

mer ministro Hashimoto res
palda al presidente Fujimori en 
el rechazo de la demanda de 
liberación de terroristas del 
MRTA, actualmente presos, 
posición que coincide con la 
opinión de toda la comunidad 
internacional.

El Gobierno del Japón sus
cribe la posición del Gobierno 
peruano en todo lo que atañe 
a la preservación de la salud 
física y mental de los rehenes, 
condición indispensable para el 
desarrollo de las conversacio
nes que conduzcan a una salida 
pacífica.

LAHORE. (Efe).- La ex pri
mera ministra Benazir Buto 
aseguró que ganará mañana las 
elecciones generales si son jus
tas y libres, y acusó al pre
sidente que la depuso en 
noviembre por corrupción y 
mala gestión económica de ser 
el único mal que sufre Pakis
tán.

En declaraciones a Efe antes 
de celebrar uno de sus últimos 
mitines en la ciudad oriental 
de Lahore, Buto rechazó las 
predicciones de encuestas de 
opinión y comentaristas pro
nosticando su derrota.

Respaldo a la 
Comisión de 
Garantes

Ambos mandatarios 
expresaron su beneplácito 
por la realización de la reu
nión del día 28 de enero 
de 1997 de los miembros 
de la Comisión de Garantes 
y valoran altamente los 
esfuerzos que viene hacien
do esta Comisión para con
cretar una conversación 
directa entre el interlocutor 
del Gobierno del Perú y el 
grupo de MRTA que se 
encuentra en la residencia 
del embajador del Japón.

El primer ministro Has
himoto reiteró su plena con
fianza en el manejo del pro
blema de la toma de la resi
dencia por parte del 
Gobierno peruano, y asegu
ró que su Gobierno conti
nuará prestando todo su 
apoyo a este esfuerzo.

Ambos líderes expresa
ron su profundo agradeci
miento por todas las faci
lidades que ha brindado el 
Gobierno de Canadá para 
la realización de este 
encuentro.

Buto acusó al presidente 
Faruq Leghari, hasta hace 
poco tiempo su estrecho cola
borador, de querer manipular 
los comicios -los cuartos que 
celebra Pakistán en los últimos 
ocho años- para evitar que ella 
vuelva al poder. “Sé que al pre
sidente le gustaría manipular 
las elecciones, hasta que punto 
podrá o no conseguirlo está 
por verse”, afirmó Benazir.

El 5 de noviembre, Leghari 
se acogió a la octava enmienda 
a la Constitución para destituir 
a Buto dos años antes de que 
expirase su mandato.

Un diputado 
del partido 
gubernamental y su 
sobrino, asesinados 
en Guatemala

GUATEMALA. (Efe).- El 
diputado guatemalteco Joel 
Salón Mendoza, del Partido 
Avanzada Nacional (PAN), en 
el gobierno, fue asesinado 
anteanoche en un atentado, en 
el que también murió su sobri
no Adil Aníbal Martínez, infor
maron a Efe fuentes policiales.

El atentado, el primero de 
carácter político cometido tras 
la firma el pasado 29 de 
diciembre de los acuerdos de 
paz entre el Gobierno y la 
guerrilla, tuvo lugar en el cen
tro de la ciudad de Escuintla, 
en el departamento del mismo 
nombre, a unos 50 kilómetros 
de la capital guatemalteca.

Mendoza y su sobrino, de 
7 años, fueron trasladados aún 
con vida al Hospital público 
Nacional, donde murieron 
poco después de ingresar, 
informaron los bomberos.

Según dijo a Efe el oficial 
de guardia de la Policía Nacio
nal, Walter Barillas, varios 
hombres dispararon armas de 
distinto calibre contra las víc
timas, cuando éstas viajaban en 
un vehículo por el centro de 
la ciudad.

El ministro de Gobernación, 
Rodolfo Mendozxa, y el jefe 
de la Policía Nacional, Angel 
Comte, viajaron a Escuintla 
para conocer las circunstancias 
en que se produjeron los 
hechos.

Este atentado coincide con 
un incremento muy notable de 
la violencia en el país, donde 
en las últimas semanas ha habi
do varios asesinatos.

Lx)s grupos armados 
integristas afirman 
que continuarán sus 
acciones en Argelia

ARGEL. (Efe).- Los grupos 
armados integristas argelinos 
han amenazado de nuevo con 
seguir cometiendo atentados, 
según el contenido de panfle
tos atribuidos a dos de ellos, 
de los que se han tenido cono
cimiento en Argel.

Las octavillas, según fuentes 
locales, están firmadas por el 
Grupo Islámico Armado 
(GIA) y el autoproclamado 
Frente Islámico de la Guerra 
Santa (FIDA), sin que, como 
ha ocurrido ya en otras oca
siones, se haya podido verificar 
su autenticidad.

Por su parte, la “Wilaya” 
(Gobierno civil) de Argel ha 
decidido imponer a partir del 
5 de febrero una serie de medi
das restrictivas sobre el tráfico 
rodado en la capital, aparen
temente destinadas a evitar 
atentados terrorista.
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Elprosrama incluye una exposición itinerante de obras conservadas en los archivos del Principado

Monaco celebra el 700 aniversario
de la dinastía de los Grimaldi

MONACO. (Efe).- Mónaco 
celebra estos días el 700 ani
versario de la llegada de los 
Grimaldi al poder, una dinastía 
que ha defendido la soberanía 
del Principado con alianzas y 
acuerdos hasta convertirlo en 
centro turístico, paraíso fiscal 
y punto de mira de la prensa 
gráfica mundial.

Un Te Deum en la catedral, 
oficiado por el secretario para 
las relaciones con la Santa 
Sede, monseñor Jean Louis 
Tauran, dio comienzo a los 
actos conmemorativos de la 
entrada, hace 700 años, de 
Francisco Grimaldi, un guerre
ro güelfo genovés que al frente 
de un grupo de hombres dis- 
frados de monjes arrebataron 
el poder a los gibelinos. La 
familia real monegasca al com
pleto asistió a esta ceremonia, 
a la que siguió la inauguración 
en la plaza del Palacio de una 
escultura del holandés Kees 
Verkade dedicada a la dinastía.

El programa de celebracio
nes incluye una exposición iti
nerante de obras conservadas 
en el palacio y en los archivos 
del Principado, presentada en 
Roma desde el 19 de diciem
bre, que viajará a París el 5 
de abril y volverá a Mónaco 
a partir del 5 de septiembre.

Además, han sido anuncia
dos varios espectáculos, uno 
musical inspirado en la vida 

de Pablo Picasso, otro sobre 
la llegada de Carlos V a Móna
co en 1529 y otro titulado “Deo 
Juvante” (con la ayuda de 
Dios), divisa, durante siglos, de 
este pequeño Estado.

Su política estuvo marcada 
por el deseo de preservar su 
independencia y el respeto de 
sus privilegios, aún a costa de 
alianzas que le colocaban bajo 
el control de los grandes Esta
dos, como en 1525, cuando 
recurrieron al emperador Car
los V (Carlos I de España), 
o en 1815, en que quedó bajo 
protección del rey de Cerdeña 
tras la caída de Napoleón 1.

Pero, el aliado tradicional de 
Mónaco fue Francia, país con 
el que está ligado a través de 
una serie de convenios y encar
gado de su seguridad.

La Constitución monegasca 
de 1962 estipula que Mónaco 
es un “estado soberano e inde
pendiente” y que el gobierno 
es ejercido por un ministro de 
Estado, generalmente un 
diplomático francés, asistido de 
un Consejo de Gobierno, “bajo 
la alta autoridad del príncipe”, 
quien ejerce el derecho de gra
cia y amnistía.

Con una población de casi 
30.000 personas, de las cuales 
sólo 6.600 son monegascas y 
más de 12.000 franceses, 
Móna'co es, con menos de 200 
hectáreas, uno de los Estados

La familia real monegasca, punto de mira constante de la prensa gráfica mundial.

más pequeños de Europa.
Aunque muchos creen que 

el juego de azar es una de 
las principales fuentes de 
financiación del principado, 
ésta representa sólo un 4 por 
ciento de los ingresos.

El desarrollo de un tejido 
industrial, especialmente far

macéutico y químico, ha per
dido notoriedad en favor de 
la actividad turística y depor
tiva, especialmente por su 
Gran Premio de Fórmula 1, 
que se celebra desde 1929.

Tampoco existen derechos 
de sucesión, ni sobre plusvalías 
en un Estado conocido tam

bién por las vicisitudes de la 
familia reinante.

Desde la boda del príncipe 
Rainiero con la actriz Grace 
Kelly en abril de 1956, la vida 
de la familia Grimaldi se ha 
visto sometida al interés, y a 
veces al acoso, de los perio
distas.

La viuda de Mastroianni lanza penosas 
acusaciones contra la compañera del actor

ROMA. (Efe).- Flora Cara
bella, viuda legal del actor 
Marcello Mastroianni, falleci
do en París el pasado 19 de 
diciembre, lanzó acusaciones 
penosas contra la cineasta ita
liana Anna María Tató, con 
la que convivía el actor desde 
hacía 20 años, en una entre
vista concedida a una revista 
que salió a la venta recien
temente.

“¡Qué sorpresa y qué dolor 
-dijo Carabella a la revista 
“Oggi”- haber sabido pon la 
prensa que Marcello había 
muerto en su casa en París. 
Nunca fue su casa, ni sabíamos 
siquiera, nuestra hija Bárbara 
y yo, que tuviera una casa allí. 
Vivía en un hotel. Allí lo lla
mábamos, esa era su dirección 
y su teléfono”.

“La casa en la que ha muer
to -continuó- seguramente era 
de Anna María Tató, y si hay 
algo que se en el fondo de 
mi corazón es que si Marcello 
hubiese sabido que esos eran 
sus últimos días no habría ido 
allf’.

Probablemente difícil de 
entender para quienes no les 
conocieran personalmente, la

relación entre Mastroianni y su 
esposa era intensa y regular. 
Se hablaban y se veían con fre
cuencia, “siempre tuvo su habi
tación en casa, sus cosas, venía 
cuando quería. Cuando Faye 
Dunaway lo dejó, fui la pri
mera persona a quien llamó. 
Yo estaba en Madrid. Me dijo 
te necesito, y volví a Roma”.

Agregó que “en una de 
nuestras últimas conversacio
nes telefónicas me dijo “que 
sepas que estoy en casa de esta 
señora (por Tató) un poco por
que me hace de enfermera y 
otro poco porque me ayuda”, 
y por eso puedo decir, segura, 
que si hubiese sabido la verdad 
habría muerto en una clínica, 
o por la calle, preferentemente 
en una calle romana”.

El tono utilizado por Cara
bella al hablar de Catherine 
Deneuve, la actriz francesa con 
la que Mastroianni mantuvo 
una larga relación y con la que 
tuvo una hija, Chiara, es com
pletamente diferente.

“Catherine es muy simpáti
ca, y además una persona siem
pre bien dispuesta, generosa. 
Nos hemos visto muchas veces, 
en Roma y en París. Cuando

Poi
Marcello Mastroianni mantuvo siempre una intensa y regular relación con su esposa Flora. >
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nació Chiara la visité, y el afec
to entre nosotras fue rápido, 
fácil. Bárbara y Chiara son

amigas, no sólo hermanas. Se 
que no es fácil de entendér, 
pero la unión entre Marcello

y nosotras era más fuerte Q ^^^ 
cualquier otra cosa. Eramo - 
clan, ima familia particul
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L El Albacete jugó en la Ciudad Deportiva como si lo hiciera en casa ya que la mayoría de los aficionados eran manchegos.
JESUS MORENO

E¡ R. Madrid B ofreció una pobre imasen ante un Albacete ordenado, efectivo y muy superior

’ EI Alba goleó “en casa” a
eh

stan desastroso rival (0-3)
ya 

írio- Juan CARRIZO

' El Albacete Balompié jugó 
Ciudad Deportivo 

tWmo si lo hiciera en casa pues 
^^^‘^^^ había un millar 

t ^icionados, podemos ase
rrar el ochenta por ciento 
J^ manchegos. La confianza 
4 e dieron los últimos triunfos 

^^ “’“ equipo que mos- 
E^'^^^P^o a fín una tran- 

E ’ *°^^ y seguridad en su juego 
^^ ^^^ equipo que lucha 

el ascenso.
* lugar a dudas el Albacete 

la t ^ Puriido más cómodo de 
Ulostrando una 

^j poridad abrumadora sobre 
^r*h"bSsensa3e 

Val? ^°^^^ 1^ portería de 
much? '^^^ intervino con 
icasin ^^‘^^^^ ^lu las dos únicas 
‘listas ^n^ ^” ^^^ ^^^ 1®^ madri- 
.^“®8aron al área man- 

^^ Yahaya, más 
Hdos n ^^^ ®” anteriores par- 

1^5 entr de Bouzas, 

‘^adei/' la poten- 
^01 del serenidad y con-

1 Í sobriedS Í Helguera r^dy Dnr n- ‘Defensiva coman- 
en Quedaron refle- H Í^ria hak • uiarcador, que 1 rVahava de escándalo I en ”°.l^^biera “chupado B ^‘ado v Jugadas de gol 

acertado» 
Patero. ^^uo con el

. qüe ® se mostró 
qs ufl f^to (jg débil de moral. 
ular ‘opacidad de n ™‘on y sin 

•legada, y eso que 

en el transcurso del partido Ser
gio Egea llegó a colocar a tres 
delanteros natos, que no apor
taron casi nada al juego local. 
Fuera de casa es un equipo 
peligroso, como así se recor
daba de su visita al Carlos Bel
monte, pero en la Ciudad 
Deportiva el Real Madrid B se 
muestra como un equipo sin 
entidad, temeroso del rival y 
sin capacidad para crear juego.

El Albacete sabía de los pro
blemas que está teniendo el 
cuadro madridista para jugar en 
su estadio y así desde el primer 
minuto jugó con la defensa más 
adelantada y presionando 
mucho en el centro del campo.

^ Relajación y tranquilidad ai 
^ fínal del partido

Tras el 0-3 quedaban todavía 40 minutos, pero visto lo visto, 
era imposible que el Real Madrid pudiera darle la vuelta al 
partido. Así, el Alba se relajó en su presión y dejó el control 
del balón un equipo local totalmente roto e incapaz de llegar 
con peligró. Un lanzamiento lejano de Besora, uno de los pocos 
que se pueden salvar de la quema en el bando merengue, 
puso en guardia a guardameta Valerio, que respondió con una 
espléndida estirada.

Al contragolpe pudo el Albacete conseguir un resultado de 
escándalo, con ocasiones de tres contra uno que no pudieron 
finalizarse por el excesivo egoísmo de Yahaya, que tras el gol 
parecía empeñado en aumentar su cuenta sin percatarse que 
compañeros en mejor posición podían haber logrado un 
resultado mayor. Luego fue Escaich el que desaprovechó dos 
buenas ocasiones, que a la postre tampoco hubieran resultado 
significativas porque el partido estaba ya más que sentenciado. 
Después de mucho tiempo, el Alba ganó un partido con
comodidad y sin el sufrimiento al que nos tenía acostumbrado.

No habían pasado cinco 
minutos cuando el Albacete ya 
había abierto el marcador con 
un golazo de Menéndez en un 
libre directo que se coló por 
toda la escuadra. Tras el gol, 
el Alba no se descompuso como 
en otras ocasiones, ya que hasta 
el momento el cuadro manche
go se había mostrado impreciso 
al jugar con el marcador a 
favor.

Con la ventaja inicial, el Alba 
jugó mucho más suelto, tran
quilo y sabiendo lo que tenía 
que hacer. El balón lo intentaba 
controlar el Real Madrid B 
pero sin alcanzar la profundi
dad necesaria para llevar peli

gro a Valerio, un mero espec
tador durante la primera mitad.

Mientras el Albacete llegaba 
con peligro a la portería de un 
nervioso Valbuena, que poco 
pudo hacer en el segundo gol 
al estar mal colocado. Bouzas 
recibió un balón dentro del área 
y con gran habilidad lo llevó 
a la línea de fondo, lanzando 
un centro en globo por encima 
de Valbuena que podría incluso 
haberse colado por si sólo pero 
que Iván Helguera remachó con 
la cabeza para sumar así su pri
mer gol con la camiseta del 
Albacete.

Con el 0-2 en el marcador 
Sergio Egea puso un segundo 
delantero en el campo en sus
titución de un defensa, pero el 
partido no ofreció nada más 
hasta el descanso.

Comenzó la segunda parte 
con la salida de un nuevo delan
tero madridista, pero como 
ocurrió en la primera mitad el 
Albacete salió presionando. Un 
gol local podría crear cierta 
incertidumbre en las filas man
chegas y por ello el Albacete 
salió con la intención de sen
tenciar el partido en su rea
nudación.

Fue Yahaya, no tan activo 
como en anteriores partidos, el 
que con una jugada de habi
lidad y fortuna, puso el tercer 
tanto que dejaba el encuentro 
visto para sentencia. El delan
tero nigerio jugó el balón con 
habilidad pero Valbuena se tiró 
bien a sus pies. La mala suerte 
para el cancerbero es que el 
balón salió rebotado y volvió 
a caer en la bota de Yahaya, 

vacía sóloque con la potería 
tuvo que empujar el balón.

Ficha del partido
Resultado: Real Madrid 

B, O-Albacete Balompié, 3 
(Menéndez, Iván y Yahaya). 

Alineaciones;
Real Madrid B: Valbuena 

(0), Sánchez (1), Moreno 
(2), Pulido (2), Romero (0), 
Valcarce (1), César Frates 
(0), Besora (2), Luis Mar
tínez (1), larley (0), Zefe- 
rino (0). Cambios: A la 
media hora de partido 
Ismael (1) sustituyó Rome
ro, en el descanso Javi 
Guerrero (1) entró por Val
carce y en el minuto 57 Rui 
(1) entró por larley.

Albacete: Valerio (2), 
Ortega (2), Diego (2), Juan- 
lu (2), Menéndez (2), Mano
lo (2), Josico (2), Iván (2), 
Jesús (2), Yahaya (1), Dani 
Bouzas (3). Cambios: En el 
minuto 63 Centurión (1) 
entró por Iván, en el 71 
Escaich (1) entró por Yaha
ya y en el 85 Tomás (s.c.) 
entró por Dani Bouzas.

Arbitro: Pérez Burrull, 
del colegio cántabro (2). 
Correcto arbitraje en un 
partido de guante blanco. 
Mostró cartulina amarilla a 
Moreno, Valcarce, César 
Frates y Besora en el Real 
Madrid y a Manolo en el 
Albacete.

Goles: 0-1, min. 4: Libre 
directo que lanza Menéndez 
por toda la escuadra.

0-2, min. 25: Jugada de 
Bouzas dentro del área y 
su centro lo remacha Iván 
con la cabeza.

0-3, min. 50: Jugada per
sonal de Yahaya que tiene 
suerte al encarar el portero 
y marca a placer.

Incidencias: Un miliar de 
espectadores se dieron cita 
en la Ciudad Deportiva del 
Real Madrid en una tarde 
nublada pero agradable, 
con presencia masiva de afí- 
cionados manchegos, que 
animaron a su equipo de 
principio a fin.

M.C.D.2022
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García Remón: “Llesamos a estar a 13 puntos del liderato y va estamos ahí; tenemos que aprovecharlo”

“Esto va a suponer un salto 
tremendo y adquirir gran moral”

Juan CARRIZO

MADRID.- El entrenador 
del Albacete Balompié estaba 
contento tras los tres puntos 
importantísimos que su equipo 
consiguió ayer ante el Real 
Madrid B. Mariano García 
Remón había advertido de la 
incomodidad de los equipos 
filiales, aunque ayer quizá todo 
resultó más fácil de lo previsto.

García Remón señaló en su 
comparecencia pública tras el 
partido: “Antes de cada par
tido los entrenadores pensa
mos que van a ser difíciles, 
pero hemos sido muy superio
res y dueños del encuentro. 
Gracias a ello hemos ganado 
cómodamente. Fuera de casa 
hemos ganado 0-3 en Lleida 
y 1-3 ante el Atlético de 
Madrid B, estamos jugando 
bien, tenemos más espacios 
para movemos y el equipo está 
rindiendo a un nivel altísimo 
fuera de casa. Hoy lo hemos 
demostrado, no dejando jugar 
al Madrid y haciendo un buen 
juego por momentos, aunque 
quizá nos hemos acomodado 
con el resultado porque el mar
cador podía haber sido más 
amplio”.

Preguntado por el primer 
gol madrugador, el preparador 
visitante señaló: “Da igual 
cuando se marquen, el caso es 
que goles son todos, aunque 

es cierto que el gol de Menén
dez nos ha permitido jugar más 
tranquilos y que el Real 
Madrid se ftiera hacia arriba 
dejando más espacios. Con la 
velocidad de nuestros jugado
res, desbordamos totalmente a 
su defensa aunque hubiera pre
ferido jugar más durante los 
90 minutos”.

García Remón incidió pre
cisamente en la velocidad que 
han aportado las últimas incor
poraciones. “No me cansaré de 
decir que en Segunda División 
es muy importante la velocidad 
aunque se juegue con más 
imprecisión. El valor del juga
dor caro se mide por su velo
cidad y por su técnica, eso es 
lo que vale dinero”, explicó.

Gran progresión

También habló el técnico del 
trabajo defensivo del equipo 
ponderando esta faceta, y elo
gió el estado del terreno de 
juego de la Ciudad Deportiva. 
“El campo estaba fenomenal
mente -dijo- y el contrario ha 
intentado jugar a su ritmo no 
dando patadas. Fue un partido 
fenomenal para nosotros que 
nos permite metemos ahí arri
ba viniendo de muy atrás. 
Vamos a dar un salto tremen
do y vamos a adquirir gran 
moral viendo que ya tenemos 
muy cerca los puestos de

Mariano García Remón, contento con la obtención de tres nuevos puntos. JESUS MORE»)

ascenso. Llegamos a estar a 13 
puntos y ahora estamos ahí, 
vamos a ver si lo podemos 
aprovechar”.

García Remón recordó que 
“algo habremos hecho noso
tros, porque el Real Madrid 
venía de empatar en Badajoz 
y hoy no ha podido jugar con 

jugadores de mucha calidad, el 
trabajo del Albacete ha tenido 
mucho mérito”.

Por último, el entrenador 
blanco reconoció que el buen 
estado del terreno de juego 
influye en el rendimiento del 
equipo. “Vosotros mismos 
habéis visto nuestros proble

mas con un campo malo y 
pesado. Cuando hay espacios 
para moverse, el balón corre' 
y hay velocidad rendimos 
mucho más”, finalizó.

El balance de este mes de 
enero ha sido excelente para 
García Remón exceptuando el 
lunar del Leganés.

Egea, hundido tras la derrota: “No sería 
sorprendente que cambiaran de entrenador”

J.C.

MADRID.- Sergio Egea 
estaba absolutamente hundido 
tras la contundente derrota de 
su equipo contra el Albacete 
Balompié.

El argentino afirmó que no 
se sentiría extrañado si la junta 
directiva madridista le destitu
yese en las próximas horas.

“Es una situación desagra
dable y cuando no ganas par
tidos está latente la posibilidad 
del despido. Sería lamentable 
salir así de este gran club, pero 
vivimos de los resultados y no 
sería sorprendente que cambia
ran de técnico”, comentó Egea.

“Si hay que cambiar de 
entrenador para mejorar el 
equipo, Egea se irá. En esta 
situación me desespero mucho, 
porque soy un ganador. Estoy 
amargado, pero no abandona
ré. Sólo me iré si no quieren 
aquí mis servicios”, añadió.

Egea lamentó la racha nega
tiva de su equipo, aunque dejó 
claro que se siente satisfecho 
por la actitud de sus jugadores.

“No se el por qué de estos 
resultados. Hay una tensión 
tremenda en el vestuario, pero

los chicos lo dan todo en el 
campo”, señaló Egea.

En torno al partido, Egea 
señaló que “no le encuentro 
explicación, porque el domingo 
pasado habíamos jugado muy 
bien en Badajoz y no tenemos 
ninguna presión; hoy hemos 
hecho tres faltas frontales para 
que el especialista Menéndez 
las metiera, y si hubiera estado 
Aquino habría metido seis por
que somos un poco inocentes”. 
Él técnico local añadió: “Por 
lo demás, hay poco que decir 
cuando el jugador lo da todo 
y es honrado, éste es el equipo 
que hay y no buscar excusas 
o quejas”.

Preguntado por sus jugado
res, Ege'a dijo que “César Fra
tes ha jugado en la selección 
brasileña, y en teoría todos son 
buenos jugadores pero los exá
menes son en la cancha. ¿César 
Frates? Son ustedes los pro
fesionales los que debe eva
luarlo”.

El preparador madridista 
analizó algunos lances del par
tido y matizó que “el segundo 
gol nunca puede entrar porque 
el jugador se giró y centró en 
el área, esto no es normal en

Sergio Egea puede ser el siguiente técnico destituido en Segunda División.

el fútbol profesional”. Por últi
mo, Sergio Egea quiso tener 
un toque de esperanza: “Quizá

se pueda hacer cuando Carlos, 
Vaqueriza y Rojas estén recu
perados porque son jugadores

defensivos muy 
están haciendo
nos falta agresividad’.

buenos, r 
goles po^l
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Yahaya marcó su tercer gol en el Albacete, pero pecó de egoísta en los minutos finales.

t
Dani Bouzas trajo en jaque a la defensa local durante todo el partido. JESUS MORENO

Die^o, inconformista: “No tenemos que estar contentos porgue e¡ partido tenía Que haber sido de más goles”

Josico: “Creo que el equipo ha 
empezadoj^reeren^ljscen^

Juan CARRIZO

Los jugadores del Albacete 
estaban desde luego satisfechos 
con la victoria, aunque algunos 
como Diego siempre se mues
tran más exigentes ya que el 
partido pudo acabar en una 
goleada mayor si el los man
chegos no se hubieran relajado.

En el vestuario blanco ya se 
empieza a tener conciencia de 
Ique el ascenso está al alcance 
del Albacete si sigue en esta 
línea.

El canterano Josico comen
taba que “el primer gol de 
Menéndez nos ha dado tran
quilidad. Nos hemos asentado 
atrás y nos hemos dedicado a 
tocar el balón y esperar que 
llegaran las ocasiones, como 
1^1 ha sida”. _____________

K Desde la grada parecía que 
■ el Albacete dominaba a su riyal 
■ con gran facilidad y Josico 
■ señaló al respecto que “un par- 
■ tido se hace fácil conforme se 
■ encara. Si la primera vez que 
■ llegan te meten un gol cuesta 
■ remontar y tienes que llevar 
■ el peso del partido. El gol de 
H Menéndez nos ha permitido 
■ estar más tranquilos y ha llegar 
■ a la portería rival sin prisas 
■ porque ya íbamos arriba en el 
■ marcador”.
■ El estado del terreno de jue- 
■ §0 era bastante bueno, lo que 
■ eonstrata con el campo en el 
■ Que ha tenido que jugar y 
■ entrenar el Albacete en las 
H últimas fechas, lo que pudo sin 
■ duda ayudar al juego veloz que 
H busca el Albacete con Bouzas 
■ y Yahaya: “El terreno estaba 
M Estante bien, hemos movido 
B ? equipo contrario y hernos 
B mvado el control del partido. 
E sta es la tónica que tenemos 
■ que llevar en los partidos que 
■ quedan”.
K ^^^^^ ®^ descanso el 
■ ^bacete con ganas de aumen- 
■ ^^ ^'^ ^^^ campeaba en 
■ marcador para evitar así sus- 
■ os de última hora: “El míster 
B os comentó en el descanso 

que no podíamos relajamos 
porque los equipos filiales 
meten un gol y se van para 
arriba. Por ello teníamos que 
salir como si fuéramos 0-0 para 
marcar el 0-3 y sentenciar el 
partido”.

En el partido contra el Ala
vés el Alba marcó pronto y 
luego se relajó, lo que provocó 
que los vitorianos empatan y 
estuvieran a punto de llevarse 
la victoria. Después de esto 
hubo un toque de atención por 
parte del técnico que parece 
ha tenido sus frutos. Así lo 
comentaba el propio Josico: 
“De todos los partidos *se 
aprende y creo que el equipo 
está madurando en eso. Sabe
mos lo que nos jugamos en 
cada partido y hoy ganar era 
importante para acercamos a 
los de arriba y alejamos de 
los perseguidores”.

“Creo que el equipo ya ha 
empezado a creer en el ascen
so. Antes estábamos muy lejos 
pero ya estamos muy cerca de 
los puestos de cabeza y hay 
que pensar en meterse en los 
puestos de ascenso”, añadió.

Un jugador satisfecho pero 
incorformista es Diego, que 
siempre piensa que se puede 
mejorar y ayer no acabó con
tento con la relajación de su 
equipo en los minutos finales: 
“lla victoria es importante, 
pero estando arriba hay cam
pos en los que tienes que salir 
a ganar como hoy era el caso. 
Parece que ha sido fácil porque 
hemos salido muy concentra
dos y nos hemos puesto rápi
damente por delante, pero lue
go hemos bajado el ritmo por
que debíamos haber ganado de 
cinco o seis goles”.

Ganar en Orense

“La superioridad ha sido 
total, no se han pasado apuros 
pero el equipo se ha relajado 
un poquito. Lo importante son 
los tres puntos y hay que pen
sar ya en que tenemos que ir

T

Menéndez dejó muestras palpables de su calidad con un gran gol de libre directo.

a ganar a Orense porque no 
nos valen los empates”, añadió.

La victoria del Albacete 
puede meter sin duda presión 
a los que van por arriba, aun
que Diego piensa que lo mejor 
en pensar en uno mismo y no 
en lo que hacen o no hacen 
los demás: “Si nuestros rivales 
están presionados por nuestros 
resultados, pues allá ellos. 
Nosotros tenemos que pensar 
que la victoria son tres puntos 
y no tenemos que planteamos 
una meta a largo plazo. Al final 
ya veremos donde estamos. 
Creo que en esta categoría no 
hay un rival superior, pero no 
podemos relajamos”.

Insistió Diego en que el 
Albacete debía haber mante
nido la intensidad en su juego 
para conseguir una victoria 
más amplia: “No tenemos que 
estar contentos porque el par
tido tenía que haber sido de 
muchos más goles”.

E¡ Atlético sólo pudo
^ empatar en Balaidos (1-1)

El Celta de Vigo y el Atlético de Madrid empataron a un 
gol en encuentro adelantado a la 22- jomada de Liga en 
Primera División. Ratkovic, a los 59 minutos, consiguió el 1-0, 
y Prodan empató a falta de siete minutos para la conclusión.

En Segunda División, los resultados de los partidos 
adelantados a la jomada de hoy (21- de liga) fueron los 
siguientes:

-Eibar, O-Salamanca, 0.
-Lleida, 0-Barcelona B, 0.
La jornada de ayer, pues, resultó redonda para el Albacete 

Balompié, que queda a dos puntos del Eibar y distancia al 
Salamanca a siete.

La jornada de hoy tiene como encuentros importantes el 
Mallorca-Badajoz, que se disputará en el Luis Sitjar a partir 
de las 12 de la mañana (Canal Plus) y el Mérida-Orense, 
que se jugará en el Municipal emeritense a partir de las cinco 
de la tarde.
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EL ALBACETE CONSIGUIO UNA VICTORIA QUE PERMITE SONAR

JESUS MORENO

Las Peñas, a lo suyo, animar y tres puntos ‘ a la buchaca”.

La Ciudad 
Deportiva se vistió 
de blanco manchego

La Ciudad Deportiva del 
Real Madrid se vistió ayer de 
blanco manchego para alentar 
a un Albacete Balompié que 
no defraudó a los aficionados.

El filial madridista, que 
habitualmente no es seguido 
por muchos aficionados, no 
vivió una excepción en el par
tido de ayer, con un graderío 
que registró un buen número 
de seguidores del equipo visi
tante, que ganó en el terreno 
de juego con la misma auto
ridad que lo hizo en la grada.

De las mil personas que 
aproximadamente se dieron 
cita en la Ciudad Deportiva, 
un noventa por ciento eran 
albacetenses, de las cuales un 
buen número pertenecen a las 
Peñas, el sustento principal de 
la hinchada blanca.

Después, tres goles como 
tres soles que sirvieron para 
regresar con los tres puntos 
“en la buchaca” y afrontar el 
futuro con ilusión, no en vano 
la Liga se pone caliente y el 
Alba va de menos a más. Ya 
se sabe, el que viene por detrás 
lo hace con la moral del 
ganador.Los aficionados desplazados hasta Madrid disfrutaron de lo lindo.

Antes de alentar al equipo hay que reponer fuerzas.

El viaje de vuelta resulto de lo más agradable.La Ciudad Deportiva se vistió de blanco... del Alba.
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)97 i José Antonio Irulegi debuta en el banquiUo del Villarreal contra el Levante de Mané 
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PALMA DE MALLORCA 
(Efe).- El entrenador del Real 
Mallorca, Víctor Muñoz, orde
nó ayer cerrar las puertas del 
Luis Sitjar al público y medios 
de comunicación para preparar 
el encuentro que el equipo 
balear disputará hoy, domingo, 
a las 12:00 horas, en este cam
po ante el Badajoz.

El técnico, quien calificó de 
| “decisivo y muy importante” el 

choque ante los extremeños, 
adujo que optó por el entre
namiento a puerta cerrada “pa
ra buscar privacidad, con el 

1 objetivo de ultimar detalles y 
| ensayar con tranquilidad diver- 
| sos sistemas”.
s Víctor Muñoz no podrá con- 
Itar con los lesionados Monchu 

y López Rekarte, y los san
cionados Kike y Duah, aunque, 
en cambio, recuperó a Galca 
y David.

“Es un encuentro vital para 
nosotros, ya que necesitamos 
los tres puntos para mantener 
intactas nuestras opciones de 

| ascenso directo”, declaró.
| Añadió que el Badajoz “es 
| un rival directo” y, además, 
f “muy peligroso en sus salidas”. 
1 “Les he dicho a mis jugadores

EI Mallorca, inquieto ante el visita del correoso Badajoz.

que deben estar muy atentos, 
porque se trata de un partido 
clave ante un equipo que no 
dará ninguna facilidad, como 
lo demuestra que es el menos 
batido de la categoría”.

La lista de jugadores con
vocados para el encuentro está 
integrada por: Xabier, Valero, 
Olaizola, Marcelino, Barbero, 
David, José Manuel, Soler,

Santaella, Stoljkovic, Stanko
vic, Baba Sule, Carloá, Obiku, 
Carreras, Galca y Copado.

Debut de Iruleeui

Por otra parte el debut en 
el banquillo del Villarreal de 
José Antonio Irulegui marcará 
el partido, de rivalidad de la 
Comunidad Valenciana en

Segunda División A, que 
enfrentará hoy en el Nou Esta- 
di al Levante y al conjunto cas
tellonense, dos equipos que 
afrontan el partido con nece
sidades diferentes.

Levante y Villarreal afron
tan el partido de manera total
mente contraria al de la pri
mera vuelta, ya que los valen
cianos han completado hasta 
el momento una notable tra
yectoria, mientras que los cas
tellonenses se hayan sumidos 
en una profunda crisis de resul
tados que acabó con la des
titución de Javier Subirats.

La llegada de Irulegui ha 
roto la habitual planificación 
que realiza el técnico del 
Levante, José Manuel Esnal 
“Mané”, que suele estudiar a 
fondo sus rivales, por lo que 
ya se ha aventurado a adelan
tar que la disposición de los 
castellonenses hoy será “toda 
una incógnita”.

Irulegui, por su parte, no ha 
dado pistas sobre el once que 
jugará en Valencia, aunque la 
baja del ex valencianista Pepe 
Serer, aquejado de un proceso 
gripal, se presenta con un gran 
contratiempo.

El Mérida, con la 
necesidad de vencer 
hoy al Orense

MERIDA (Efe).- El defensa 
central Chema y el delantero 
Scepovic, son las novedades en 
la convocatoria de 16 jugado
res del Mérida, y que dio a 
conocer ayer el entrenador del 
equipo, Sergio Kresic, ante el 
partido de hoy frente al Oren
se, en el Municipal de Mérida.

Kresic ensayó durante la 
semana con una tripleta de 
centrales nueva, que integra
ban Mendiondo, Baroja y Jai
me, ante las bajas de Mom- 
parlet y Monreal, sancionados 
ambos y que son bajas junto 
al también sancionado Quique 
Martín, que tampoco pudo 
actuar por este motivo en 
Albacete, además de los lesio
nados Toribio y Podbrozny.

Por lo visto en el principal 
ensayo del jueves, parece que 
los puestos de Momparlet y 
Monreal van a ocuparlos Men
diondo y Correa, y el resto será 
el mismo equipo que jugó de 
inicio ante los hombres de Gar
cía Remón la pasada jomada.

Así, el Mérida recibirá al 
Orense con Leal; Mendiondo, 
Baroja, Jaime; Mariano, 
Correa, Canabal, Pirri; Sinval, 
Juanito; y Torken; los mismos 
que perdieron en Albacete, 
con los cambios anunciados, 
pero con un esquema en el 
que Sinval y Juanito actuarán 
de medias-puntas y Torken 
será el jugador más adelan
tado.

Gran éxito MISS fíl0fíC€T€ en

Carretera de las Peñas, km. 3.500 * Teléfono: 23 26 50 * ALBACETE

i

M.C.D.2022
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Tan sólo en el último set las albacetenses tuvieron problemas

El CV Albacete fue superior 
al Playas Benidorm (3-0)

El Villarrobledo, 
entre grandes 
problemas 
económicos, viaja 
hoy a Almagro 2

LT

Cristóbal GUZMÁN

3, CV Albacete: Asun Dome
nech, Miriam García, Yaniza 
Ilieva, Laura de la Torre, Mar
ta Gens, Olga Martín -sexteto 
inicial-, Aurora Nieto, Arkia El 
Ammari, Lili Díaz.

0, Playas de Benidorm: Vir
ginia Cardona, Sonia Navarro, 
Pavlina Rockova, M- Elena 
Navarro, Ana Mampel, Peluso 
-sexteto inicial-, Dolores Cor
tinas, Eugenia Fernández, 
Marta Signes, Sonia García.

Arbitros: Manuel Carreño 
(Barcelona) y Susana Rodrí
guez (Albacete). Tarjeta ama
rilla para Yaniza Ilieva.

Parciales: 15-4 (12 minutos), 
15-5 (15 minutos), 17-16 (29 
minutos).

Incidencias: 19- jomada de 
la Liga Acevol femenina. Tres 
cuartos de entrada en el Pabe
llón Polideportivo del Parque.

Comentario: El CV Albace
te consiguió una nueva victoria 
ante el Playas de Benidorm en 
un partido que se caracterizó 
por el dominio abrumador de 
las locales durante las dos pri
meras mangas y por un des
censo en su rendimiento que 
estuvo a punto de hacerle per
der la tercera.

Los dos primeros sets fueron 
coser y cantar para el CV Alba
cete. Haciendo gala de un ata
que demoledor, las de Beni
dorm se vieron absolutamente 
impotentes para contrarrestar 
el poder ofensivo de las de 
Manolo Castillejos, que salie
ron dispuestas a resolver el 
partido por el camino más cor
to. Además, su bloqueo resul-

'fS

El CV Albacete sumó una nueva victoria ante el Playas de Benidorm.

El C.P Villarrobledo ha 
vivido una semana totalmente 
condicionada por los proble
mas económicos por los que 
está atravesando la entidad 
manchega y tras no entrenar 
el miércoles, la plantilla se reu
nía con el presidente roblense, 
Marcos Alarcón, para poner en 
claro la situación.

Lo que podía haber sido una 
crisis quedó zanjada, al com
prometerse la directiva del 
Villarrobledo a buscar la ayuda 
de los diferentes estamentos y 
empresas roblenses como for
ma de poder afrontar las nómi
nas de los próximos meses, una 
vez que parece haberse resuel
to el pago de la mensualidad 
de enero.

De momento, la única con
secuencia de todo esto ha sido 
el abandono de la disciplina 
roblense, del lateral izquierdo 
Carretero.

taba eficaz, lo que redujo a 
cenizas el poder rematador de 
las visitantes. Si a ello le uni
mos el acierto en el saque, con 
la consiguiente incomodidad 
benidormí para situarse en ata
que, el resultado no pudo ser 
otro que un elocuente 15-4 que 
despachó la manga en algo más 
de diez minutos.

El segundo set transcurrió 
por los mismos derroteros. 
Tras adelantarse en el marca
dor las de Marcelo Mussi (0-1), 
el CV Albacete volvió a esca
parse en el marcador con un

parcial de 9-0, que hundió a 
su adversario en la creencia de 
que la derrota estaba cercana. 
En esta ocasión sólo hubo de 
esperarse un cuarto de hora 
para hacer subir el 2-0 en el 
luminoso del Pabellón.

Problemas Goales

El tercer set fue incompren
sible. El 5-0 inicial dio que 
pensar en un desenlace rápido 
del partido, pero los cambios 
en el CV Albacete y una clara 
pérdida de concentración ani

mó a las alicantinas, que con 
un parcial de 3-8 se metió en 
el partido. Las diferencias a 
partir de entonces fueron esca
sas, aunque se llegó a unos 
inquietantes 13-14 y 14-15 que 
hicieron temer por el set. Por 
fortuna para las albacetenses, 
su experiencia en este tipo de 
lances (el pasado miércoles 
europeo se vieron inmersas en 
él en tres ocasiones) hizo que 
se decantara a su favor, en un 
partido de guante blanco a 
excepción de unos últimos 
minutos poco afortunados.

AVISO DE 

IBERDROLA

Una victoria roblense per- ; 
mitiría al equipo de José Anto
nio Fernández mantener su ■ 
ventaja, sobre todo de cara a ' 
la visita del Hellín, mantenien
do la posición de privilegio que 
en estos momentos ostenta y 
que caso de terminar así le 
permitiría acceder a los ■ 
“play-off ’ de ascenso.

Los roblenses parecen estar f- 
atravesando un momento dulce 
en cuanto a juego y resultados, 
que habrán de confirmar en 
su vista a Almagro, ante los 
hombres de Femando Calde
rón, ante los que Fernández 
tendrá a todos sus jugadores 
disponibles al haber recupera
do al sancionado Benito.

La posible alineación titular 
del C.P. ViUarrobledo sea la 
formada por: Antonio; Cabiini, 
Benito, Quico, Uru; Pic3- 
Peñuela, Iñaki, Juan Cristóbal, 
Jaime y Mejías.
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Campo de la 
FEDERACION

INTERRUPCIONES DE SUMINISTRO 
MOTIVADAS POR TRABAJOS A REALIZAR 

PARA MEJORAR LAS INSTALACIONES

El Hellín intentará a 
acabar con su mala v 
racha contra el 
Belmonte "

Campeonato Primera División 
AUTONOMICA - GRUPO i

DOMINGO, 2 FEBRERO 97

A LAS 16’30 HORAS

ALBACETE BPIE.
JOZUEIO, C.F.
Señores abonados y niños hasta 13 años GRATIS

3 de Febrero 1997 
Hellín 

16,00 a 16,30 horas 
C/ Carmen, Artemio Precioso, Feo. Javier de Moya, 

Albacete, Libertad, (Parcial)

4 de Febrero 1997 
Hellín 

08,00 a 08,30 horas 
C/ Pablo VI, Padre Rodríguez, Melchor de Macanaz, 
López del Oro, Antonio Cifuentes, Coullout Valera

SE REPONDRA EL SERVICIO SIN AVISO PREVIO

El Hellín Deportivo recil^ 
a partir de las cuatro y nie > 
al Belmonte en un partido c 
el que intentará acabar con 
mala racha de resultados.

Tolo tiene las bajas de H 
vor y Juli, éste con un esguín ' 
y tienen muy difícil su pau*^ 
cipación Castillejo, que no 
entrenado durante esta se 
na, y Alcahud, con oroíos i A

El partido, que es enc««^ 
según el entrenador “con U « . 
sión de poder salir del 
tendrá como previsible eq { 
inicial en el Hellín al foi^ . 
por Alejandro II; Alejante 
Juanón, Madrigal, Sila; 8 
cio, Santi, Parada, Julián, 
Pedro y Juan Angel.

En el partido de la,P^i. 
vuelta el Hellín venció ai
monte por 0-1.
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Doble victoria de Juventud Hellín en la primera jornada de Se^nda División Nacional

El voleibol hellinero
sigue obteniendo victorias

LT

Tras finalizar con gran 
: ambiente la octava edición del 
; Torneo de Reyes en el que 
; participaban equipos de Áli- 
■ cante. Murcia y Hellín que se 
i pusieron a punto para el 

comienzo de las competiciones 
i oficiales, dio comienzo la Fase 
• Interprovincial de voleibol 
■ entre Cuenca, Albacete y 
i Hellín, del mismo modo que 
i lo hacían en Ciudad Real otros 
•’ clubes provinciales.

El CV Toledo se hizo con 
• la plaza de Primera División 
, Nacional que correspondía al 

Juventud Hellín al renunciar 
f éste a ella por segunda vez 
i consecutiva, compartiendo 

dicha categoría masculina con 
? Miguelturra, mientras el CV 
í Ciudad de Hellín descendía de 
' ella, no volviendo a la com- 
i petición oficial masculina 
: durante esta temporada. Ciu- 
í dad Real descendió igualmente 
: en el último puesto de Primera 
i y ahora se encuentra disputan- 
; do el Campeonato de 2- Divi- 
• sión en su Grupo.

En el Grupo de Cuenca, 
Albacete y Hellín se disputó 
el primer encuentro en el 

, Pabellón El Salgar de Cuenca, 
con victoria del Juventud sobre 
los conquenses por 1-3. Resul
tó un partido muy disputado 
con parciales de 15-9, 13-15, 
tóT5 y 11-15. Como indica el 
marcador, hubo bastante igual
dad con 35 y 34 minutos de 
duración en cada manga. Pre- 
ominó un ambiente muy 
sportivo entre ambos conten- 

u^ní^^’ y por ol Juventud de 
^Ihn su plantilla estaba for

jada por ocho juveniles: Pas-
Oscar, Roche, Javier, 

vUim, Peñafiel, Ibáñez y Oliva.
1 segundo partido enfrentó 

os dos equipos más potentes, 
S ^^ H®“ín y el Ade- 
Inc k 1 ^^^’ Solvieron a ganar 

hellineros por un rotundo 
^^) aunque el partido no estu- 

^^ emoción ya que 
8^0 de los dos equipos se

El voleibol, un deporte en alza en Hellín.

1 ir

•A

despegó en el marcador excep
to en el segundo set, en el 
que Hellín logró un claro 15-4. 
Las diferencias en el primero 
y tercero fueron ajustadas 
(15-12 en ambos).

Por otra parte, el CP Rosa
rio Hellín, cantera del voleibol 
hellinero, finalizo la fase de 
promoción para las categorías 
inferiores participando en la 
Fase Local del campeonato de 
Deporte Base y en la Fase Pro
vincial con tres equipos feme
ninos (infantil A, infantil B y 
alevín A) y tres masculinos (in
fantil, alevín A y alevín B). La 
pasada temporada logró el 
récord de 3 campeonatos pro
vinciales y 2 subcampeonatos, 
siendo el deporte hellinero con 
más títulos: campeón de Espa
ña juvenil (1980), subcampeón 
de España cadete (1992), cam
peón Liga 2- División (1996), 
campeón régional juvenil 
(1996), campeón regional 
cadete (1995).

^ EI ADEVA recibe hoy ai 
~ CV Hervás de Cuenca

Hoy domingo, a partir de 
las 12 de la mañana en el 
Pabellón del INB número 2, 
la Asociación Deportiva de 
Voleibol Albacete (ADEVA) 
recibe al CV Hervás de 
Cuenca en encuentro de la 
segunda jomada del 
campeonato de Segunda 
División masculina en el cual 
el equipo albaceteño participa 
por segunda vez en su corta 
pero intensa historia.

El equipo albacetense ha 
trabajado intensamente para 
preparar este primer 
encuentro en casa, para el que 
se dispone de estos jugadores:

José Manuel, Manu, José 
Miguel, Pascual, Pablo, Juan 
Antonio, Alfonso, Jorge, 
Joaquín, Alberto y Pablo 
Delgado, todos ellos dirigidos 
por la jugadora internacional 
Marta Pocero.

Debido a la calidad del CV 
Hervás se espera un duro y 
largo encuentro para el que el 
ADEVA espera recuperar al 
potente rematador de zona 4 
Pascual, afectado por una 
lesión muscular.

Se espera una buena 
asistencia de aficionados para 
disfrutar de un buen partido 
de voleibol.

La Peña Madridista de 
Amansa, hoy en Chamartín

Paco MÁRQUEZ
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Deportivo se presume como 
víctima de los blancos.

Para este partido estaba per
mitida la inscripción de los no 
socios de la Peña, aunque 
debiendo abonar los precios 
populares de la entrada y el 
viaje. El regreso a Almansa 
está previsto una vez finalizado 
el partido.

La última vez que la Peña 
Madridista acudió al Santiago 
Bernabéu fue en el partido del 
pasado mes de octubre contra 
la Real Sociedad, que se saldó 
con el amplio triunfo de los 
de Fabio Capello por seis goles 
a uno.

1

1

La Peña Madridista alnianseña apoyará hoy a su equipo en el Bernabéu.

Se completó la 
tercera jomada del 
Campeonato 
Provincial de 
ajedrez

Paco MÁRQUEZ

Continúan disputándose 
todos los sábados las partidas 
correspondientes al Campeo
nato Provincial de ajedrez en 
sus diversas categorías cuya 
sede es en esta ocasión Alba
cete.

En categoría Preferente, el 
único representante almanse- 
ño, Juan Carlos García, inten
tará conseguir la permanencia. 
Sólo lleva una victoria de tres 
partidas, pero intentará aban
donar los últimos lugares de 
la clasificación ya que por el 
momento sólo tiene un punto.

En Primera categoría, hubo 
una buena jomada para los 
almanseños, con muchas vic
torias. En esta categoría son 
muchos los participantes en 
toda la geografía provincial, 
consiguiendo ganar los alman
seños en la tercera jomada: 
David Fresneda, Juan Francis
co Gil, Daniel Sarriá, José 
Angel Tomás, Pablo Mariscal, 
Pascuali Vizcaíno (sexta mejor 
jugadora española sub’12), 
Cristian Richart, Miguel Moya 
e Isabel Sánchez. Perdieron sus 
partidas Rafael Sánchez, Fer
nando Sánchez, Pedro izquier
do, Luis Miguel López y Raúl 
Díaz.

Los mejores almanseños cla
sificados son Fresneda y Gil, 
invictos con 25 puntos.

Las partidas son de dos 
horas por jugador, con reloj 
de ajedrez, aunque no hay 
tiempo límite si en dos horas 
se consiguen los 40 movimien
tos de piezas blancas y negras. 
La competición se rige por las 
normas oficiales de la Fede
ración Española de ajedrez.

Esta competición ya ha teni
do a Almansa como sede, con 
un buen nivel organizativo.

Piragüismo: Un 
grupo de 
aficionados pide un 
Cto. Nacional en 
Ruidera

£21

Un grupo de aficionados 
al piragüismo, encabezados por 
Salvador Jiménez, están inten
tando conseguir la celebración 
de un Campeonato Nacional 
de esta especialidad en las 
Lagunas de Ruidera.

Aprovechando las buenas 
condiciones que presentan las 
Lagunas tras las últimas lluvias, 
se intentará organizar el Des
censo del Alto Guadiana par
tiendo de Laguna Blanca y, 
atravesando al Laguna del Rey 
y Argamasilla de Alba, llegar 
hasta Cervera.

Los piragüistas ya han reci
bido el apoyo del alcalde de 
Argamasilla de Alba para lle
var adelante el proyecto, aun
que esperan la respuesta posi
tiva del resto de alcaldes e ins
tituciones para consolidarlo.
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El equipo azulsrana apeó a¡ Real Madrid de ¡a Copa después de un sran partido

El Barcelona solo gano tras
dos prorrogas (115-110)

LEON (Efe).- 115, Barcelo
na (46-1-434-13+13): Djordje
vic (30), Esteller (3), Kami- 
sovas (18), Andreu (11), Mus
taf (23) -cinco inicial-, Fernán
dez (14), Dueñas (10), Jiménez 
(6) y Jofresa (-).

110, Real Madrid 
(41+48+13+8): Laso (10), 
Herreros (11), Bodiroga (7), 
Arlauckas (37), Orenga (12) 
-cinco inicial-. Angulo (19), 
Mijailov (12), Antúnez (-) y 
Smith (2).

Arbitros: Herrera, De la 
Maza y García Ortiz. Exclu
yeron por personales a Herre
ros (m.38), Bodiroga (m.40), 
Andreu (m.42), Jiménez 
(m.43) y Laso (ra.45).

Comentario:
La eliminatoria estrella de 

los cuartos de final de la Copa 
del Rey sacó finalmente ven
cedor al Barcelona después de 
cincuenta intensos minutos de 
pulso entre los dos equipos 
más grandes del baloncesto 
español, el gran ganador de un 
cruce que necesitó dos prórro
gas para clasificar al conjunto 
barcelonista y despedir al Real 
Madrid.

Djordjevic entendió perfec
tamente su misión y la cumplió, 
algo que Arturas Kamisovas 
impidió a Bodiroga sin que 
Zeljko Obradovic se diese por 
aludido. Además, el base de 
Belgrado exhibió el instinto de 
ganador de un fuera de serie 
única y exclusivamente cuando 
le tocaba, sin restar protago
nismo a los demás compañeros 
o modificar el juego en aras 
del lucimiento personal.

Durante la primera parte ya

El Barcelona ganó al Real Madrid después de un partido luchado.

había conectado con el juego 
interior de Jerrod Mustaf, 
dolorosísimo para el Real 
Madrid, sangrado debajo de su 
aro por esa herida, en la que 
también urgó Andrés Jiménez, 
pero suturada por la superio
ridad blanca en los triples. Los

titubeos de ambos equipos, res
petuosos y un tanto atemori
zados hasta el descanso, pro

la vuelta 
así suce-

máximo
encestador con 37 puntos, siete

metían otra cosa a 
del vestuario, como 
dió.

Joe Arlauckas,

más queDjordjevic, rememoró 
junto a Pablo Laso los tiempos 
en los que ambos lideraban al 
Taugrés y el Real Madrid por 
fin empezó a jugar mejor. El 
entente de ambos mejoró drás
ticamente las prestaciones de 
su equipo, muy pendiente del 
banco y descofiando de sus 
propias posibilidades en toda 
la primera mitad.

También el Real Madrid 
pudo ganar, exactamente igual 
que arrebató el triunfo al Bar
celona en los últimos instantes 
del segundo tiempo gracias a 
una inteligente jugada de 
Pablo Laso, quien falló de 
manera intencionada un segun
do tiro libre para que Arlauc
kas forzará la prórroga cuando 
los árbitros ya habían adoptado 
algunas polémicas decisiones.

Luego en el primer tiempo 
añadido, los catalanes perdo
naron la eliminación madridis
ta en una última bandeja de 
Roger Esteller con 102-102 en 
el marcador, una jugada que 
nunca se hubiera producido si 
los madridistas no hubieran 
fallado cinco tiros libres ante
riormente. Y precisamente los 
errores desde la línea de per
sonal, decidieron el choque 
porque la presión derrotó a 
José Miguel Antúnez, a cuatro 
segundos de la bocina de la 
segunda prórroga. Djordjevic 
había anotado un triple de gran 
figura (113-110) y el base 
madrileño no supo dar res
puesta en lo que eran los pri
meros errores de lanzamiento 
de esos cinco minutos. Un final 
digno de un gran partido.

Capello dice que a 
su equipo no le 
pitan penalties

MADRID (Efe).- El italiano 
Fabio Capello recalcó que a| 
Real Madrid no le señalan 
penaltis a favor “desde hace 
mucho”, dos días después de 
que Antonio Jesús López Nie
to no decretara una posible 
máxima infracción sobre el 
montenegrino Predrag Mijato 
vic en Barcelona.

“Hace mucho tiempo que no 
le pitan penaltis al Madrid es 
jugadas que se podrían señala. 
Después de Zaragoza, ningi- 
no. Creo que los árbitros sólo 
pitan lo que ven, pero al Real 
Madrid ya hace mucho que no. 
Sin embargo, no creo que los 
colegiados estén condiciona
dos”, dijo.

Las rápidas recuperaciones 
de Raúl González y Rafael 
Alkorta, que padecieron fiebre 
y un esguince en el tobillo 
derecho, respectivamente, per
mitirán a Capello con su once 
ideal titular ante el Deportiva

Illgner; Panucci, Hierro, 
Alkorta, Roberto Carlos; Ama- 
visca, Redondo, Seedorf, Raúl: 
Mijatovic y Suker serán los 
titulares si Capello no decide 
dar descanso en el último 
momento a algún jugador.

El italiano no piensa aún en 
la eliminatoria de Copa del 
Rey frente al Barcelona. “0 
partido contra el Deportivo es 
importantísimo. La derrota] 
encajada en Barcelona no nos 
afecta psicológicamente, aun
que es cierto que el Depor ho 
tenido dos días más de des
canso que nosotros. Espeto 
que mi equipo demuestre bue
na condición física”, afirmó el 
técnico italiano.

“El Depor es un equipo mu) 
difícil porque sabe defender 
bien y tiene jugadores de 
mucha calidad en el ataque, 
añadió Capello sobre el equipe 
gallego.
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Vía Dufresne se hieieron con J\

Las Peñas del

Estiarte, elegido mejor 
deportista español de 1996

BARCELONA (Efe).- El 
jugador de waterpolo Manuel 
Estiarte y las regatistas The
resa Zabell y Begoña Via 
Dufresne, medallas de oro en 
los JJ.OÓ de Atlanta’96, fue
ron elegidos los mejores depor
tistas españoles de 1996 en la 
49 edición de la Gran Gala 
del periódico barcelonés El 
Mundo Deportivo.

Manuel Estiarte, medalla de 
oro con la selección española 
de waterpolo, superó en la ron
da final al atleta Fermín Cacho 
y al motociclista Alex Crivillé, 
que habían superado las ante
riores rondas en las que habían 
entrado catorce candidatos.

Zabell y Begoña Via Dufres
ne, medallas de oro en la clase 
470 de Atlanta’96, se procla
maron vencedoras en cerrada 
pugna con la alpinista catalana 
Araceli Segarra, según desveló 
al final de la votación el pre
sidente del jurado, el secretario 
de estado para el deporte 
Pedro Antonio Martín Marín.

Estiarte agradeció el galar
dón diciendo que, “cuando 
hace 25 años empecé a jugar 
a waterpolo,, en la vieja piscina 
del C.N.Manresa, nunca pude 

pensar que ahora, hace apenas 
seis meses, me encontraría en 
la que para mí fue la mejor 
piscina del mundo y con los 
mejores trece compañeros del 
mundo, para ganar la ansiada 
medalla de oro que estuvimos 
a punto de alcanzar en Bar- 
celona’92”.

El waterpolista recordó que, 
“cuando de vuelta a Barcelona, 
en el avión nos dijeron que 
toda España había seguido 
nuestro partido, nuestro éxito 
fue maypr porque el orgullo 
de los españoles era nuestro 
mejor premio”.

Regatistas

Theresa Zabell y Begoña 
Via Dufresne ganaron el pre
mio a la mejor deportista espa
ñola por segundo año conse
cutivo. Zabell está considerada 
la mejor regatista del mundo 
con un palmarés inigualable: 
pentacampeona mundial de la 
clase 470 de vela en 1985,1992, 
1994, 1995 y 1996, así como 
bicampeona olímpica en Bar- 
celona’92, formando equipo 
con la canaria Patricia Guerra, 
y en Atlanta’96, con Begoña

Manuel Estiarte recibe el galardón de manos del Conde de Godó.

Via Dufresne.
La entrega del trofeo a 

Zabell y Dufresne fue muy 
emocionante y la regatista 
malagueña llamó al estrado a 
sus compañeros del equipo 
olímpico, Fernando León, 
medalla de oro, y Josele Dores
te, y lo hizo, “porque los Jue
gos de Barcelona fueron los 
mejores pero los de Atlanta, 

los más difíciles para nosotros 
y por esto creo que debemos 
compartir este galardón”.

Via Dufresne, bicampeona 
mundial consecutivamente en 
1994, 1995 y 1996 con Zabell, 
tampoco pudo reprimir su 
emoción ya que, “el año pasa
do no pudimos recogerlo per
sonalmente y la verdad es que 
no lo esperábamos”.

Sevilla volverán a
protestar hoy contra 
De Caldas

SEVILLA (Efe).- La Fede
ración de Peñas Sevillistas ha 
convocado a los aficionados a 
una concentración en los ale
daños del estadio Ramón Sán
chez Pizjuán previa al partido 
de hoy frente a la Real Socie
dad, como otro acto de pro
testa por la gestión del pre
sidente del club, José María 
González de Caldas.

La Federación de Peñas, que 
solicitó en los últimos tres par
tidos que jugó el equipo como 
local que los aficionados saca
ran sus pañuelos para mostrar 
su malestar con el presidente 
y solicitándole la dimisión, en 
esta ocasión ha organizado una 
concentración fuera del esta
dio, movilización que concluirá 
una hora antes del partido, 
previsto para las cinco de la 
tarde.

La junta directiva de este 
organismo mantiene su deci
sión de emprender actos de 
protesta contra el presidente, 
pese a que anoche Herminio 
Menéndez, director general del 
club, intentó en una reunión 
con los dirigentes de las peñas 
que desistieran de estas movi
lizaciones para darle tranqui
lidad al equipo en su objetivo 
de salir de la mala trayectoria 
deportiva en la que se encuen
tra.
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► La reducción en el consumo de 

combustible, y por tanto en la 
emisión de contaminación, es uno 
de los principales puntos de 
atención de Volvo

9

Reducción del 25% en Volvo, con incidencia en el medio ambiente

Menos consumo 
de combustible
Volvo continúa con su política de reducción sistemática 
en el consumo de combustible lo que, a su vez, supone 
una gran reducción en las emisiones de dióxido de carbono 
según los compromisos adoptados por la Unión Europea 
en los foros internacionales que debaten la adecuación 
del desarrollo al medio ambiente.

ti
Volvo intenta reducir el con

sumo de combustible en un 
25% antes del 2005. Esta inten
ción se va a aplicar en todos 
los automóviles Volvo vendi
dos en la Unión Europea en 
dicho año, sirviendo de con
tribución a los compromisos 
adoptados por Suecia y la UE 
en virtud del Congreso de las 
Naciones sobre Medio 
Ambiente y Desarrollo, cele
brado en Río.

Volvo lleva fabricando auto
móviles no contaminantes des
de los años sesenta y ahora 
da un nuevo paso hacia la 
reducción sistemática del con
sumo de combustible y, por 
tanto, de las emisiones de 
dióxido de carbono.

Volvo pretende ofrecer una 
gama de productos en Europa 
en el año 2005 cuyo consumo

Nuevos concesionarios de 
Ferrari en Corea y Rusia

MARANELLO.- La firma 
italiana de automóviles depor
tivos de lujo “Ferrari”, que 
obtiene más del 85 por ciento 
de sus ingresos en el extran
jero, ampliará sus actividades 
de venta en Rusia y Corea del 
Sur, según el diario económico 
“II Sole-24 Ore”.

Ferrari -abrirá un centro de 
venta y asistencia en Moscú, 
en los próximos meses, y otro 
en Seúl antes de que acabe 
el año.

El responsable comercial de 
Ferrari, Michele Scannavini, 
señaló que la instalación de un 
centro de asistencia y de venta 
obedece al número de vehí
culos de la marca que ya cir
culan en ambos países. Scan
navini agregó que, después de 
Rusia y Corea del Sur, la casa 
de Maranello planea extender 
sus actividades a Indonesia e 
India.

“Estamos muy interesados 

medio de combustible sea un 
25% inferior que el de la gama 
vendida en 1990. El método 
empleado para medir el con
sumo de combustible va a ser 
el mismo en el año 2005 que 
en 1990, el año elegido para 
la comparativa, en la cual tam
bién se incluirán los automó
viles que utilicen combustibles 
alternativos con un menor con
tenido de carbono fósil.

La compáma sueca cuenta 
ya con un programa de 
desarrollo en todos los campos 
que afectan al consumo de 
combustible. Motores más efi
caces, menor resistencia al aire 
y a la rodadura, materiales lige
ros y combustibles alternativos.

Reducción de emisiones

Volvo mantiene un diálogo 
permanente con las autorida
des suecas para coordinar sus 

en Indonesia, donde entrare
mos inmediatamente después 
de que el gobierno local nos 
lo autorice”, comentó.

La firma del caballito ram
pante vendió 3.370 bólidos, en 
1996, lo que supone un 8 por 
ciento más que en el año ante
rior, y los datos provisionales 
indican que ingresó 800 millar- 
dos de liras (533 millones de 
dólares), 101 millardos de liras 
(67 millones de dólares) más 
que en el ejercicio precedente.

En Europa, los mayores 
incrementos se han registrado 
en el Reino Unido y España, 
donde los Ferrari matriculados 
han sido, respectivamente, 330 
(■+•15 por ciento) y 55 (-1-70 
por ciento).

El principal mercado de 
Ferrari es Estados Unidos, 
donde se vendieron 750 bóli
dos (-+6 por ciento), mientras 
el segundo es Alemania, donde 
se matricularon 550 automó

Volvo sigue con su política medioambiental.

acciones con las oficiales, al 
igual que en Alemania donde 
los fabricantes de automóviles 
y el gobierno de aquel país han 
acordado una reducción del 25 
por ciento entre los años 1990 
y 2005 en todo el mercado 
teutón.

La importancia del dióxido 
de carbono es a nivel mundial, 
y estos compromisos sólo ten

viles, una cantidad similar a la 
de 1995.

Ferrari lanzó, el pasado año, 
en Europa, el nuevo modelo 
550 Maranello, de 12 cilindros, 
capaz de viajar a 320 kilóme
tros por hora, que ha recogido 
el testigo del tradicional “Tes- 
tarossa” (Cabeza roja), con un 
precio de 325 millones de liras 
(216.000 dólares).

Scannavini dijo que toda la 
producción del nuevo modelo 
prevista para 1977 está ya ven
dida y, en abril, estará dispo
nible en Estados Unidos, “don
de es muy esperada”.

Crecimiento del Grupo Rover

Por su parte el Grupo 
Rover, líder británico en fabri
cación y exportación de auto
móviles, creció en su produc
ción y ventas en todo el 
mundo.

Las exportaciones han supe- 

drán un efecto real si todos 
los fabricantes de automóviles 
y otros sectores sociales adop
tan compromisos de esta índo
le.

La marca sueca pretende 
aunar el cumplimiento de su 
compromiso con la oferta de 
coches seguros y cómodos, dos 
factores que no deben suponer 
contrapocisión alguna. 

Ferrari amplía sus actividades.

rado al mercado doméstico ya 
que un 54% de las ventas se 
ha realizado fuera del Reino 
Unido. El Grupo Rover vendió 
507.000 vehículos durante 
1996, un cinco por ciento más 
que el año anterior. En Europa 
continental las ventas crecieron 
en un 16,5 por ciento, mientras 
en el Reino Unido se produjo 
un descenso del 7 por ciento. 
La gama de mayor éxito fue 
las series 200 y 400 de Rover,

Nissan fabricará en 
Gran Bretaña un 
nuevo modelo para 
Europa

LT

La empresa japonesa Nissan 
eligió su planta en el Reino 
Unido para fabricar un nuevo 
modelo de automóvil para el 
mercado europeo, proyecto 
que contará con una inversión 
de 215 millones de libras ester
linas (alrededor de 47.950 
millones de pesetas).

El fabricante japonés afirmó 
que la decisión se enmarca en 
el plan de la empresa de con
seguir que en el año 2000 el 
90 por ciento de los vehículos 
vendidos en Europa sean fabri- 
cado§ por .sus dos plantas en 
el continente: Nissan Motor 
Manufacturing United King- 
dom del Reino Unido y Nissan 
Motor Ibérica, en España.

La producción del modelo, 
llamado “Almera”, creará 800 
nuevos puestos de trabajo en 
la planta británica de Sunder- 
land, así como unos 4.000 en 
la red de suministradores de 
Nissan en Europa, debido al 
paralelo crecimiento de 1^ 
ventas de componentes fabri
cados en el continente.

La planta de Sunderland 
fabrica actualmente otros dos 
modelos. Micra y Primera, 
ambos para el mercado euro
peo, mientras que Nissan 
Motor Ibérica produce cinco, 
de lós cuales una yerrión del 
Terrano, llamado Mistral, se 
destina al mercado japonés.

Nissan, la segunda empresa 
del sector del automóvil en 
Japón y la empresa extranjera 
con mayor volumen de ventas 
en Europa, anunció reciente
mente que la planta de Sun
derland fabricará motores die
sel a partir de este año y una 
nueva versión del Primera a 
partir del año 1998, lo que con
llevará la creación de otros 150 
puestos de trabajo.

Por su parte el ministro bri
tánico de Industria y Comer
cio, Ian Lang, declaró que la 
decisión de Nissan “marca un 
importante desarrollo en su 
presencia en Europa y supone 
que el Reino Unido es un luga’' 
atractivo”.

Lang reiteró que el anuncio 
de Nissan “es una buena noti
cia para la industria automotriz 
del Reino Unido y particular
mente para el noreste” del pa’ 
ya que supondrá una inversio 
de 215 millones de libras ester 
linas (47.950 millones de pese* 
^^s)- . • He

El director ejecutivo 
“Nissan UK”, Ian Gisbon, edi
ficó, por su parte, de voto 
confianza en la fuerza . 
del Reino Unido el anun 
del fabricante japonés.

La fabricación del tiu 
modelo,’ llamado 
supondrá la creación de ^^ 
puestos de trabajo en la pl^ 
británica de Suderland y 9 
4.000 en la ced de sunimiso 
dores de Nissan en Eur P
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El Nexia, un coche cada vez más completo.

Daewoo renueva el Nexia 
ampliando su equipamiento

La aceptación del modelo 
Nexia en el mercado español 
ha venido propiciada por su 
excelente relación calidad/e- 
quipamiento/precio. Por eso 
Daewoo Motor Iberia ha reno
vado las versiones de su gama 
Nexia adaptando sus especifi
caciones a las necesidades de 
sus clientes.

El Nexia GL de tres puertas, 
versión inicial de la gama Dae
woo, completa a partir de aho
ra su equipamiento estándar 
con el cierre centralizado y el 
elevalunas eléctrico delantero, 
dos novedades que aumentan 
su comodidad. El precio reco
mendado de este modelo es 
de 1.483.139 pesetas.

Además, ante la aceptación 
que obtuvo en su primera edi- 
®ón, Daewoo Motor Iberia 
^elve a lanzar la serie especial 
Chess del Nexia con. el motor 
de 1.5 (78 CV/57 kW). Esta 
nueva variante sólo se comer
cializa en carrocerías de cuatro 
y cinco puertas, con una com
pleta dotación de serie que

U ocu denuncia a la Agrupación 
de Autoescuelas por discriminación

^^ID.- La agrupación 
Ha ^^.^^^^^eielas Master School

Sido denunciada por la 
, ganización Nacional de 
t ^nsumidores (OCU) ante el 
t Asesor de Imagen del 
1 de la Mujer y ante 
' general de la 

Comunidad de 
de d; *° P^^ ^” supuesto delito 
“^discriminación.

^^® Agrupa a 
1 nidad ° centros en la Comu- 

120 ^” precio de

‘de 18 a 25 
ducir ^d carné de con- 

L fes s’p /®®dras que a las muje- 
dVA ‘^ra 149.900 más 

' Laf; °^ mismos servicios. 
‘ indican ”^dusiones de OCU

del misin ^5^.en el precio

‘^dminacin ^^ ^aceptable dis- 
‘ine se P^^ razón de sexo 

En cst??.'’"í® P°n «í sola”.

; P'«,dentc de Master 

incluye elevalunas eléctricos 
delanteros, cierre centralizado, 
tercera luz de freno en la ver
sión de cuatro puertas, etc.

Equipamiento

El Nexia también cuenta con 
airbag para el conductor, 
columna de dirección ajustable 
en altura, inmovilizador elec
trónico de arranque, apertura 
de la tapa de gasolina y male
tero desde el interior, dirección 
asistida, paragolpes y retrovi
sores exteriores en color de la 
carrocería y radiocassette esté
reo con código antirrobo.

A pesar del aumento de 
equipamiento, Daewoo ofrece 
esta serie especial al mismo 
precio que sus versiones GL. 
El PVP recomendado para la 
versión de cuatro puertas es 
de 1.646.729 pesetas y para el 
de cinco puertas, de 1.558.305 
pesetas.

El Nexia, pues, se convierte 
en un automóvil todavía más 
completo en el que se ha con
seguido un alto nivel de 
desarrollo.

School, calificó esta afirmación 
de “sesgada, tendenciosa y 
carente de fundamento, ya que 
más del 70 por ciento de nues
tros clientes son mujeres y 
podría decirse que vivimos de 
ellas, por lo que no tendría 
sentido hacer algo así”.

La explicación, para Huel
ves, está en que “tenemos esta
dísticas de 1994-95 que indican 
que el 60% de los hombres 
de entre 18 y 25 años aprueba 
a la primera, mientras que sólo 
el 22 por ciento de las mujeres 
corre esta misma suerte”.

Huelves califica la oferta de 
simple “criterio comercial”, ya 
que “las mujeres reciben diez 
o doce clases más, razón por 
la cual el precio es algo más 
elevado para ellas”.

Por último, recalcó que “esta 
diferencia es sólo a la hora 
de aprender y no al conducir” 
y que la polémica se debía a 
una forma errónea de trabajar 
de OCU, “que debería indagar 
más en la calidad de la ense
ñanza en lugar de ocuparse de 
estas tonterías”..

Toyota cree que es e¡ vehículo adecuado para el mercado español

El Corolla saldrá al 
mercado en un año

La multinacional japonesa 
Toyota confía en la salida al 
mercado en 1998 del automóvil 
“Corolla”, su segundo modelo 
fabricado en el Reino Unido, 
para aumentar su penetración 
en el mercado español.

El Corolla es un modelo más 
pequeño que se adecúa mejor 
a este mercado, en el que en 
1996 Toyota obtuvo el 13,6% 
del total de las ventas prin
cipalmente gracias al modelo 
Carina.

Toyota llegó a España ape
nas hace dos años, mientras 
que en el Reino Unido, donde 
fabricará el “Corolla” y seguirá 
fabricando los productos des
tinados al mercado europeo, se 
implantó en 1965 y en cuyo 
mercado vendió 67.000 auto
móviles en 1996.

Por el momento, el mayor 
competidor japonés de auto
móviles en España para “To
yota” es “Nissan”.

Por otra parte, Toyota con
sidera que no ha desarrollado 
una estrategia comercial ade
cuada en el mercado Español, 
según aseguró en Londres el 
vicepresidente de su división 
europea, Allan Marsh.

A pesar de que las ventas 
de esa empresa japonesa en 
España aumentaron un 13,6 
por ciento en 1996, se situaron 
por debajo de los 10.000 auto
móviles, cifra que queda lejos 
de otros grandes mercados 
europeos como Alemania 
(86.000 vehículos vendidos en 
1996) o el Reino Unido (más 
de 67.000).

Las causas de ese nivel de 
ventas en España son “histó-

Piaggio ofrece una nueva Gilera 
con funcionamiento automático

ÍÍI

La nueva Eaglet es la pri
mera “custom” de 50 cc. en 
el mercado. Ahora, Piaggio 
presenta un nuevo modelo con 
cambio automático, que des
taca por su gran facilidad de 
conducción gracias a esa trans
misión automática.

Piaggio ha desarrollado este 
nuevo vehículo atendiendo a 
la demanda de comodidad del 
usuario, que ahora puede des
plazarse en largas rutas sin 
necesidad de estar pendiente 
del motor. No existe el embra
gue ni la palanca de cambios. 
Los mandos están cerca de las 
manos, instalados en su “cuer
no de vaca”.

Sus prestaciones son simila
res a las de sus hermanas más 
“gordas”. Está propulsada por 
el motor 2T Gilera de 50 cc., 
de concepto modular, con 
refrigeración líquida, encendi
do GDI, arranque eléctrico y 
mezclador de aceite y gasolina

El Corolla, un vehículo que tendrá aceptación en España.

ricas”, relativas a los límites 
legales a las importaciones, 
aunque también cree que es 
necesario mejorar y profesio
nalizar la red de distribución 
y ventas, asi como la mer
cadotecnia.

Buenas perspectivas

Sin embargo, el directivo de 
Toyota aseguró que la empresa 
tiene ahora “enormes oportu
nidades en España, Francia e 
Italia, mercados que nunca han 
estado lo suficientemente 
abiertos a Toyota. En España, 
no somos libres, porque tene
mos establecido un nivel nacio
nal específico por encima del 
cual no podemos exportar 
automóviles”.

Las declaracines de Marsh 
se produjeron durante la pre

Nueva Eaglet de Piaggio.

automático. En la parte “ciclo” 
destaca su bastidor de cuna 
abierta y sus suspensiones que, 
unidas al muUiado asiento tapi
zado salpicado de botones, 
logran que la Eaglet sea una
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sentación en Londres de los 
resultados de la compañía en 
Europa en 1996, año en el que 
las ventas alcanzaron los 
412.000 vehículos, un 7,2 por 
ciento más que en 1995.

Toyota concede especial 
importancia a la recuperación 
experimentada en Bélgica, Ale
mania, Finlandia y Noruega, 
despues de la caída en ventas 
experimentada desde 1993, y 
considera que su crecimiento 
en Francia, Grecia, Reino Uni
do y España, es “estable”.

La estrategia de Toyota 
Motor Europe para este año 
se centrará en elevar sus ventas 
en el viejo continente hasta las 
450.000 unidades, y tener una 
presencia más fuerte como 
marca poniendo énfasis en la 
calidad de sus productos y el 
servicio al cliente.

de las motos más confortables 
de su categoría.

Neumáticos y trenos

Las llantas, obligatoriamente 
de radios, están calzadas con 
neumáticos sobredimensiona- 
dos. Los sistemas de frenos en 
ambos trenes son inmejorables; 
dos frenos de disco de 240 y 
200 mm. respectivamente.

También posee un buen 
número de buenos detalles 
como el gran reloj central, tijas 
brillantes, manillar curvo, 
depósito en forma de gota, una 
excelente terminación de pin
tura en dos tonos y un sinfín 
de cromados.

La Gilera Eaglet se encuen
tra a la venta en España al 
precio de 386.700 pesetas, IVA 
incluido, con una garantía de 
un año, especiales condiciones 
en el seguro y una financiación 
exclusiva a partir de 4.995 
pesetas al mes.
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Flechagrama Tela de araña Letras desordenadas
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(1) Pintores famosos.
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presa al centro. Cuando estén todas las 
llanas, con la primera letra da cada pala 
das dal 1 al 18. se formaré al nombre de u 
aa atracción turfttica de los Estados Unidos.

Solución al flechagrama
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! INMOBILIARIA
' GOMEZ-TORRES

PLAZA DE lA CATEDRAL 21» A. TELF. 52 39 92

Compre su local-almacén por menos de 

lo que paga de alquiler 250 mts. por 

9.500.000 otas.

HoróiSC0£0

ARIES
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Entusiasta y brillante.
AMOR.- Se sentirá contrariado. Las cosas 
no marcharán como esperaba lo que le 
llenará de inquietud.

LIBRA
SALUD.- Su zona frágil serán hoy las 
piernas.
TRABAJO.- Su carrera se presentará 
durante estos días tumultuosa e inestable. 
AMOR.- Felicidad.

TAURO 
r SALUD.- Regular.

TRABAJO.- No se muestre tan quisqui- 
* lioso ni tan susceptible.

AMOR.- Horas agradables, placenteras, 
junto al ser amado.

J^ ESCORPION
SALUD.- Haga más ejercicio.
TRABAJO.- Debería aprender a asumir 
la totalidad de sus responsabilidades.
AMOR.- La pasión representa un peligro 
para usted.

GEMINIS
SALUD.- Se sentirá vital y eufórico. 
TRABAJO.- Otro día delicioso en el que 
la diosa fortuna le sonreirá.
AMOR.- Luche a fondo si desea recon
quistar el cariño de esa persona.

SAGITARIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Su inteligencia intuitiva le 
hace sentir o adivinar las cosas.
AMOR.- No deje que el amor le haga 
perder la cabeza.

s CANCER
SALUD.- Se sentirá mustio.
TRABAJO.- Insatisfecho por la situación, 
sentirá la tentación de abandonar.
AMOR.- En el plano sentimental las cosas 
irán magníficamente.

£r CAPRICORNIO 
y íl SALUD.- Dolor de cabeza.

TRABAJO.- Cierto compañero o socio le 
~ aportará originales ideas y abundante

creatividad.
AMOR.- Ayude a su pareja.

^^^^^ LEO
SALUD.- Muy buena.
TRABAJO.- Durante esta jomada pisará 
fuerte en el plano profesional y laboral. 
AMOR.- En el aspecto sentimental, logrará 
lo que se proponga.

ACUARIO
SALUD.- Muy buena.
TRABAJO.- Lo relacionado con uniones 
y contratos se convertirá en núcleo fun
damental de sus perspectivas.
AMOR.- Magnífico.

VIRGO
SALUD.- Gran vitalidad física.
TRABAJO.- Su sentido social le hará sen- 
lirse hoy feliz.
AMOR.- Sus relaciones sentimentales 
entrarán en una etapa armoniosa.

PISCIS
SALUD.- Se sentirá en plena forma.
TRABAJO.- Las circunstancias van a exi
girle hacer balance de su situación.
AMOR.- Su fascinación personal será gran
de y le permitirá vivir horas placenteras.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Tendrán ideas claras y serán equilibrados y armoniosos. Perspicaces y con 
gran sentido práctico, se caracterizarán por su espíritu dinámico y por su combatividad.
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Entre Ias desordenadas letras 
de este recuadro figuran diez, 
(1), que pueden leerse de 
izquierda a derecha, de derecha 
a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. 
¿Sería Vd. capaz de identifi
carías, teniendo en cuenta que 
una misma letra puede formar 
parte de uno o más de ellos?

Vende piso zona Escolapios: 4 dormitorios, 
salón, cocina, 2 baños, calefacción central, 
ascensor, vistas Teodoro Camino y Parque. 
14.500.000.
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HORIZONTALES: 1: Gobier
no de la plebe. 2: Sojuzgábale._ 
3: Confíes. Altar. Conjunción 
latina. 4: Al revés, acierte. Punto 
cardinal. 5: Al revés, esquiven. 
Maroma. 6: Rece. Al revés, plu
ral de consonante. 7: Número 
romano. Consonantes. Símbolo 
químico. 8: Período de tiempo. 
Al revés, metaloide muy raro. 
9: Dios egipcio. Al revés, hor
néalas. 10: Daño. Al revés, situa
das. 11: Percepción extraordina
ria de un fenómeno ocurrido

VERTICALES: 1: injuriara- 
Piensa. Rabia. 3: 
Pronombre personal. 4: 1 . 
tariara, catalogara. Material 
construcción. 5: Al em
bolo químico. Pájaro. Fro 
bre personal. 6: Hueso 
cadera. Adjetivo posesiv • 
Inusitada. Asola. 8: ^1^0 
Al revés, rampa. 9: OI Imilla-
consonante. Petición de |^^ 
Palpité. 10: Aplicación ¿j, 
leyes biológicas de la 
al perfeccionamiento de w r., 
cié humana. IL Carbo

fuera del alcance de los sentidos. (Pl). 1. jmi”'
SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR HORIZONTALES- ^^,¿ 

sibles. 2: Amarrados. 3: Víle. Rúa. An. 4: Atame. Alí. 5: R^S .g. ¡> 
6: Are. naS. 7: Ca. Des. NT. 8: Irá. Renacer. 9: AA. Reparo-

Toros. 11: Perezosos.
VERTICALES: 1: Avaricias. 2: Imite. Ara. 3: Málaga. Le. • ^

Dar. 5: Ar. Ele. Se. 6: saR. deR. 7: idus. Véneto. 8: Boa. r 

LS. Aún. .Caro. 10: Altaneros. 11: Siniestros.
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> CENTRO DE ESTUDIOS
Zv UARDIOLA

C/. Dionisio Guardiola, 56 - Teléfono 50 83 10

EN FEBRERO NUEVOS GRUPOS 
DE CONTABILIDAD

-ÍEIAOONES LABORALES -DIRECCION YADMINISTRAaON DE EMPRESAS 
-EMPRESARIALES Y ECONOMICAS

ACADEMIA 
gaona, 5 

Telf. 24 10 84 
¡PROXIMA CONVOCATORIA» 

INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 
GRUPOS YA INICIADOS. TEMARIOS INCLUIDOS 

MAGISTERIO 

EDUCACION INFANTIL, PEDAGOGIA TERAPEUTICA 

GRUPOS YA INICIADOS. SEMANAS Y SABADOS 
TEMARIOS INCLUIDOS EN LA MENSUALIDAD

JUSTICIA, AGENTES Y AUXILIARES / CORREOS
ACCESO AUNIVERSIDAD

EGB., BUP.. COU., F.P., ESO, INGLES, CONTABILIDAD

PROFESOR, FUTUROLOGO Y NATUROPATA HINDU
Ayuda a solucionar problemas de tra
bajo, negocio, nervios, amor, timidez, 
recuperar persona amada, rompi
miento de hechizos, miedo, manía, 
obsesiones, espíritus malignos, 
etc...Hago trabajos y rituales de la alta 
magia hindú para quitar daños, nega
tividad y brujería. Gran experiencia en 
Africa, Brasil y en la India Consulta 
en Albacete, los jueves alternos, de 
4 a 8 tarde. Teléfono: 21 04 62. Para 
información personal llamar de 4 a 8 
tarde al teléfono móvil 908 75 13 26 
ALBACETE.

HIGINIO OLIVARES |
CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

HIGINIO OLIVARES 1
CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

HIGINIO OLIVARES |
INFORMATICA

CURSO 1996-97
Preparamos todas las materias de: 
-E.G.B.-E.S.O.-B.U.P.-C.O.U-REFORMA
- UNIVERSITARIOS
-ACCESO UNIVERSIDAD MAYORES 25 AÑOS
- IDIOMAS (TODOS LOS NIVELES)
- CONTABILIDAD-MECANOGRAFÍA

RESERVA TU PLAZA
Información: Marqués de Villores, 18 - Telf. 23 31 11

PRgPARAClOH OPOSICIONES

* GUARDIA CIVIL - POLICIA NACIONAL-POLICIA LOCAL
* INSALUD (CELADORES - AUXILIARES).
* JUSTICIA (AGENTES - AUXILIARES - OFICIALES).
* MAGISTERIO (E. FISICA - E. INFANTIL).
* CORREOS (AUX. CLASIFIC. Y REPARTO).

RESERVA TU PLAZA
Información: Marqués de Villores, 18 - Telf. 23 31 11

NUEVOS GRUPOS EN FEBRERO
• Introducción a la Informática
• Ofimática MS-DOS
• Entorno Windows
• . Ofimática Windows
• Monográficos

Información: Marqués de Villores, 18 - Telf. 23 31 11

fi ACADEMIA GASPAR ROMERO
<C- c/ TINTE, 12, ENTPLA. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

^ ACADEMIA GASPAR ROMERO
C/ TINTE, 12, ENTPLA. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

ACADEMIA GASPAR ROMERO
C/ TINTE, 12, ENTPLA. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

OPOSICIONES: COMIENZO NUEVOS GRUPOS OPOSICIONES: COMIENZO NUEVOS GRUPOS CLASES DE APOYO Y FORMACION CURSO 96-97
INSA L Ü CL

VA CONVOCADAS: AUXIUARES DE CUNICA Y ATS: PREPARACION A CARGO EQUIPO DE MEDICOS. 

TECNICOS LABORATORIO: PREPARACION A CARGO DE UCENCIADA EN FARMACIA, 
ESPECIAUSTA EN ANAUSIS CUNICOS. PRACTICAS EN LABORATORIO.
INMINENTE CONVOCATORIA: AUXIUARES ADMINISTRATIVOS, CELADORES Y PINCHES. 

JUSTICIA: OFICIALES. AUXILIARES Y AGENTES 
«AGISTERIO: EDUCACION INFANTIL, MUSICAL, f^CA, INGLES, OTRAS. 
TEMARIO PROPIO INCLUIDO EN EL PRECIO. 

_ClXSt5 ÍXARIAS WYANAS. TAADES. NOCHES) 0 INTENSIVAS UN SOLO DIA A LA SEMANA Q VIERNES Y SABADO.

CORREOS: AUX. CLAS. Y REPARTO, 2.500 Plaza»; AY. POSTALES, 280,
AUXILIARES AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES:

OFERTA EMPLEO PUBLICO ALMANSA: 3 PLAZAS.
PENDIENTES OTROS MUNICIPIOS 

" POLICÍA L0CAL (ALBACETE 18 PLAZAS Y CUALQUIER OTRO MUNICIPIO)
CLASES YA INICIADAS. NUEVO GRUPO INTENSIVO SOLO SABADOS.
ADMINISTRATIVOS PROMOCION INTERNA: YA CONVOCADAS

ENSEÑANZA SECUNDARIA: DISTINTAS ESPECIALIDADES. TAMBIEN SOLO PRUEBA COMUnI
NO ESPERES MAS. INFORMATE HOY MISMO

L CLASES YA INICIADAS.

260 PUNZAS 
EN AMBAS OPOSICIONES PLAZO DE INSTANCIAS YA FINAUZADO 
CLASES DIARIAS O INTENSIVAS UN SOLO DIA A LA SEMANA.

ESTADO; 710 PLAZA

SEGURIDAD SOCIAL

•o

wypEX
Albacete

C/ Mayor 41, 28 
ALBACETE 
Tlf: 21 82 21

ACADEMIA

MAyPE
¡OPOSICIONES GUARDIA CIVIL!

I ÚLTIMA CONVOCATORIA: 16 ALUMNOS APROBADOS CON PLAZA:
Alfaro, Antonio Calero, Luis Carrasco, Pedro Díaz; Luis García, Carlos M. García, 

Herreros, Manoli Lloret, Javier Manzano, Juan Molina, José M. Navarro, Antonio 
Nuñez, Pascual Rivas. Wilfredo Rosa, José Requena y José Tomero. 

¡ENHORABUENA A LOS APROBADOS!
INMINENTE COMIENZO NUEVOS GRUPOS PREPARACION PROXIMA CONVOCATORIA 

¡PLAZAS LIMITADAS!
¡MAYPE, GARANTIA DE EXITO!

^5^0 ACADEMIA
^^v^ c/ Mayor 41, 2® A H■

■iRX ™" mAYPE
Albscoto
* OPOSICIONES POLICIA LOCAL. Próxima convocatoria 20-25 
plazas Ayuntamiento de Albacete. Diversas plazas más en municipios 
de la Provincia. Clases ya comenzadas. Ultimas plazas libres.
* OPOSICIONES TROPA PROFESIONAL. Inminente convocatoria 
miles de plazas. Aire, Armada, Tierra. Clases ya comenzadas. (40 
aprobados con plaza año 96).
•OPOSICIONES INSTITUTOS POUTECNICOS DEL EJERCITO. 
Próxima convocatoria más de 500 plazas. Clases ya comenzadas. 
(100% de aprobados 2 últimas convocatorias). Sólo se requiere Cer
tificado de Escolaridad.
•OPOSICIONES INSTITUCIONES PENINTENCIARIAS. Próxima 
convocatoria 400-500 plazas. Comienzo inminente de clases.

¡PLAZAS LIMITADAS!
IMAYPE, GARANTIA DE EXITO!

EGS, KIP, REFORMA, COU, IDIOMAS, FP, ESCUBA FOUTECNICA, UNíVERSíDAD 
TODAS LAS MATERIAS ASISTENCIA PERSONAUZADA 

DIBUJO TECNICO: TODOS LOS NIVELES (INGENIERIAS, COU, ETC.) 
INGLES: TODOS LOS NIVELES (INFANTIL, EGB, BUP, COU, UNÍVERSÍDAD) 

FOUTECNICA: CALCULO, FISICA, QUIMICA, ETC.
^im^EC0N0HCA5, QiPRESAISALES, R^
ACCESO UNIVERSIDAD PARA MAYORES DE 25 ANOS: TODAS LAS MATERIAS

ASEGURA EL BUEN RESULTADO DEL CURSO CON lA AYUDA QUE NECESITAS DESDE EL PRINCIPIO

COSMETICA
ALIMENTACION INFANTIL
DIETETICA
COMPLEMENTOS INFANTILES

ORTOPEDIA 
HERBORISTERIA 
HIGIENE CORPORAL 
APARATOS

PRECIOS ESPECIALES
C/ Rosario, 70 - Tel. 50 45 79 - ALBACETE

0 ACTIVIDADES FISICAS ALBACETE 

Aí^Á ^C/Octavio Cuartero, 43 ^
Tlf: 23 24 23

, 11 OPOSICIONES GUARDIA CIVIL!!
Iificado®f^^^'^°^ '^ preparación a cargo de profesores, altamente cua- 
‘Lon ®’' ^°^^5 '®® materias exigidas, con titulación universitaria, 
es el w ^°^ ^^'^® distintos, siguiendo nuestro lema CALIDAD-ETICA, 

P ecio mensual por una preparación completísima;

‘ Y nars me k . . 41J2miIk££StIAS_l
‘HaciA°l^'J°5 Cuerpo, un precio especial, 

u Somos así. YLha^ 1 ■ ^°^os asi. Y por supuesto
*CoS:^.^ ^^Q^LQ Y TAMPOCO PAGUES MATRICULA ¡I 

pruebalo tu mismo en dicha Academia.
- - -PSIQUE EL EXITO EN ACADEMIA AFAB 11

^^. CEMTRO ESPECIALIZADO EN DIBUJO TECNICO
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DISEÑO

DESCRIPTIVA 

DEUNEACION 

DIBUJO GRAFICO

3D STDDIO

• Hernia Discal
• Torceduras
•Jaquecas
♦ Esguinces
• Menisco, etc.

Reumatismo 
Circulación 
Cer\'icales 
Ciática

CLINICA.

• DIGHOPUNTURA
• ACUPUNTURA
• MASAJE

DOLORES REUMATICOS

• .Artrosis y Lumbago
• Problemas de Columna

C/. Pablo Medina, 10-5®
Teléfono 24 57 00
02005 ALBACETE (España)

Wf. CURSO PRACTICO DE 
. CONTABILIDAD Y BANCAVIRREY MORCILLO, 1

TFNO: 52 03 66 
02005 ALBACETE

Dlrlflldo a:

-Personas que necesiten 
ampliar conocimientos 
específicos.

-Opositores de Banca y 
Cajas de Ahorro.

-Relaciones laborales.

-Administrativos.

Contenidos:

-CONTABILIDAD FINANCIERA (60 h.).
-RENTAS (20 h.).
-CALCULO MERCANTIL (20 h.).
-PRACTICAS ADMINISTRATIVAS Y

COMERCIALES (40 h.).
-TESTS PSICOTECNICOS (20 h.).
-MECANOGRAFIA (30 h.).
-MANEJO PRACTICO DE ORDENADOR (30 h.).

Comienzo: A partir del 3 de febrero. Duración total: 220 horas. 
¡RESERVA YA TCrPEZCZTCl 

GRUPOS DE MAÑANAS Y DE TARDES

¡¡DESPEGA HACIA EL FUTUROn

CON ALCEIALBA by L.Q.
(Asociación local de Centros de Idiomas de Albacete)

COMENZAMOS NUEVOS GRUPOS 
INGLES - FRANCES - ALEMAN 
Profesores Nativos y Licenciados

•INUNGUA IDIOMAS CÜ. Gallego, 20 (Edif. Simago). Tel. 22 37 16
‘IDIOMAS WELUNGTON (Sólo niños) C! Mayor, 45. Tel: 21 47 97
‘CAMBRIDGE IDIOMAS. C/ Concepción, 10. Tel: 2140 40
‘IDIOMAS CUNTON. (Sólo niños). 0/ Marqués de Villores, 28 (Esq. 0. Cuartero). Tel: 23 58 54 
TITULATE EN INGLES, UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE. 
Directora: Mrs. Linda Lawrance

INGLES ORAL GRUPOS AVANZADOS

©ALCEIALBA by L.Q
(Asociación Local de Centros de Enseñanza de i(Asociación Local de Centros de Enseñanza de Albacete)

GUARDIA CIVIL
98% DE APROBADOS CON PLAZA EN LA ANTERIOR 
CONVOCATORIA
ASEGURA TU PORVENIR EN
CENTRO DE ESTUDIOS LOPEZ QUILES
26 AÑOS DE EXPERIENCIA
C/MARQUES DE VILLORES 28 (Esquina O. Cuartero) 
TELEFONO 23 58 54
OTRAS OPOSICIONES:

- AL PROFESORADO DE E.G.B.
- JUSTICIA, CORREOS, INSALUD,
- POLICIA LOCAL Y NACIONAL

MECaS^ de VHIor«^.,o^§'''UDIOS LOPEZ QUILES LWvíOGRAFlAr^l&E28 (Esq. Octavio Cuartero) Tel. 23 58 54 
—*2(2¡L1^ 215^5^00 AUDIVISUAL SUPERRAPIDO

wi^stlcia QP’OSICIONES
*1 °*'reoR ‘ *Pollcla Nacional

*Pollcía Local
C/ Guardia Civil..-Marauá. . MS DE_ESTUDIOS LOPEZ QUILES

ALCEIALBA by L.Q.
(ASOCIACION LOCAL DE CENTROS DE ENSEÑANZA Y CENTROS DE IDIOMAS DE ALBACETE) 

INFORMATICA - CONTABIUDAD * INGLES - FRANCES - ALEMAN 
CENTRO ESTUDIOS INFORMATICOS-VIA MULTIMEDIA

C/ TESIFONTE GALLEGO 20 (Edif. Simago)
TFNO. 22 37 16 PROFESORES NATIVOS

RECURERACIONES
EGB - ESO - BUP - COU - IDIOMAS - MAGISTERIO 

UNIVERSITARIOS - POLITECNICA...
Oflciai)

CENTRO ESTUDIOS LOPEZ QUILES: C/ Marqué* de VWoni, 28 (Eaq. Octavio (¿artero). Tel 23 58 54 

ACADEMIA IBERA, 0/ Concepción, 10. TeL 2140 40
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INMOBILIARIA 
HOGAR

API SANMARTIN 
PABLO MEDINA. 1 

(Esquina San Antón) 
Teléfono 21 20 02 

ALBACETE

• VENDO PISO: Tres dor
mitorios, salón, dos baños, 
garaje opcional. Teodoro 
Camino. 2. 50 04 93

• ALQUILO LOCAL comer
cial. 110 m^. C/ Hernán Cor
tés. Tel. 23 61 49

, EMPLEO • OBTEN trabajo en Ban
cos o Cajas de Ahorros. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 24 57 36

C/ Antonio
Machado, 31 

Teléfono: 23 55 55

IPregún tenos 
por su hogar!

• LAMPARAS FUENLLANA 
fábrica propia. Venta directa 
al público. C/ Aguja, 13 a 
50 metros d^á^ de Pryca.

• ALQUILO PISO CENTRI
CO, bien amueblado, cale
facción individual, garaje, 
comunidad, 65.000. Tel. 
21 62 97

• SE OFRECE EMPLEADA 
de hogar por horas. Título 
graduado escolar. Tel. 
23 93 55 Peña

• INMOBIUARIA HOGAR 
vende piso reformado, zona 
Luis Badía, 3 dormitorios, 
salón, cocina amueblada y 
baño. Precio 3.700.000 ptas. 
Tef. 23 55 55

• API SANMARTIN VENDE 
PISO, c/ Arquitecto Fernán
dez, 90 m^ útiles, salón, 3 
dormitorios, 2 baños, ascen
sor, calefacción individual, 
trastero y garaje, todo exte
rior. (Ref. ^8)

• OPORTUNIDAD, 3 habi
taciones, ascensor, amue
blado, 6.000.000 ó 42.000 
mes sin entrada. 52 08 01

• SE ALQUILAN HABITA-
CIONES individuales.
19.000 Ptas. Tfno: 51 09 30

• INMOBIUARIA HOGAR 
vende piso zona Luis Badía, 
4 dormitorios, salón, cocina 
amueblada, baño, aseo, 
ascensor, calefacción y pla
za de garaje. Precio 
10.500.000 ptas. Tef. 
23 55 55

• API SANMARTIN VENDE 
PISO, zona Luis Vives, 
salón, 3 habitaciones, baño, 
22 sin ascensor. 6,5 millo
nes. (Ref. 703)

• OCASION, reformado, 
amueblado, suelo gres, 
cocina equipada, 5.700.000 
ó 39.900 sin entrada. 
52 08 59

• SE ALQUILAN APARTA
MENTOS amueblados en 
pleno centro de Albacete. 
52 02 51

• API SANMARTIN VENDE 
PISO calle Dionisio Guardio
la, 70 m^ útiles, salón, 3 dor
mitorios, 1 baño, 1 aseo, 
calefacción, ascensor. 10,5 
millones (Ref. 684)

• GRUPO INMOBIUARIO 
SANCHEZ DEL RIO vende 
piso calle Carmen, cuatro 
dormitorios, trastero, garaje, 
edificio con 4 años. Precio: 
15.000.000 Ptas. Teléfono: 
50 42 06

GESDOMUS 
Vende edificio en 
construcción en C/ 
Teodoro Camino, 
viviendas de 2 a 5 dor
mitorios, garajes y 
locales comerciales.
Tel: 52 32 81

• GRAN EMPRESA nacio
nal selecciona 2 señoras/se- 
ñoritas mayores de 18 años 
para desempeñar trabajo de 
relaciones públicas. Jornada 
laboral de 9 a 2 h. y de 
4 a 7 de lunes a viernes. 
(C.A.) Interesadas llamar 
mañana lunes día 3 al telé
fono 24 49 65 para concer
tar entrevista.

• BIBLIOTECAS, archivos, 
centros de documentación, 
trabaja como auxiliares. 
Próxima convocatorias. 
Infórmate 24 57 36

• TRABAJA en tu Ayunta
miento como Policía Muni
cipal, Bombero, Auxiliar 
Administrativo o Administra
tivo. Próximas convocato
rias. Infórmate 24 57 36

SE PRECISA 
APRENDIZ

Para servicio técnico infof- 
mático, con conocimientos 
de MS-DOS. WINDOWS. 
Enviar currículum al aparta
do 1111 de Albacete.

• CLASES PARTICULA h 1 
RES de Inglés a domiciSo h ’ 
Tel. 52 00 90 5

• INMOBILIARIA HOGAR 
vende piso zona Collado 
Piña, 3 dormitorios, salón, 
cocina amueblada, baño. 
Poca comunidad. Precio 
4.900.000 ptas. Tef. 
23 55 55

• API SANMARTIN VENDE 
PISO, zona Parque Sur, 
Piso 1®, 125 metros, salón, 
4 dormitorios, cocina amue
blada, 2 baños, ascensor, 
calefacción central, garaje. 
14 millones.

• INMOBILIARIA HOGAR 
vende piso nuevo a estre
nar. 3 dormitorios, salón, 
cocina, 2 baños, ascensor, 
calefacción individual, tras
tero. Precio 8.900.000 ptas. 
Tef. 23 55 55

• SE VENDE FRANQUICIA 
céntrica. Funcionando 
varios años. Interesados 
Apdo. Correos 1093 - 02080 
Albacete

VENDO TERRENO de

• GESDOMUS vende apar
tamentos a estrenar de 84 
m^, zona ps de La Libertad, 
2 dormitorios, 2 baños, coci
na amueblada en roble con 
encimera de granito, lavado
ra, frigorífico, lavavajillas, 
microondas, homo, campa
na, placas de cocción, gara
je y trastero, 13.300.000 
ptas., calidades de 1®. Tel. 
52 32 81

lü.üou m‘. zona urra. jaén. 
Tel. 23 61 49

• VENDO TARJETA 
TRANSPORTES nacional, 
servicio público, 3.500 Kg. 
Tel. 21 74 31

• SE VENDE LOCAL 
comercial. 270 m^, acondi
cionado para cámaras frigo
ríficas. C/ Juan Sebastián 
Elcano (junto Plaza de 
Toros). Tel. 23 61 49

• GESDOMUS vende piso 
a estrenar de 3 dormitorios, 
2 baños, 2 armarios empo-, 
trados, terraza grande, zona 
Parque Sur, 10.000.000 
Ptas. Tel. 52 32 81

INMOBILIARIA HOGAR 
Vende piso

Zona María Marín. 3 dor
mitorios, salón, cocina, 
baño, poca comunidad. 
PRECIO; 4.900.000 ptas. 
negociables.

TELEFONO: 23 55 55

• GESDOMUS vende apar
tamento bajo, 2 dormitorios, 
patio de 10 m^, zona Serni- 
r^ori/^ Q Tol
52 32 81

INMOBILIARIA HOGAR 
Vende chalet

Zona Parque. 3 alturas. 
160 m^ útiles, tenaza y 
patio. PRECIO: 
15.800.000 ptas. negocia
bles.

• GESDOMUS vende apar
tamento principal de 2 dor
mitorios, garaje y trastero 
zonna Semineirio 4.000.000 
Ptas. Tel. 52 32 81

• GESDOMUS vende piso TELEFONO. 23 55 55
principal, zona Francisca 
nos, 3 dormitorios, cociní 
amueblada, calefacción ind 
vidual, reformado, 7.000.001
PtM. Tel. 52 32 81

3

INMOBILIARIA HOGAR
Vende piso

Zona Parque Lineal. 3 dor-

• GESDOMUS vende piso 
principal, zona Residencia, 
3 dormitorios, patio con 
garaje, 3.500.000 Ptas. Tel.

mitoríos, salón, coana, 
baño, aseo, ascensor, 
calefacción. PRECIO: 
8.500.000 ptas.

TELEFONO: 23 55 55
OÁí ó¿ oí

TORREVIEJA 
¡«OFERTA IRREPETIBLE!'!

SU VIVIENDA 
Desde 25.000 ptas mes.

SIN ENTRADA 
INCLUIDO GASTOS DE 

ESCRITURA • IVA 

Tel. 50 72 09 
PROMOCIONES EDEN

HSUPER OFERTA!! 
TORREVIEJA 

BUNGALOWS
2 y 3 Dormitorios - Jardín 

o Solárium - Patio - Piscina 
Común - Amueblados 

4.400.000 
Tel. 50 72 09 

PROMOCIONES EDEN

• GRUPO INMOBIUARIO 
SANCHEZ DEL RIO vende 
piso calle Antonio Machado, 
4 dormitorios y salón, refor
mado. Precio: 12.000.000 
Ptas. Totalmente exterior. 
Teléfono: 50 42 06

• GESDOMUS alquila piso 
de 3 dormitorios, en Villa
cerrada, calefacción central, 
ascensor, cocina amuebla
da nueva, armarios empo
trados, 65.000 Ptas. comu
nidad incluida, garaje opcio
nal. Tel. 52 32 81

• NUEVAS ALIANZAS: 
Analista, separado 35 años, 
sin hijos. Vivo bien, sólo me 
falta una chica comprensiva 
y sin egoísmo. 52 15 90

• GRUPO INMOBILIARIO 
SANCHEZ DEL RIO vende 
apartamento calle Antonio 
Machado, edificio con 3 
años, nuevo. Precio: 
8.000.000 Ptas. Teléfono: 
50 42 06

• GESDOMUS alquila apar
tamento de 2 dormitorios, 
zona Carretas, cocina inde
pendiente amueblada nue
va, calefacción individual de 
gas ciudad, armario empo
trado, 40.000 Ptas. Tel. 
52 32 81

• GRUPO INMOBILIARIO 
SANCHEZ DEL RIO vende 
piso calle Caldereros, tres 
dormitorios y salón, garaje. 
Tres años. Teléfono: 
50 42 06

• SE ALQUILA LOCAL 
comercial. 270 m^, acondi
cionado para cámaras frigo
ríficas. C/ Juan Sebastián 
Elcano (junto Plaza de 
Toros). Tel. 23 61 49

• GRUPO INMOBIUARIO 
SANCHEZ DEL RIO vende 
piso calle Baños, tres dor
mitorios y salón, facilidades 
de pago. Teléfono: 50 42 06

• SE ALQUILA APARTA
MENTO, Rosario, 4, a estre
nar. Tel. 21 10 73-50 64 17

AC^NCIA 
MATRIMONIAL

• HOSTAL RESTAURAN
TE El Quijote de Madrigue
ras, se alquila, se traspasa 
o se vende. Precio a con
venir. Tel. 48 50 04

• SE ALQUILA apartamen
to amueblado, 2 dormito
rios, a estrenar, zona Par
que. 221453

NUEVAS ALIANZAS | 
' MAXIMA DISCRECION |

• NUEVAS ALIANZAS: 
Técnico electrónico, soltero, 
1’85 de estatura. Me gusta 
el deporte, la montaña. 
Conocería chica paciente, 
no importa estado civil. 
5215 90

• PARA ALBACETE selec
cionamos personas intere
sadas en desarrollar su 
carrera profesional en el 
Area Comercial, edad entre 
25 y 45 años, capacidad de 
relación, ilusión y ambición 
por asumir responsabilida
des. Te ofrecemos la posi
bilidad de incorporarte a un 
importante Grupo Empresa
rial a través de contrato mer
cantil, formación técnica y 
comercial continua y un inte
resante sistema retributivo. 
Interesados contactar en el 
teléfono 967/21 47 55 (Srta. 
Ana)

• CORREOS, Personal 
para clasificación y reparto. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 24 57 36

• AGENTES, Auxiliares, 
Oficiales para trabajar en 
juzgados. Próximas convo
catorias. Infórmate 24 57 36

• SI SU PROBLEMA es a! 
dolor de espalda. Servicios 11 
exclusivos a domicilio.!? 
Masajes terapéuticos. Profe-1 
sional y eficacia. Informa-i 
ción y reserva* 145889de- 
14 a 15 horas. Albacete; 
provincia. ;

• SE ALQUILA plaza de 
garaje en C/ Ejército, 4 (fren
te Museo del Parque). Tel: 
22 28 21

• SE ALQUILA 0 SE VEN
DE Hostal a 25 kilómetros 
de Albacete, 15 habitacio
nes, salones, bar. 125.000 
ptas/mes. Tel. 20 51 51

• NUEVAS AUANZAS: Viu
da 40 años, ama de casa. 
Conocería caballeros serios 
y educados, amistad since
ra. 52 15 90

• CELADORES INSALUD. 
Requisitos: Certificado 
Escolaridad. Próximas con
vocatorias. Infórmate 
24 57 36

• ATENCION hosteleros. &! 

tiene pensado montar mj 
establecimiento de hostefe- 
ría, llámenos. Le ayudare-^ 
mos a financiarlo. Tete; 
50 17 30-908/36 80 69 [
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• CALLE ENTRADA PRIN
CIPAL Nuevo Hospital (an
tigua Residencia Sanitaria) 
alquilo locales 130 m^, 
acondicionados. Tel. 
22 40 83 ___

• ALQUILO PISO: Tres 
dormitorios, salón, dos 
baños, calefacción agua 
caliente y fría central, ascen
sor. 58.000. Garaje opcio
nal. Teodoro Camino, 2. 
50 04 93

Lda. en Farmacia

• EMPRESA DE FABRICA
CION propia necesita un 
distribuidor para Albacete y 
provincia. Carecemos, apo
yo a cargo de la empresa, 
ingresos del orden de las 
400.000 a las 500.000 
Ptas/mes pudiendo doblar 
dicha cantidad, selección 
efectuada por la empresa. 
Requerimos, Ambición y 
Seriedad, vehículo propio, 
teléfono de contacto, dispo
nibilidad para viajar. Intere
sados pueden llamar a los 
Tfs: 95/254 83 75-254 62 47

• CUIDADORES Servicios 
Sociales (Inserso). Requisi
tos: Graduado Escolar. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 24 57 36

• SOLDADO PROFESIO
NAL. (Miles de plazas). 
Sueldo superior a 100.000 
pesetas. Más de 70 espe
cialidades. Próxima convo
catoria. Infórmate 24 57 36

• JOVEN (14-17). Ingresa 
en Politécnicos del Ejército. 
Asegura tu futuro. Consigue 
una formación, una profe
sión, un sueldo. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
24 57 36

8 & 
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• CASA DE CONTACTOS
Nuevo estilo. Tel. 51 1407 ■

• CONTACTOS si buscas; 
chicas, ambiente selecto y 
relajado, llámame. 2121561

• MUJER, si deseas rel^ 
ción, respetuosa y positiva' 
un hombre así te espera
Tel. 970/31 05 82

• BAYETA ECOLOGICA 
ERGOPLUS 1.000/900, 
mínimo 10. Perfumes imita
ción. 91/559 36 96

• BANDA DE MUSICA “La 
Armonizadora” de Fuenteal
billa necesita “urgente” un 
director. Interesados pre
sentar currículum con refe
rencia a María José Oñate 
en Farmacia, Avenida de 
Albacete, 8 de Fuentealbilla, 
o llamar al teléfono 47 20 17 
ó 47 21 74

• ATENCION, buscamos 
personas ambos sexos para 
nuestro departamento 
comercial. 23 94 95 maña
nas Sr. Antonio.

• SE OFRECE CHOFER 
con furgón para reparto en 
Albacete. Tel. 50 64 72.

• SE NECESITA chica voca
lista para formar dúo. Tel: 
23 45 91

• GUARDIA CIVIL o Policía
— Nacional. Ingresa y consigue

• CON MOTIVO del día de 
los enamorados, Nuevas 
Alianzas organiza una cena 
el día 15 de Febrero para 
todas aquellas personas 
que no tengan pareja. 
Reserve su mesa antes del 
día 12 llamando al Tlf. 
5215 90. No te lo pierdas, 
sorteamos viajes.

un trabajo fijo. Próximas con- 
vocatorias. Infórmate 
24 57 36 _____________

• UNIVERSIDAD ACCESO 
(Mayores 25), Título FPI o 
Graduado Escolar. Consí
guelos con un solo examen. 
Infórmate 24 57 36

C Tinte 56 V’ IZDA
TELF 52 15 90 ALBACETE

• HAZTE Profesor/a autoes
cuela. (Bolsa trabajo). Suel
do aproximado 200.000. 
Infórmate 24 57 36

M^ Isabel Delgado
PROFESORA DE ACUPUNTURA Y NATUROPATIA

Consulta en: 
HERBOLARIO NATUR-MARIBEL 

C/ San Agustín, 8 - ALBACETE

Tfno: 52 00 06

• ELECTRICISTA. Consi
gue tu carnet de instalador 
(un solo examen). Bolsa tra
bajo. Infórmate 24 57 36

• TRANSPORTISTA- Obtén 
el Carnet de Capacitación de 
Mercancías. (Bolsa Trabajo). 
Infórmate 24 57 36

• TRABAJO. Estas profesio
nes demandan profesiona
les: CAD, Electricista Indus
trial, Autómatas Programa- 
bies, Instalador Antenas, 
Electrónica Analógica/Digital, 
Neumática. Prepárate, consi
gue treibajo. (Bolsa Trabajo). 
Infórmate 24 57 36

• ATENCION. No tienes 
estudios. No tienes trabajo. 
Quieres conseguir uno más 
estable. Ahora tienes la opor
tunidad de trabajar en el 
Inserso como: Celadores, 
Limpiadoras, Camareros, 
Cuidadores, Ordenanzas, 
Peones. Requisitos: 18 años. 
Certificado Escolaridad, 
superar una prueba concur
so oposición. Te preparamos 
pon garantías de éxito. Próxi
mas convocatorias. Infórma- 
te 24 57 36

Empresa de Servicios 
a nivel nacional 
PRECISA

COMERCIAL 
Con experiencia en viajes. 
Edad de 25 a 35 años, 
formación a cargo de la 
empresa. Condiciones a 
convenir. Tel. 22 50 00
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• SEXO GRATIS mujefes r 
buscan contacto sexual, wí- 
comercial. (95) 205 07 07

TRASPASOS ji IK

• SE TRASPASA PUS j) 
zona parque sur. Precio L 
convenir y facilidad de pagn. ID
Tel. 22 48 62 ; ve
• SE TRASPASA asa^ ^^ 

de pollos por 6.000.000 oW i ar 
beneficios de 4 a 6 millón® «^ 
al año. Tel. 52 41 60 de

W
 ce

, ra 
bl

• SE TRASPASA cafetera pj

Tel. 23 48 47 de
• SE TRASPASÓ: 
vídeo-club en función r 
miento. Tel. 23 03 01 ^ be

• SE TRASPASA b^ g ■ ^" 

bacoa. C/ Granada, 
23 45 91 ►

• TRASPASO loc¿. 
co. Económico. Op 
dad. 42 metros^ 
Teléfono: 908/04 99 75

4 
Oi 
Ca 
Di 
In• traspaso «*;; J^I 

ría-cafetería en 
comercial por traslad - da;
24 64 42 ______En

• SE TRASPASA ^¡J® 

bien situado, 10»'^,$ ® 
nuevo. Llamar co¡ 
23 59 19 _____ en

• TRASPASO
Feria. C/ Juan S^y^ 
Elcano. Económico- 
52 26 88 .)tn

_________ =z==zz=:=zz------------ ----------—i na”

Tratamientos individualizados^^ sosi
HEMORROIDES, VARICES, OBESIDAD, ESTRENI^^gjg 5 

INSOMNIO, COLESTEROL, ACIDO URICO, REUMA, ^,^iS.|y 
JAQUECAS, MIGRAÑAS, STRESS, ACNE, ALERGIAS, C^^Jí^cOS' □• ^ 
CIATICA, CIRCULACION, CISTITIS, DEBILIDAD, CU^jg oíd 
DIARREAS, DIABETES, ENURESIS, URTICARIA, ^pogLOiAnc 

RINITIS, SINUSITIS, TABAQUISMO, ALCOHOLISMO, ^.,j.jtÍS| de 
RES, OXIUROS, PARASITOS INTESTINALES, hija
IMPOTENCIA, LARINGITIS, MEMORIA, HISTERIA, INDI^ ,, 

NES, FLATULENCIAS, GASTRITIS,...ETC. del
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íe Escucharemos a los líderes 
' de aquella tragedia que fue
Tiananmen La Tribuna

TELEVISION
¿a “Noche Temática” ahonda en el capitaüsino salvaje que se está desarrollando en el paísnhí- 

fltOS 
IWS. 
arta-

CUIA 

Tlicilio.

\ esa 
irvicios

China, el lento despertar del 
“gigante dormido”, en la 2

licilio. 
Profe- 

íorma 
89 de 
cele y

MADRID. (Efe).- A China 
; se le ha llamado durante 
i mucho tiempo el “gigante dor- 
f mido”, un gigante que, para 

evitar lo ocurrido con sus
iros.S 
tar 1(1

S

. homólogos de la extinta Unión 
E;Soviética, está inmerso en un 

udate| proceso de transformación, 
aunque no al gusto de todos. 

L En los últimos tiempos, las 
^informaciones sobre China se 

S f han limitado a las especula- 
| clones sobre la salud de su 

— .máximo lider. Den Xiaoping; 
^JJlí-^os sucesos de Tiannanmem del 
__ 14 de junio de 1989, o la terrible 
)uscasF,S’^U3CÍón de los niños en los 
acto y r orfelitanos.

pWna, naturalmente, es algo 
s refrf ^''® P^^® ®“ muchos aspec- 
asitiva 1 J?s todavía atrasado, que com- 
¡speraji bina un marxismo leninismo

edulcorado con franjas territo
riales donde se practica el capi
talismo más puro, zonas donde 
los nacionales no pueden acce
der con facilidad.

La “Noche Temática” de la 
cadena Arte se centra hoy en 
el análisis de la situación actual 
de China con dos reportajes, 
uno sobre los sucesos de Tia
nanmen y el otro sobre el capi
talismo que se está desarro
llando en este inmenso país.

“La puerta celestial” es el 
título del primer reportaje, rea
lizado en 1995 por dos perio
distas norteamericanos, pro
ducto de seis años de inves
tigación, tras los trágicos suce
sos de Tiananmen.

Los antecedentes de este 
conflicto se remontan a los fra

casos de la política económica 
de Mao Zedong, y entenderlos 
supone comprender la historia 
de la China marxista leninista 
y muchos aspectos esenciales 
de su situación actual.

En “La puerta celestial” 
oiremos los testimonios de los 
líderes de aquella tragedia que 
fue Tiananmen y de otros pro
tagonistas de la rebelión, así 
como imágenes inéditas.

El segundo reportaje, “Ca
pitalismo a la china” se centra 
en los problemas que perma
necen sin resolver o que se 
han incrementado: una econo
mía en proceso de conversión 
al capitalismo que crea riqueza 
para algunos y, al tiempo, gran
des desigualdades. China está inmersa en un profundo proceso de transformación.

wjeres ^
jal, no C -------- —________ ____________
'07

t ^ ‘^^^^ hombres y un bebé”.— 
^^’^^ horas, la Primera 

ofrecerá este domingo 
hombres y un bebé” 

ecioaíí^^’^ector; Leonard Nimoy. 
ipa?, Intérpretes: Tom Selleck, Ste-
— b froberg y Ted Danson.

y Michael son tres 
y ‘Compañeros de piso 

^®'’Í ¿ ''iven libremente procu- 
* P^^^^^o lo mejor posi- 

ifeteni ñu’P^’^® 50S vidas se com- 
J^ok, que está 

^^ extranjero, reci- 
rioní-iírno? P^^i^etes: uno contiene 
' ^^ ^^^° ^^ precioso 
—Tuna a ^^^^° Mary, fruto de 
8 UI ^ ^^^ muchas conquistas.

^Í A^ ** “" Caribe”.- 
SífO»??®''**’^ “ “Cine de 

^fe; B. DeMille. 

Smjl John wlm’ ’V’' i^dland, 
io-’''.'aai(i, y Paulette God- 

tráfico 
”^^^^ ^0 la costa Este 

’’^*' ‘CO; perJí^x ^ hacía por bar- 
z en gp^ , ^^os se encontraban 

aur^íp^ecifes ¿ Z^ oultades por los 
itasii^í ^ zona de Florida.

“La^í**!’®’ ‘^ Hgue!”.- 
^®”» TVp^/^í^ ^^ ^^ sema- 

asj^oS^* ’“
^Á’Ü’’^tl>érii2^, '-^P'" -

ÜSlS^ “no ameriA*^^ divorciado 
«**'><leS?^ y “n una 

‘^^ vacacin^^^^’ ^^ ^^ oon 
Caribe «^ 

• la joven se

John Wayne.

enamorará de un chico y 
comenzarán un rosario de vici
situdes para André...

►“Columbo: lotería mortal”.- 
Para despedir el día, la Pri

mera elige una cinta de acción 
“Columbo: lotería mortal”. 
Director: Jeffery Bloom.
Intérpretes: Peter Falk, Rip 
Tom, Gary Kroeger.
Fred Brower tiene un proble
ma: acaban de tocarle 30 
millones de dólares en la lote
ría y no quiere que la mitad 
pase a su esposa, de la que 
está en trámites de divorcio.

►“El cazachicas”.-
En Antena 3, la sobremesa 

estará coupada por “El caza- 
chicas” (1987).
Director: James Toback.
Intérpretes: Molly Ringwald y 
Robert Downey.
Jack, un profesor de primaria 
que vive con su abuela, tiene

Las películas del día

Gérard Dépardieu.

una pequeña debilidad: ligar 
con la mayor cantidad de chi
cas posible.

►“Un asesino al acecho”.- 
A continuación “Un asesino 

al acecho” (1989).
Director: Bruce Seth Green. 
Intérpretes: Richard Jordan, 
A. Martínez, Julie Carmen. 
Dos inspectores de Policía de 
Los Angeles se ocupan de la 
investigación de una serie de 
asesinatos producidos en el 
sur de California y que aterro
rizan a la población.

►“Jóvenes ardientes”.-
El cine continuará de madru
gada en esta cadena privada 
con “Jóvenes ardientes” 
(1988).
Director: David Anspaugh. 
Intérpretes: Molly Ringwald y 
Andrew McCarthy.
Matt y Alice se quieren. Cele
bran con sus amigos y fami-

ti

Chuck Norris.

liares su fiesta de compromiso.

►“Grotesque”.-
Y para despedir la emisión, 

“Grotesque” (1987), de Joe 
Toraatore.
Intérpretes: Linda Blair y Tab 
Hunter.
Lisa invita a su amiga Kathy 
a pasar unos días en casa de 
sus padres, en un paraje mon
tañoso. El padre de Lisa es 
un técnico en efectos especia
les al que le encanta gastar 
bromas macabras.

►“El dijo, ella dijo”.-
Tele 5 ha programado para 

las 16,00 horas “El dijo, ella 
dijo” (1991).
Dirección: Ken Kwapis y 
Marisa Silver.
Intérpretes: Kevin Bacon y 
Elizabeth Perkins.
Dan Hanson y Lorie Bryer son 
dos jóvenes periodistas y ena
morados que llevan tres años 

viviendo juntos.

►“Los invasores”.-
A las 22,15, la “pantalla ami

ga” emitirá “Los invasores” 
(1995).
Dirección: Richard Pepin.
Intérpretes: Jack Scalia y Den
nis Christopher.
Un grupo de alienígenas que 
han llegado a la Tierra cola
bora con el Gobierno de los 
Estados Unidos ofreciéndole 
tecnología avanzada con la 
intención de crear una puerta 
de comunicación directa con 
su Planeta.

►“Fuerza siete”.-
Y de madrugada pasará 

“Fuerza siete” (1988). 
Dirección: Clu Gulager.
Intérpretes: Chuck Norris, 
Jennifer O’Neill.
Matt Logan, luchador de 
Karate profesional, es recla
mado por la policía de Los 
Angeles para dar clases de 
defensa personal a sus agen
tes.

►“Nosotros, el jurado”.-
Canal Plus estrenará hoy a las 
22,00 horas, tras el correspon
diente partido de Liga, un 
thriller judicial norteamerica
no dirigido en 1996 por Sturia 
Gunnarsson, titulado “Noso
tros, el jurado”.
Intérpretes: Kelly McGillis, 
Christopher Plumer.
Llamados al deber para juzgar 
un sensacional caso de ase
sinato, los doce miembros de 
un jurado deberán decidir el 
destino de Wynne Atwood, la 
presentadora de un “talk 
show”.
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El espacio de Antena 3 “Espejo
público” aborda el 
El asesinato cometido hace dos años por un joven de nombre 
Javier Rosado, causado por el juego del rol, ha llegado 
a juicio por estos días y el programa que presenta y dirige 
Pedro Piqueras, “Espejo Público”, en Antena 3 TV, dedicará 
este domingo un extenso informe al asunto. “Espejo público” 
incluirá en este reportaje un perfil psicológico de ese asesino, 
que quedó de acuerdo con sus compinches es declararse 
locos para librarse de la cárcel.
Este espacio también informará sobre las denuncias hechas 
públicas estos días que incluyen nuevos testimonios y avances

“crimen del rol”
en la investigación sobre los crímenes de Alcasser, del que 
se cumplen 4 años.
Por otra parte, la guerra abierta entre dos Plataformas 
Digitales de televisión tiene, hoy por hoy, una difícil solución, 
pero para eso están los ágiles responsables de “Caiga quien 
caiga”, que hoy propondrán en Tele 5 una solución a este 
contencioso. Pero el protagonista del espacio será Peter 
Ustinov, el inolvidable Nerón de “Quo Vadis”, que vaya 
usted a saber que es lo que le harán. Al igual que al 
lehendakari Ardanza, a quien han conseguido abordar.

Di

Pedro Piqueras dirige el programa.
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06,50.- MISION EUREKA 
07,45.- BABYLON 5
0835.- ¡DOMINGO FIESTA!
11,05.- DINOSAURIOS
1130.- MISION EN EL TIEM

PO
12,15.- SEA QUEST. LOS 

VIGILANTES DEL 
FONDO DEL MAR

14,00.- CARTELERA TVE
1430.- CORAZON, CORA

ZON
15,00.- TELEDIARIO 1
1530.- EL TIEMPO 
1535.- SESION DE TARDE 

“Tres hombres y un 
bebé” (1987 - 98’15”) 
Dir.: Leonard Nimoy 
Int.: Tom Selleck, Steve 
Gutenberg, Ted Danson

17,40.- CINE DE ORO “Pira
tas del Mar Caribe”

19,55.- VIDEOS DE PRIME
RA

2035.- EL PELICANO DE 
RAMZAN EL ROJO

21,00.- TELEDIARIO 2
2139.- EL TIEMPO
21,45.- LA PELICULA DE LA 

SEMANA “Mi padre, 
¡qué ligue!”

2335.- ESPECIAL CINE “Co
lumbo: lotería mortal”

01,15.- LOS CASOS SECRE
TOS DEL FBI

01,40.- NOTICIAS
01,45.- CINE DE MADRUGA

DA “El regreso de los 
supercamorrístas”

03,15.- CARTELERA TVE (R)
03,40.- CORAZON, CORA

ZON (R)
04,05.- AGUJETAS DE 

COLOR DE ROSA

06,00.- EURONEWS
07,15.- THATS ENGLISH
08,00.- CONCIERTO Sinfonía 

n. 9 “Nuevo Mundo”, de 
Antonin Dvorak David 
Zinman dirige la Sinfó
nica de RTVE

08,45.- TIEMPO DE CREER 
09,00.- TRAVESIA DE LAPO

NIA A KOLA
0930.- PUEBLO DE DIOS (R) 
10,00.- ULTIMAS PREGUN

TAS
1035.- TESTIMONIO
1130.- TAHITI Y SUS ISLAS. 

EL ULTIMO PARAISO
11,55. DEPORTES - Mountain 

Bike: subida Alto Naran
co - Cross. G.P. de Cáce
res - Baloncesto. Copa 
del Rey (13,00) - Esquí. 
Copa del Mundo - Fút
bol sala (reportaje) - 
Campeonato del Mundo 
de ciclocross - Zona 
ACB - Baloncesto. Copa 
del Rey (18,00) - Pirena 
97 - Esquí. Campeonato 
del Mundo

20,00.- LINEA 900
2930.- EL HOTEL DE ORO 
21,00.- MAKINAVAJA
2130.- EL DOMIN... GOL .
23,15.- LA NOCHE TEMATÍ- 

CA China: el principio 
de la esperanza

01,45.- MURPHY BROWN
02,10.- CINE CLUB “El buey 

clandestino” (1992 
87’22”)

03,40.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

07,05.- EL MUNDO DE 
BOBBY

07,25.- CLUB MEGATRIX
12,00.- CHRISTY
13,00.- MENUDAS ESTRE

LLAS (r)
15,00.- NOTICIAS
1530-- CINE “El cazachicas” 

(1987 - 78’) Dir.: James 
Toback Int.: Molly Ring- 
wald, Robert Downey

17,10.- CINE “Un asesino al 
acecho” (1989 - 92’) Dir.: 
Bruce Seth Green Int.: 
Richard Jordan, A. Mar
tínez, Julie Carmen

19,10.- OSADOS
2035.- NOTICIAS
2030.- ESPEJO PUBLICO
2130.- LA CASA DE LOS 

LIOS
2230.- LO QUE NECESITAS 

ES AMOR
00,45.- CINE DE MADRUGA

DA “Jóvenes ardientes” 
(1988 - 98’) Dir.: David 
Anspaugh Int.: Molly 
Ringwald, Andrew 
McCarthy Matt y Alice 
se quieren. Celebran con 
sus amigos y familiares 
su fiesta de compromiso.

0230.- TELEVENTA
0435.- CINE DE MADRUGA

DA “Grotesque” (1987 
87’) Dir.: Joe Tomatore 
Int.: Linda Blair, Tab 
Hunter

5,50.- TELENOTICIAS

0630.- GRANDULLON
0730.- BOOGIES
07,45.- BRUJILDA Y 

AMIGOS
SUS

0835.- LA LEYENDA DE 
BLANCANIEVES

09,05.- SUPERMARIO 
BROSS

0930.- CAZAFANTASMAS
09,55.- EL MISTERIO DE LA 

PIEDRA AZUL
1030.- BOTS MASTERS
10,45.-C.O.P.S.
11,05.- CONAN
11,15.- PELOTA VASCA
1330.- MAS QUE COCHES
14,00.- VUELTA Y VUELTA 
1430.- LAS NOTICIAS
15,05.- EL TIEMPO
15,10.- CAIGA QUIEN CAI

GA
16,00.- CINE FIESTA “El dijo, 

ella dijo”
18,10.- CINE FIESTA “Cora

zón de tigre”
19,45.- DIAGNOSTICO ASE

SINATO
2030.- LAS NOTICIAS
21,05.- EL TIEMPO
21,10.- NASH
22,15.- NOCHE DE ACCION 

“Los invasores”
00,10.- LOS INMORTALES
01,10.- AVANCE DE NOTI

CIAS
01,15.- BAJO CERO
01,20.- MADRUGADA DE 

CINE “Fuerza siete”
02,45.- MADRUGADA DE 

CINE “Caruso Pascovs- 
ki” (1988 100’) Direc
ción: Ricky Tognazzi. 
Intérpretes: Francesco 
Nuti, Clarissa Burt.

0435.- POBRE DIVORCIA
DO

07,45.- DEL 40 AL 1
0830.- PROGRAMA MAS O 

MENOS MULTIPLI
CADO 0 DIVIDIDO 
(P-l-ó-Xó:)

10,00.- CINE: “El niño invisi
ble”

1130.- PREVIO FUTBOL 2a 
DIVISION

12,00.- FUTBOL: LIGA ESPA
ÑOLA (2a División) 
Badajoz - Mallorca

14,00.- FUTBOL MUNDIAL 
1430.- ON MUSIC
1435.- REDACCION. NOTI

CIAS
15,00.- DOCUMENTO: La ver

dadera historia del cine 
15,53.- CINE: “Rob Roy”
18,05.- NBA EN ACCION 
1835.- PREVIO FUTBOL 
1930.- FUTBOL: LIGA ESPA

ÑOLA (la División) 
Real Madrid CE - Real 
Club Deportivo

2130.- REDACCION. NOTI
CIAS

21,53.- CONTRARRELOJ 
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“Nosotros, el jurado” 
(1996) Dirección: Sturia 
Gunnarsson Intérpretes: 
Kelly McGillis, Christop
her Plumer. Llamados al 
deber para juzgar un 
sensacional caso de ase
sinato, los doce miem
bros de un jurado debe
rán decidir el destino de 
Wynne Atwood, la pre
sentadora de un “talk • 
show” a la que se acusa 
de homicidio en primer 
grado.

2332.- EL TERCER TIEMPO

07,15.- CARTA DE AJUSH = Mi 

vei0730.- A LA BABALA
11,00.- EL CAMP SETMAíde

NAL
12,00.- COMUNIDAE^^ 

VALENCIANA ELTac

DIRECTO
14,00.- NOTICIAS 9
15,25.- EL TIEMPO 

COl 

pa; 

air1530.- CINE: “Rebelión ata 
do” D: Frank Lloyáij , 
Charles Lughton, Os® 
Gable, Franchot Tos ^3

En el siglo XVIII, cus-tnó
do Inglaterra era 1® 
importante polf®® 
naviera, la tripulación« 
un barco, El Bounty.^ 

L

sublevará contra su 1® 
nico capitán.

18,00.- DE ORIHUELA A U

Ga 
de( 

¡na

FAMA 1^ 
1930.- FUTBOL EN CANAl J 

9
20,00.- NOTICIAS 9 
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- CANTA, CANTA 
22,00.- FUTBOL EN CAN.«

23,00.- NO ESTAMOS 

LOCOS! _: 
00,30.- DOMINGO 

“Función privada 
Malcom Mowbray-. 1 
Michael Palín, [ 
Smith, Denholm 
En la Inglaterra 2 i 

durante la 
unos individuos ro ■ 
cerdo para poder . 
larse un rico fes®- , i 
CINE DE MEDÍAN', 

02,10.-
CHE

04,05.- FIN DE EMISION

MLTTIMEDIA SYSTEMS Cursos de informática 
Inicio en Pebret^

Cursos intensivos
l.Windows 95
2 .Hoja de Cálculo Excel
3 .Procesador de textos (Word 6.0)
4.Windows 95
Cursos Individuales

Lunes y Miércoles
Lunes Miércoles y Viernes 
Lunes Miércoles y Viernes 
Martes y Jueves

Horario 10.00 a 12.00
Horario 16.30 a 18.30
Horario 19.00 a 21.00
Horario 19.15 a 21.15

Duración 24 horas Inicio 03/02/97
Duración 20 horas Inicio 10/02/97
Duración 24 horas Inicio 10/02/97
Duración 24 horas Inicio 25/02/97

l.Inglés Multimedia (todos los niveles)
2 .Francés y Alemán Multimedia
3 .Todas las aplicaciones informáticas

Horario libre
Horario libre
Horario libre

Apoyo tutorial 
Apoyo tutorial 
Inicio personalizado

INFORMACION: MULTIMEDIA SYSTEMS Calderón de la Barca, 3 ALBACETE
Telf/Fax: 51 06 16/22 hjj

E-mail:albamult¡mediaOfuturn t
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l Actualmente tiene dos películas en cartelera

¡Juanjo Puigcorbé reconoce
¿estar en un ‘‘momento
dulce” de su carrera

»S

Descuentos 
mayores 65 años

i—

)N

BARCELONA. (Efe).- El 
actor Juanjo Puigcorbé consi- 

j dera que se encuentra en un 
fomento “dulce” de su carrera 
fy no entiende las críticas que 
^recibe desde Cataluña, donde 
‘ a su juicio se le encasilla, al 
^contrario que en Madrid, don- 
»de le consideran “el más 
versátil”.

í Puigcorbé protagoniza dos 
películas que están actualmen
te en cartelera, otras dos a 

.punto de estrenarse y otra ya 
rodada pero sin fecha de 
estreno.

“Si trabajo mucho es mi pro
blema, lo importante es que 

; lo hago bien”, comentó a la 
' (agencia Efe el actor, uno de 
: los protagonistas de “El amor 
.perjudica seriamente a la
salud”, la última película de 

MüSWManuel Gómez Pereira, que en 
i .veinte días ha recaudado más

■ de 22 millones sólo en Madrid 
IIDAI 1 ^^. ^^ segundo filme más 
lA [l^quillero en cartelera.

; Los trabajos de Juanjo Puig
corbé que coincidirán en la

n 8 iw 
Joyi 1 
11, Ctó 

t T«

pantallas españolas son “El
amor perjudica seriamente la 
salud”; “La mirada líquida”, de 
Rafael Monleón, que se estre- 

viernes en Barcelona; 
ounrá^^ ^e delante”, de Jesús 
aci6Bi|^3y; y el filme argentino “El 

dedo en la llaga”, que se estre- 
®a el próximo 14 de febrero.S =

AAU

CANAl

i

CARTELERAS

ACACC
C.C PRYCA

Oesc. Carnet Estudiante 
Carnet Joven

Sesiones Madrugada Reserva de entradas 
Viernes y Sábados 400 pd por tetótono

DE MI

Miércoles no festivo, 
Dia del Espectador TeH. 50 86 56

Más adelanté llegará a las pan
tallas “Incierta imagen de 
mujer”, también de Jesús 
Garay.

“Ahora que estoy en un 
momento dulce de mi carrera 
y tengo cierto éxito en Madrid 
y en todas partes, en Cataluña 
dicen que tengo que volver al 
teatro. Mientras en Madrid me 
consideran un actor versátil en 
Barcelona dicen que me estoy 
encasillando. Es celos y envi
dia”, señaló Puigcorbé.

El filme que se estrenó el 
viernes, “Mirada líquida”, es 
un “thriller” claustrofóbico 
donde Puigcorbé interpreta a 
un hombre en crisis que se da 
cuenta de que ha hecho muy 
poco en esta vida y cree que 
puede encontrar la felicidad 
formando una familia.

Su pareja habitual no quiere 
casarse y el protagonista 
encuentra otra mujer que acce
de a casarse tras llevar a cabo 
un funesto plan.

El protagonista de la pelí
cula “es un hombre indeciso 
que huye de sus responsabli
dades y permite que las muje
res le manipulen”, aclara el 
propio actor.

Las actrices Laura Cepeda 
y la francesa Amira Casar for
man, junto a Puigcorbé, el 
triángulo de esta historia de 
cine negro.

VIERNES Y SABADO SESION DE MADRUGADA 1.00
5.00, 8.00 y 10.35 (T.P.)

5.00, 8.00 y 10.35 (N.R.M.13)

RESCALE

lO 
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líEtAAAW^pM 
PREMIADA CON l GOVA ^

10,45 (N.R.M.18)

5.00, 6.45 y 8.30 
(T.P.)
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PREMIADA CON 7 GOYAS
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JUDE

Sesiones: 5’30,8 y 10’30

No recomendada para 

menores de 13 años

Sesiones: 6 y 9*30 

No recomendada para 

menores de 18 años

Sesiones: 5’30,8 y 10’30 

No recomendada a 

menores de 7 años

Sesiones: 5’15,7’45 y 10’15 

No recomendada a 

menores de 18 años

Sesiones: 530,8 y 10’30

Recomendada para todos 

los públicos

Descuento estudiantes.

Sesiones: 5’30,8 y 10^0

Recomendada para 

todos los públicos

Papitut. K<^ KantinaDescuentos mayores 65 años. $ R¿ Reserva entradas 24 64 90. Miércoles no festivos día del espectador. ¿P

. Visiones: 5’15,7’45 y 10’15

•^fwinendada para todos 

los públicos

I

JSL

Mil

-5

CINES SALCILLO, S.A.

o GOYA CANDaEJAS SALA I CANDILEJAS SALA H

RIA.»A£HAÍ 
La Salud j

CAKLOS ra

Sesiones: 5, 7’45 y 10’30 
No recomendada para 

menores de 18 años 
Lunes, no festivos cerrado 
por descanso de personal

|5S| a«?Ífe?»»«w$ 

!l.«I Nor 10’30 

K "■’—2®¿anos

hM El G 1 B S G N

RESdVrE (nOMItlIM)

CERRADO 

POR 

REFORMA

Dos mundos distintos. Dos 

personas diferentes. Una amistad 

sin igual. Premio Mejor Actor 49^ 

Festival de Cine de Cannes.

EL OCTAVO DIA
Unica sesión: 10,30

Nominada a los 
Goya’96 

BWANA

Sesiones: 6’15 Y 8’15 
No recomendada a menores 

de 13 años

tI

o Fargo

Sesiones: 6, 8’15 y 10*30 
No recomendada para 

menores de 18 años
Precio Unico tocios los días: 

Laborables 300 ptas. Sábados, Domingos y festivos 400 ptas.

RESTAURANTE - VIAJES

ALBACOSTA

BODAS
Grandes ofertas en 
Febrero y Marzo

COMUNIONES 
Haga sus reservas 

Colidod y Servide 
el mejor precie

filcolde Conanglo, 18 
TFno.21 45 87-52 35 53 

filbocete



Grupo INTERPRÉS
• INFORMES COMERCIALES
• SEGUIMIENTO DE RIESGOS

Sepa si paga 0 no.
• VERIFICACIONES DE FINCAS
• CANCELACION DE ANOTACIONES 

EN RJLI. Y B.D.I.

¡Usted va a cobrar!
INCOVERSA, S.L • C/ PURISIMA, 1 - 1® A • 02001 ALBACETE

TEL 967/21 49 27 - 21 49 16 • FAX 967/52 02 36

TeleseYca 
[g50 50 90

SERVICIO GRATUITO para compras superiores o 8.000 pb.

______ALTOZANO
La Comisión Pro 
Derechos de la 
Mujer de Albacete 
se solidariza con 
las mujeres 
afganas

LT

La Comisión Pro Derechos 
de la Mujer de Albacete se 
ha unido a la denuncia que 
grupos de mujeres de toda 
España hacen acerca de la 
situación que están sufriendo 
las mujeres afganas y que se 
materializará hoy en una 
manifestación en Madrid bajo 
los lemas “Escuela, trabajo y 
libertad para las mujeres de 
Afganistán”, “Ni balas, ni 
minas, escuela para las niñas”, 
“Diversidad no es atrocidad”, 
“Ciudadana del mundo, Afga
nistán no es tu futuro”, etc.

El objetivo de estas muje
res es presionar al Gobierno 
para que tome una posición 
clara y que la ONU obligue 
al estado de Afganistán, 
miembro suyo, a respetar los 
Derechos Humanos.

La Comisión Pro Derechos 
de la Mujer denuncia la situa
ción que viven las mujeres en 
este país, en el que las niñas 
tienen prohibida la asistencia 
a la escuela y las mujeres no 
pueden andar por la calle sin 
causa justificada.

La Comisión afirma que la 
Declaración Universal de 
Derechos Humanos aprobada 
tras las atrocidades de la II 
Guerra Mundial conlleva la 
intervención de un poder 
internacional que defienda 
esos derechos para que de 
verdad sean universales.

La tema y el 
mayoral, a 
hombros en Elche 
de la Sierra

La terna compuesta por 
Pedro Carra, Ricardo Ortíz 
y Paco Cervantes, salió a 
hombros en unión de José 
Luis Buendía, representante 
de la ganadería, al término 
de la corrida celebrada ayer 
en Elche de la Sierra.

Se lidiaron seis toros de 
Joaquín Buendía, bien pre
sentados y que dieron buen 
juego, destacando segundo, 
tercero y sexto.

Pedro Carra, una oreja y 
dos orejas.

Ricardo Ortíz, dos orejas 
y dos orejas.

Paco Cervantes, dos orejas 
y rabo, y dos orejas.

La plaza se llenó en casi 
la mitad de su aforo.

níORTEAMOS S SUPOCARROJ 
Of COMPRA CADA SCMAMAf!
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Chiribitas

trario es 
dice?.

Sorteo de los “Super-carros de Eroski.- Ayer se procedió al segundo 
sorteo de los cinco “Super-carros” de compra que organizan el Hipermercado Eroski 
y LA TRIBUNA. Los ganadores, cuyos nombres se dan a conocer en páginas interiores, 
se llevarán a casa un fantástico carro con productos valorados en veinticinco mil 
pesetas. Para los que no hayan tenido tanta fortuna, todavía tienen opciones de

todos quieren a esta tierra un 
montón y el que diga lo con- 

un.... ¿miserable, se

5

osen 
»£ tos 
nror

seguir participando. Suerte y buena compra. JOSE LUIS

Tendrá ¡usar el próximo día 5 en el Salón de ¡a Obra Social de CCM

“Alborea” organiza una
mesa redonda sobre la moda

LT

La Asociación Cultural y 
Social “Alborea” ha orga
nizado por primera vez, con 
la colaboración de 
MODART, una mesa 
redonda sobre la moda, que 
se celebrará- el próximo 5 
de febrero en el Salón de 
la Obra Social de la Caja 
Castilla-La Mancha.

En dicho acto participa
rán Presen Rodríguez, 
modista de alta costura y 
diseñadora y presidenta de 
las modistas de Valencia, 
Vicente Moret Comín, 
maestro artesano-sastre, 
Carmen García LLansola, 
directora de la agencia de 
modelos “Carmen Duran”, 
y la estilista Lola García. 
La mesa redonda será 
moderada por la periodista 
Maite Rumbeu.

El objetivo de dicho acto 
es promocionar el arte y la 
moda, fomentando su crea
tividad y personalidad 
características y apoyai e 
impulsar el trabajo de nues
tros diseñadores, fabrican
tes, comerciantes y cual
quier empresa relacionada

En el acto colabora MODART.

con el sector.
Como anticipo a los 

temas que se van a exponer, 
la Asociación Cultural y 
Social “Alborea” ha reali
zado una reflexión para 
puntualizar el siginificado y 
el contenido de la moda. 
“La moda son los modos 
y medios utilizados en cada 
época de la historia y del 
año, para conseguir el real

ce de la belleza corporal y 
la plena expresión de la per
sona en su dimensión social 
y espiritual.”

“La moda también es 
todo un movimiento econó
mico ya que de ella viven 
muchos profesionales; son 
ellos los que mueven los 
hilos produciendo una fuen
te de arte, estilo y recursos”. 
Por último, la citada aso
ciación destaca que la moda 
no es más que el reflejo 
del equilibrio de la persona, 
donde se dan las caracte
rísticas del auténtico arte, 
aspectos clásicos, detalles 
nuevos, realce de la belleza 
natural y por tanto se recha
za todo lo que signifique 
desequilibrio, extravagan
cia, la desnudez del cuerpo, 
y todo aquello que pretenda 
en primer término, la pro
vocación, impidiendo la ele
gancia en el vestir.

Con la mesa redonda se 
pretende destacar y dar 
ideas de diseño, textura y 
elegancia, enriqueciendo la 
natural elegancia de cada 
mujer con un aporte que 
se resumirá en armonía y 
sencillez.

►Mientras la ministra Isabel 
Tocino sigue vendiendo lo 
bueno que es para los inte
reses de Albacete firmar con
venios con la Generalitat 
Valenciana, por estos lares la 
cosa se está poniendo cada 
vez más al rojo vivo.

► Especialmente para el PP 
que conforme pasan las 
fechas va dando una de cal 
y otra de arena.

►Si es que esto de defender K 
los sillones y los sueldos es 
muy complicado cuando el 
aire no va a favor. Eso sí.

► Entre 
tación

tanto, la represen- 
institucional en 

FITUR, cada vez más pres- ■ 
tigiada y visitada, fue bastante ■ 
pobre para ser el “Día de H 
Albacete”. Ni alcalde, ni pte-H 
sidente de la Diputación.... ■ 
¿Sería porque no estaba inw- ■ 
tada Norma Duval? B 

► Cuanto menos, se dejaron B 

ver algunos consejeros
Alba, que para eso jugaos® 
ayer en Madrid y además con B 
un resultado esperanzador de B 
cara a la escalada hacia 
primeras posiciones. La incof* B 
poración de “Yamaha” nosn B 
puesto el turbo. Pues que siga B 
la rachita. B

► Constantino Rornero, núes B 

tro paisano que sigue B 
fando en la tele, estuvo ay B 
en Albacete dentro de 
actividades culturales de B 
Diputación. A ver si esta e B 
porada también se juega ® 
bigote a que asciende el Ai

El bigote de Constantino.

n


